JAHRBUCH

FÜR

NUMISMATIK

UND

GELDGESCHICHTE

Band XLI 1991

(Registerband)

Jahrbuch für Numismatik und Geldgeschichte Band 41

JAHRBUCH

FÜR

NUMISMATIK UND GELDGESCHICHTE

Herausgegeben von der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft

41. Jahrgang

1991

Register zu den Jahrgängen 1, 1949 bis 40, 1990 bearbeitet von Matthias Barth

> Teil I Titelverzeichnis

> > 1993

Im Eigenverlag der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft



Redaktionelle Gestaltung: Gerd Stumpf, Bernhard Overbeck, Dietrich Klose

Zuschriften sind zu richten an:

Redaktion des Jahrbuchs für Numismatik und Geldgeschichte, Staatliche Münzsammlung, Residenzstraße 1, D-80333 München

> ISSN 0075-2711 ISBN 3-9801783-4-X

Bestellungen sind zu richten an: Die Bayerische Numismatische Gesellschaft (per Adresse der Redaktion)

Herstellung: prograph gmbH, Agnes-Bernauer-Straße 149 e, 80687 München (Laim)



INHALT

I.	AUFSÄTZE
	1. Nach Autoren
	2. Nach Sachgebieten
	a) Kelten
	b) Griechen, Alter Orient
	c) Rom
	d) Byzanz
	e) Zeit der Völkerwanderung
	f) Mittelalter
	g) Neuzeit (ab ca. 1520)
	h) Papiergeld
	i) Judaica
	j) Orient, Islam, Indien
	k) Medaillen
	l) Marken, Zeichen
	m) Geschnittene Steine, Glaspasten, Siegel
	n) Gewichte, Metrologie
	p) Statistik
	q) Fälschungen
	r) Bayerische Numismatische Gesellschaft
I.	REZENSIONEN
	1. Nach rezensierten Werken
	2. Nach Rezensenten
	3. Nach Sachgebieten
	a) Kelten, Iberer
	c) Rom
	d) Byzanz
	e) Zeit der Völkerwanderung
	f) Mittelalter
	g) Neuzeit
	h) Papiergeld
	i) Judaica
	j) Orient, Islam
	k) Amerika

	l) Medaillen, Plaketten	99
	m) Marken, Zeichen 1	100
	n) Geschnittene Steine	101
		101
		101
		101
		102
		102
		103
		105
ш	LITERATURÜBERBLICKE	
111.		106
	DER GRIECHISCHEN NUMISWATIK	100
***	SCHRIFTENVERZEICHNISSE	107
IV.	SCHRIFTEINVERZEICHINISSE	10/
	AMPLE OF COMP	107
V.	NEKROLOGIE	107

Vorbemerkung der Redaktion

Im vorliegenden Teil I des Registers zu den Bänden 1 bis 40 (1949-1990) des Jahrbuchs sind die Beiträge und Rezensionen nach Autoren und Sachgebieten aufgelistet und ausgewertet. Um das möglichst rasche Erscheinen dieses Bandes zu gewährleisten, haben wir in Absprache mit dem Bearbeiter Matthias Barth entschieden, den Teil II, in welchen Herrscher, Prägestätten und Fundorte aufgenommen werden sollen, separat in einem der folgenden Bände des Jahrbuchs zu publizieren. Wir sind überzeugt, daß auch schon der vorliegende Teil dem Benutzer eine große Hilfe und Erleichterung sein wird.



I. AUFSÄTZE

1. Nach Autoren

(alphabetisch nach Verfassernamen, innerhalb des gleichen Autors chronologisch geordnet)

- ABELS, Björn-Uwe, Zur Grenzziehung des Moghulreiches im 19. Jahrhundert an Hand regionaler Münzprägungen. 28/29, 1978/79, S. 143-148, Tf. 22
- ABELS, Björn-Uwe, Eine neuer Münzdepotfund der Satavahana-Dynastie (1. Jh. v.-3. Jh. n. Chr.). 30, 1980, S. 29-31, Tf. 9
- AICHER, Ernst / STEINHILBER, Dirk, Der Mühldorfer Münzfund von 1976. Mit einem Beitrag von Hermann Dannheimer, München.

28/29, 1978/79, S. 85-92, Tf. 18-20

- ALFÖLDI, Andreas, Zur römischen Münzprägung im zweiten punischen Kriege. 15, 1965, S. 33-47, Tf. 5-11
- [ALFÖLDI, Andreas], Œuvre littéraire d'André Alföldi (Travaux publiés jusqu'en août 1960), rédigé par Hans Bögli. 10, 1959/60 (1960), S. 7-20

ALFÖLDI, Maria R. s. RADNOTI-ALFÖLDI, Maria

- ALLEN, Derek Fortrose, More on the Prague Type. 17, 1967, S. 95-99, Tf. 4
- ALLEN, Derek Fortrose, A hoard of Danubian tetradrachms from England.

18, 1968, S. 113-118, Tf. 13

- ALLEN, Derek Fortrose, New light on the Serra Riccò hoard of Cisalpine coins. 21, 1971, S. 97–108, Tf. 6-8
- AULOCK, Hans von, Die Prägung des Balakros in Kilikien.

14, 1964, S. 79-82, Tf. 5

AULOCK, Hans von, Zur Silberprägung des karischen Stratonikeia.

17, 1967, S. 7-15, Tf. 1

- AULOCK, Hans von, Kleinasiatische Münzstätten.
 - I.: Die vermeintliche Stadt "Sebaste in Paphlagonien".
 - 18, 1968, S. 43-46, Tf. 3
 - II.: Korynai in Ionien. 18, 1968, S. 46-47, Tf. 3
 - III.: Aizanoi. 18, 1968, S. 47-48, Tf. 3
 - IV.: Kolbasa. 19, 1969, S. 79-83, Tf. 6
 - V.: Die Homonoia-Münzen von Mytilene 19, 1969, S. 83-88, Tf. 7-8
 - VI.: Die römische Kolonie Komama in Pisidien.
 - 20, 1970, S. 151-159, Tf. 14-15
 - VII.: Berichtigung: Korynai in Ionien. 20, 1970, S. 159
 - VIII.: Die römische Kolonie Olbasa. 21, 1971, S. 15-23, Tf. 1-3
 - IX.: Die römische Kolonie Germa in Kleinasien. 21, 1971, S. 23
 - X.: Parlais in Pisidien.
 XI.: Nochmals zur römischen Kolonie Olbasa.
 23, 1973, S. 7-18, Tf. 1-2
 23, 1973, S. 18
- AULOCK, Hans von, Eine neue kleinasiatische Münzstätte: Pedasa (Pidasa) bei Mi-
- let. 25, 1975, S. 123–128
- BALDUS, Hans Roland, Der Helm des Tryphon und die seleukidische Chronologie der Jahre 146–138 v. Chr. 20, 1970, S. 217–239, Tf. 16

- BALDUS, Hans Roland, Ein neues Spätporträt der Kleopatra aus Orthosia. 23, 1973, S. 19-43, Tf. 3
- BALDUS, Hans Roland, Neue Münzen des Uranius Antoninus (Nachtrag II). 27, 1977, S. 69-74, Tf. 7-8
- BALDUS, Hans Roland, Neue Forschungen zu Uranius Antoninus und seinen Münzen (Nachtrag III). 33, 1983 (1984), S. 29–39, Tf. 10–11
- BALDUS, Hans Roland, Constantius et Constans Augusti. Darstellungen des kaiserlichen Brüderpaares auf Prägungen der Jahre 340-350 n. Chr.
 - 34, 1984 (1985), S. 77-106, Tf. 11-14
- BALDUS, Hans Roland, Denare des Uranius Antoninus (Anhang: neue Aurei). 40, 1990 (1992), S. 29-34, 1 Tf.
- BALDUS, Hans Roland, Randbemerkungen zum bayerischen Geschichtstaler auf die erste deutsche Eisenbahn, 1835. 40, 1990 (1992), S. 97–100, 1 Abb.
- BALDUS, Hans Roland s. auch GEBHARDT, Karl
- BALOG, Paul, Unusual Honorific Title on a Mamlūk Coin.
 - 28/29, 1978/79, S. 135-138, Tf. 21
- BALOG, Paul, Reference Guide to Arabic Metrology. Umayyad, 'Abbāsid and Ṭūlūnid Officials Named on Glass Coin Weights, Weights and Measure Stamps. 30, 1980, S. 55-96
- [BALOG, Paul], Biographie und Bibliographie Dr. Paul Balog anläßlich seines 80. Geburtstages. Verf.: Kurt MUNZEL. 30, 1980, S. 97–102
- BANNERT, Herbert, Eine bemerkenswerte Fundmünze aus Carnuntum.
 - 24, 1974, S. 65-68, Tf. 7
- BANNERT, Herbert, Zur Deutung der Einhiebe auf den Münzen der Parisii. Ein Beitrag zur keltischen Religionsgeschichte. 26, 1976, S. 9-24
- BAYDUR, Nezahat, Die Münzen von Attaleia in Pamphylien. Teil I: Geschichte, Chronologie und Münzkatalog von der hellenistischen Zeit bis zu Commodus. 25, 1975, S. 33–72, Tf. 3–14
- BAYDUR, Nezahat, Die Münzen von Attaleia in Pamphylien. Teil II: Geschichte, Chronologie und Münzkatalog von Septimius Severus bis zum Ende der Münzprägung unter Valerian/Gallienus. Gesamtauswertung.
 - 26, 1976, S. 37-78, Tf. 3-12
- BAYERISCHE NUMISMATISCHE GESELLSCHAFT. 75 Jahre Bayerische Numismatische Gesellschaft. 7, 1956, S. 7
- BAYERISCHE NUMISMATISCHE GESELLSCHAFT. Jahresberichte 1981–1992 s. GEBHARDT, Karl / BALDUS, Hans Roland
- BECHERT, Tilmann, Zur Bestimmung eines Sesterz aus dem Saalburg-Kastell. 17, 1967, S. 29-33, Tf. 3
- BECKENBAUER, Egon, Franz Andreas Schega Nachträge.
 - 27, 1977, S. 121-125, Tf. 19
- BECKENBAUER, Egon, Die unlesbaren Rückseitenlegenden einiger Gigliati des Johanniter-Großmeisters Philibert de Naillac. 28/29, 1978/79, S. 81-83, Tf. 17
- BECKENBAUER, Egon, Zwei wiedergefundene Wachsarbeiten von Franz Andreas Schega. 31/32, 1981/82, S. 167-169, Tf. 46



BERNHART, Max, Dionysos und seine Familie auf griechischen Münzen. Numismatischer Beitrag zur Ikonographie des Dionysos.

1, 1949, S. 7-176, Tf. I-XI

- BLEICKEN, Jochen, Coniuratio. Die Schwurszene auf den Münzen und Gemmen der römischen Republik. 13, 1963, S. 51-70, Tf. VII-VIII
- BODENSTEDT, Friedrich, Ein numismatischer Beitrag zum Kult der Artemis-Kybele und des Apollon in Mytilene. 19, 1969, S. 25-39, Tf. 1
- BODENSTEDT, Friedrich / REIMERS, Peter, Zerstörungsfreie Bestimmung der Legierungsbestandteile Gold, Silber und Kupfer von Elektronmünzen aus Phokaia und Mytilene. 25, 1975, S. 17-32, Tf. 2
- BÖGLI, Hans, Œuvre littéraire d'André Alföldi (Travaux publiés jusqu'en août 10, 1959/60 (1960), S. 7-20
- BOEHRINGER, Christof, Hieron's Aitna und das Hieroneion.

18, 1968, S. 67-98, Tf. 7-9

- BRUNETTI, Lodovico, Die Höchstwahrscheinlichkeit bei statistischen Problemen der Numismatik. 15, 1965, S. 53-63
- BRUNETTI, Lodovico, Über eine Formel zur Berechnung der ungefähren Stempel-15, 1965, S. 65-74
- CAHN, Erich Bernhard, Bericht des bayerischen Hofmedailleurs Joseph Losch über seinen Aufenthalt in Paris im Jahre 1809, insbesondere über die Einrichtung der kaiserlichen Münzstätte. 26, 1976, S. 137-150
- CAHN, Erich Bernhard, Die Goldguldenprägung in Bayern unter dem Kurfürsten Ferdinand Maria. Versuch einer umfassenden Katalogisierung.

28/29, 1978/79, S. 93-133

- CARSON, Robert Andrew Glindinning / KENT, John Philip Cozens, A hoard of fourth-century Roman bronze coins from Izmir. 21, 1971, S. 137-154
- CASTELIN, Karel, Zur Chronologie des keltischen Münzwesens in Mitteleuropa. 12, 1962, S. 199-207
- CASTELIN, Karel / KELLNER, Hans-Jörg, Die glatten Regenbogenschüsselchen. 13, 1963, S. 105-130, Tf. IX
- CASTELIN, Karel, Der böhmische Rolltierstater und die süddeutschen Regenbogenschüsselchen. 14, 1964, S. 117-145, Tf. 9-10
- CASTELIN, Karel, Zum "Münzrecht" der Kelten in Böhmen.

18, 1968, S. 119-125

CASTELIN, Karel, In memoriam Karl Pink

18, 1968, S. 165-166

CASTELIN, Karel, Die Prägezeit der süddeutschen Regenbogenschüsselchen.

23, 1973, S. 53-76

- CASTELIN, Karel / KELLNER, Hans-Jörg, Ein Fund keltischer Muschelstatere aus Westböhmen. 23, 1973, S. 93-113, Tf. 8-11
- CASTELIN, Karel, Zu den keltischen Silbermünzen vom "Nauheimer Typus". 25, 1975, S. 7-14, Tf. 1
- CASTELIN, Karel, Der vindelizische Stater aus dem Oppidum "La Cloche" bei Marseille. 27, 1977, S. 7-19, Tf. 1, Kt.



- CASTRITIUS, Helmut, Der Phoenix auf den Aurei Hadrians und Tacitus' Annalen VI, 28. 14, 1964, S. 89-95
- CASTRITIUS, Helmut, Zum Aureus mit dem Triumph des Pompeius.

21, 1971, S. 25-35, Tf. 4

- CHANTRAINE, Heinrich, Syrakus und Leontinoi. Ein numismatisch-historischer Beitrag zur älteren westgriechischen Tyrannis. 8, 1957, S. 7-19
- CHANTRAINE, Heinrich, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Peloponnes. 8, 1957, S. 61-120
- CHANTRAINE, Heinrich, Zur Münzprägung von Chalkis im 6./5. Jahrhundert. 9, 1958, S. 7-17
- CHANTRAINE, Heinrich, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Euboea. 9, 1958, S. 23-56
- CHANTRAINE, Heinrich, Bemerkungen zum ältesten sizilischen und römischen Münzwesen. 12, 1962, S. 51-64
- CHANTRAINE, Heinrich, Schatzfund von Antalya.

26, 1976, S. 89-106, Tf. 14-15

- CHRIST, Karl, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Sizilien. 5/6, 1954/55 (1955), S. 183-228
- CHRIST, Karl, Zur Chronologie der syrakusanischen Münzprägung des 4. Jahrhunderts v. Chr. 8, 1957, S. 21-29, Tf. I
- CHRIST, Karl s. auch GEBHART, Hans
- COLBERT DE BEAULIEU, Jean-Baptiste, Umlauf und Chronologie der gallokeltischen Münzen. 16, 1966, S. 45-62
- DANNHEIMER, Hermann, Einige Metallanalysen antiker Münzen.

21, 1971, S. 155–156

- DANNHEIMER, Hermann s. auch AICHER, Ernst / STEINHILBER, Dirk.
- DETHLEFS, Gerd, Eine keltische Goldmünze aus dem Schatzfund von Gaggers (1751). 37/38, 1987/88 (1991), S. 9-10, Tf. 1-2
- DORCEY, Peter F., The Posthumous Alexander Tetradrachms of Odessos. 37/38, 1987/88 (1991), S. 31-40, Tf. 5
- EGGER, Michael, Keltische Münzfunde aus Manching III.

34, 1984 (1985), S. 135-161, Tf. 16-31

- EHRHARDT, Christopher T. H. R., Roman Coin Types and the Roman Public. 34, 1984 (1985), S. 41-54
- EICHHORN, Hansheiner, Die Schillingprägung unter dem Würzburger Fürstbischof Philipp Adolf von Ehrenberg (1623–1631).

12, 1962, S. 215-220, Tf. VIII

- EICHHORN, Hansheiner, Über zwei bisher unbekannte Halbbatzen des Deutschen Ordens und der Markgrafschaft Brandenburg.
 - 12, 1962, S. 221-224, Tf. IX-X
- EICHHORN, Hansheiner, Hälbling und Haller um die Mitte des 13. Jahrhunderts in Franken. Der Hälblingsfund von Rattelsdorf.

14, 1964, S. 185-197, Tf. 13-14



Aufsätze: Autoren 11

EICHHORN, Hansheiner, Die Passauer Prägezahlen aus der Zeit Fürstbischof Johann Philipps von Lamberg (1689–1712). 14, 1964, S. 199–205

- EICHHORN, Hansheiner, Die Bamberger Münzprägung unter Lothar Franz von Schönborn (1693–1725). 16, 1966, S. 99–108
- ELAYI, Josette / ELAYI, Alain Gerard, Systems of Abbreviations Used by Byblos, Tyre and Arwad in their Pre-Alexandrine Coinages.

37/38, 1987/88 (1991), S. 11-22, Tf. 3-4

ERLANGER, Herbert Justin, Über vier bisher unbekannte Nürnberger Torzeichen und die Nürnberger Torzeichen im allgemeinen.

21, 1971, S. 225-232, Tf. 16

ERLANGER, Herbert Justin, Der Pfennigfund von Emskirchen, Ldkr. Neustadt a. d. A. - Bad Windsheim/Mfr. 24, 1974, S. 171-173, Tf. 9

FELDER, Egon, Beiträge zur merowingischen Numismatik I.

30, 1980, S. 33-36, Tf. 10

FELDER, Egon, Beiträge zur merowingischen Numismatik II.

31/32, 1981/82, S. 77-101, Tf. 24-27, Kt.

FISCHER, Thomas, Ein römischer Denarfund aus dem Vicus des Kastells Dambach, Gde. Ehingen, Lkr. Ansbach (Mittelfranken). 35, 1985, S. 49-57, Tf. 15-16

FRANKE, Peter Robert, Geschichte, Politik und Münzprägung im frühen Makedonien. 3/4, 1952/53 (1955), S. 99-111

FRANKE, Peter Robert, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Epirus. 7, 1956, S. 77–104

Makedonien, unter Ausschluß der Reichsprägungen Alexanders des Großen.

7, 1956, S. 105-138

FRANKE, Peter Robert, Zur Finanzpolitik des makedonischen Königs Perseus während des Krieges mit Rom 171-168 v. Chr. 8, 1957, S. 31-50, Tf. II-IV

FRANKE, Peter Robert, Historisch-numismatische Probleme der Zeit Hierons II. von Syrakus. 9, 1958, S. 57-85, Tf. I

[FRANKE, Peter Robert], Schriftenverzeichnis [bis 1986/1987]. 36, 1986, S. 9-12 FRANKE, Peter Robert s. auch GEBHART, Hans

GAETTENS, Richard, Münzen Karls d. Gr. sowie der Päpste Hadrian I. und Leo III. von historischer, staatsrechtlicher und währungsgeschichtlicher Bedeutung.

2, 1950/51, S. 47-67, Tf. III

GEBHARDT, Karl, Gitta Kanein-Kastner.

27, 1977, S. 127

GEBHARDT, Karl, Die Bayerische Numismatische Gesellschaft und ihre Medaillen (1881–1981). 31/32, 1981/82, S. 7–35, Tf. 1–9 Nachträge und Ergänzungen einschl. 1991.

40, 1990 (1992), S. 101-104, 6 Abb.

GEBHARDT, Karl, Hugo Geiger (* 1.4.1901, † 8.7.1984).

33, 1983 (1984), S. 83-84

GEBHARDT, Karl / BALDUS, Hans Roland, Jahresberichte der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft e. V., gegründet 1881.

[Jahresberichte 1981–1984].

39, 1989 (1991), S. 7–12



35, 1985, S. 95-97 Jahresbericht 1985. 36, 1986, S. 181–183 Jahresbericht 1986. Jahresbericht 1987. 37/38, 1987/88 (1991), S. 147-151 37/38, 1987/88 (1991), S. 153-156 Jahresbericht 1988. 39, 1989 (1991), S. 12-19 [Jahresberichte 1989-1991]. [Jahresberichte 1991-1992]. Die Bayerische Numismatische Gesellschaft e. V. 40, 1990 (1992), S. 129-131 1991-1992. Die Bayerische Numismatische Gesellschaft 1981-1991. Zusammenfassender Jahresbericht zum 110jährigen Vereinsjubiläum 1991 [enthält die o.g. Jahresberichte 1981-1984. 1989-1991]. 39, 1989 (1991), S. 7–19

- GEBHART, Hans / KRAFT, Konrad / KÜTHMANN, Harald / FRANKE, Peter Robert / CHRIST, Karl, Bemerkungen zur kritischen Neuaufnahme der Fundmünzen der römischen Zeit in Deutschland. 7, 1956, S. 9-71
- GESCHE, Helga, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Zentralgriechenland: Locris Phocis Boeotien. 17, 1967, S. 38-93
- GESCHE, Helga, Die Reiterstatuen der Aemilier und Marcier. Ein Beitrag zur monumentalen Rekonstruktion der frühen Geschichte in Rom.

18, 1968, S. 25-42, Tf. 2

GESCHE, Helga, Kaiser Gordian mit dem Pfeil in Edessa.

19, 1969, S. 47-77, Tf. 3-5

- GESCHE, Helga, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Cypern. 20, 1970, S. 164-216
- GESCHE, Helga, Datierung und Deutung der CLEMENTIAE-MODERATIONI-Dupondien des Tiberius. 21, 1971, S. 37-80, Tf. 5
- GÖBL, Robert, Neue Belege zur norischen Keltenprägung. 28/29, 1978/79, S. 7-10, Tf. 1
- GÖTZ, Erich, Die kurfürstlich-bayerische Münzprägung in Amberg im 18. Jahrhundert. 40, 1990 (1992), S. 73-95, 21 Abb.
- GÖTZ, Otto, Der Nürnberger Löwenkönigspfennig. Ein Beitrag zur Münzgeschichte im 13. Jahrhundert. 15, 1965, S. 231–248, Tf. 14
- HAERTL, Walter, Zur Kupferprägung für Constantius Gallus in Antiochia. 30, 1980, S. 15-18, Tf. 2
- HAHN, Wolfgang, Beiträge zu einem Stempelcorpus der bayerischen Münzen des 10. und 11. Jahrhunderts.
 - 1.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 948-967.

27, 1977, S. 79-92, Tf. 10-15, 1 Stempelgraph

2.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 967-976.

28/29, 1978/79, S. 53-64, Tf. 11-15, 2 Stempelgraphen

3.: Die Nabburger Münzprägung in den Jahren 953-976.

30, 1980, S. 41-54, Tf. 11-15, 4 Stempelgraphen

4.: Die Augsburger Münzprägung in den Jahren ~950-978.

31/32, 1981/82, S. 117-126, Tf. 28-31, 1 Stempelgraph

5.: Die Nabburger Münzprägung in den Jahren 976-985.

33, 1983 (1984), S. 67-70, Tf. 14-15, 1 Stempelgraph



Aufsätze: Autoren 13

6.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 983-995.

35, 1985, S. 59-72, Tf. 17-22, 2 Stempelgraphen

HAHN, Wolfgang, BLAGOTA CONIUNX und EMMA REGINA - einige Randbemerkungen zu den ältesten böhmischen Herzogsmünzen.

28/29, 1978/79, S. 65-80, Tf. 16

HAHN, Wolfgang, Die administrativen Grundlagen der Typenvariation in der älteren bayerischen Münzprägung und ihre Signifikanz für die Datierung der ersten böhmischen Herzogsmünzen. Numismatische Notizen zur Geschichte der Pfalzgrafen und der Burggrafen in Regensburg. 31/32, 1981/82, S. 103-115

HAHN, Wolfgang, Further Reconsiderations on the Chronology of the Coinage of Aksum. 34, 1984 (1985), S. 127-134, Tf. 15

HAHN, Wolfgang, Symbol- und Formelhaftigkeit in der bayerischen Münztypologie des 10. Jahrhunderts. 35, 1985, S. 73-76

HAHN, Wolfgang, Das Wertsystem der vandalischen Kupfermünzen.

36, 1986, S. 145-153, Tf. 20

HANS, Linda-Marie, Der Kaiser mit dem Schwert - Zu einigen byzantinischen Münzbildern des 11. Jahrhunderts. 33, 1983 (1984), S. 57-66, Tf. 13

HATZ, Vera, Die Gepräge der herzoglich-bayerischen Münzstätten Nabburg, Cham und Neunburg in den wikingerzeitlichen Münzfunden Schwedens.

13, 1963, S. 131-137, Tf. X

HESS, Wolfgang, Pfennigfund des 13. Jahrhunderts aus dem oberlothringischen (Trier-Metzer) Währungsbereich. 36, 1986, S. 155-160, Tf. 21

HESS, Wolfgang, Jahresberichte der Staatlichen Münzsammlung München.

Jahresbericht 1985.

35, 1985, S. 91-94

Jahresbericht 1986.

36, 1986, S. 179-180 37/38, 1987/88 (1991), S. 143-145

HESS, Wolfgang, Ein oberfränkischer Münzfund aus dem frühen 12. Jahrhundert. 40, 1990 (1992), S. 69-72, 1 Tf.

HOOF, Christine van, Zur syrischen Tetradrachmenprägung der römischen Kaiserzeit. Ein neuer Schatzfund. 36, 1986, S. 107-126, Tf. 15-17

HUSS, Werner, Ptolemaios III. als Sarapis?

Jahresbericht für 1987 und 1988.

26, 1976, S. 31-36

HUSS, Werner, Die Depositenbank von Karthago. 39, 1989 (1991), S. 21-26

HUSZÁR, Lajos, Der Umlauf bayerischer Münzen in Ungarn im Mittelalter.

18, 1968, S. 145–161

INSTINSKY, Hans Ulrich, Schwurszene und Coniuratio. 14, 1964, S. 83-87

JAECKEL, Peter, Ein Meisterwerk orientalischer Stempelschneidekunst.

12, 1962, S. 209-214, Tf. VII

JAECKEL, Peter, Eine Rebellenmünze aus der abbasidischen Revolutionszeit.

24, 1974, S. 181-190, Tf. 14

JAHN, Joachim, Zur Geld- und Wirtschaftspolitik Diokletians.

25, 1975, S. 91-105

JAHN, Joachim, Folles in Lederrollen. 28/29, 1978/79, S. 21-25, Tf. 3-5



- JENKINS, Kenneth Gilbert, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Spain. 11, 1961, S. 79-155
- KANAEL, Baruch, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Altjüdische Münzen. 17, 1967, S. 159–298
- KARBACH, Franz-Bernd, Die Münzprägung der Stadt Augusta in Kilikien. Teil 1. 40, 1990 (1992), S. 35-68, 10 Tf.
- KELLER, Herbert, Wulst-Rinnenprägungen auf Keltenmünzen aus dem heutigen Mittelhessen. 36, 1986, S. 13-22, Tf. 1-2
- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzen der freien Reichsstadt Nürnberg.
 - I.: Die Goldmünzen. 3/4, 1952/53 (1955), S. 113–159
 II.: Die Silbermünzen. 7, 1956, S. 139–249
- KELLNER, Hans-Jörg / SPECHT, Walter, Feingehalt und Gewicht des römischen Denars. Bemerkungen zu Sture Bolin, State and Currency in the Roman Empire to 300 A. D. 11, 1961, S. 43-51
- KELLNER, Hans-Jörg / CASTELIN, Karel, Die glatten Regenbogenschüsselchen. 13, 1963, S. 105–130, Tf. IX
- KELLNER, Hans-Jörg, Römischer Schatzfund aus dem Vicus des Kastells Eining. 14, 1964, S. 207-218, Tf. 15
- KELLNER, Hans-Jörg, Die keltischen Silbermünzen vom "Prager Typus" (Zur Silberprägung der Boier). 15, 1965, S. 195–207, Tf. 12
- KELLNER, Hans-Jörg, Die römischen Münzschätze von Eining, Ldkr. Kelheim. 16, 1966, S. 83-88, Tf. 11
- KELLNER, Hans-Jörg, Der Fund von Queckbronn.
- 16, 1966, S. 89-97, Tf. 12-13
- KELLNER, Hans-Jörg, Zu den raetischen Münzschätzen. 18, 1968, S. 127-137
- KELLNER, Hans-Jörg, Ein Fund aus der Zeit der Kreuzzüge.
 - 18, 1968, S. 163–164
- KELLNER, Hans-Jörg, Der Fund von Tayac, ein Zeugnis des Cimbernzuges? 20, 1970, S. 13-47, Tf. 3-10
- KELLNER, Hans-Jörg, Konrad Kraft (4.4.1920-22.10.1970). 21, 1971, S. 9-10
- KELLNER, Hans-Jörg / CASTELIN, Karel, Ein Fund keltischer Muschelstatere aus Westböhmen. 23, 1973, S. 93-113, Tf. 8-11
- KELLNER, Hans-Jörg, Zur Schriftleitung [des Jahrbuchs für Numismatik und Geldgeschichte]. 23, 1973, S. 187–188
- KELLNER, Hans-Jörg, Ein subaerater Antoninian von Riekofen.
 - 24, 1974, S. 69-71, Tf. 8
- KELLNER, Hans-Jörg, Die frühmittelalterliche Münzprägung in Würzburg. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs. I. 24, 1974, S. 109–170
- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzen des Würzburger Bischofs Friedrich von Wirsberg 1558–1573. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs II.
 - 25, 1975, S. 135-150



Aufsätze: Autoren 15

KELLNER, Hans-Jörg, Karl Philipp von Greiffenklau (1749–1754) und die Einführung des Konventionsfußes in Würzburg. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs III. 26, 1976, S. 115–136

KELLNER, Hans-Jörg, Die keltischen Münzen von Augsburg-Oberhausen.

27, 1977, S. 21-27, Tf. 2

KELLNER, Hans-Jörg, Neue Fundmünzen aus Bayern.

28/29, 1978/79, S. 43-51, Tf. 9-10

KELLNER, Hans-Jörg / ZWICKER, Ulrich, Ein Fund fränkischer Halbschillinge. 31/32, 1981/82, S. 133–139, Tf. 32–37

KELLNER, Hans-Jörg, Karel Castelin (* 2. Mai 1903, † 14. August 1981). 31/32, 1981/82, S. 173-175

KELLNER, Hans-Jörg, Republikdenare von Manching.

40, 1990 (1992), S. 23-28, 6 Abb.

KENT, John Philip Cozens / CARSON, Robert Andrew Glindinning, A hoard of fourth-century Roman bronze coins from Izmir. 21, 1971, S. 137–154

KIECHLE, Franz, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Mysien - Troas - Aiolis - Lesbos. 10, 1959/60 (1960), S. 95-164

KIENAST, Dietmar, Hadrian, Augustus und die eleusinischen Mysterien.

10, 1959/60 (1960), S. 61-69, Tf. II-III

KIENAST, Dietmar, Die Rückeroberung Britanniens im Jahre 297 und die Trierer Follesprägung. 10, 1959/60 (1960), S. 71-78

KIENAST, Dietmar, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Cistophoren. 11, 1961, S. 159–188

KIENAST, Dietmar, Der Münzfund von Ankara (270-310 n. Chr.). Studien zu Besonderheiten des Geldumlaufs im Ostteil und Westteil des Imperiums.

12, 1962, S. 65-112, Tf. VI

KIENAST, Dietmar, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Ionien. 12, 1962, S. 117-198

KIENAST, Dietmar, Die Homonoiaverträge in der römischen Kaiserzeit.

14, 1964, S. 51-64

KLEINER, Gerhard, Zur Chronologie der Münzen von Abdera.

2, 1950/51, S. 14-20, Tf. I

KLEINER, Gerhard, Der Münchner Goldstater des Achaios.

5/6, 1954/55 (1955), S. 143-149, Tf. X

KLOSE, Dietrich O. A., Das Siegel der Mysten des Dionysos Breiseus.

33, 1983 (1984), S. 41-43, Tf. 12

KLOSE, Dietrich O. A., Nikopolis und Doliche. Neue Tonsiegel aus dem ἀρχεῖον des syrischen Nikopolis.

34, 1984 (1985), S. 63–76, Tf. 9–10

KLOSE, Dietrich O. A., As und Assarion. Zu den Nominalsystemen der lokalen Bronzemünzen im Osten des römischen Reiches.

36, 1986, S. 101-105. 37/38, 1987/88 (1991), S. 128

KOCH, Bernhard, Wechselbeziehungen Bayern - Österreich im Münz- und Geldwesen. 22, 1972, S. 61-75



KORFMANN, Manfred, Numismatische Erwägungen zum Beginn der militärischen Besetzung Okarbens. 16, 1966, S. 33-44

KOS, Peter, Ein "Schatzfundkomplex" norischen Kleinsilbers aus Celje.

26, 1976, S. 25-29, Tf. 1-2

KOS, Peter, Die Goldmünzen der norischen Kelten. 34, 1984 (1985), S. 7-9, Tf. 1

KOSTIAL, Michaela, Neufund einer keltischen Kleinsilbermünze aus Unterfranken. 40, 1990 (1992), S. 7-10, 4 Abb.

KOZINOWSKI, Otto, Ein Beitrag zur Geschichte der Münzstätte Saalfeld zwischen 1690 und 1730. 31/32, 1981/82, S. 149-160, Tf. 41-45

KOZINOWSKI, Otto, Die Saalfelder Silberausmünzungen von 1812 und 1813 für das Herzogtum Sachsen-Coburg-Meiningen.

31/32, 1981/82, S. 161-165, Tf. 45

KOZINOWSKI, Otto, Saalfeld als Münzstätte der Leininger Münzen von 1804 und 1805. – Zugleich ein Beitrag zum Münzwesen des Fürstentums Sachsen-Coburg zu Beginn des 19. Jahrhunderts. 37/38, 1987/88 (1991), S. 101-127, Tf. 21-22

KOZINOWSKI, Otto, Das Staatspapiergeld des Herzogtums Sachsen-Coburg. 39, 1989 (1991), S. 37-56, 2 Tf.

KRAFT, Konrad, Zu den Schlagmarken des Tiberius und Germanicus. Ein Beitrag zur Datierung der Legionslager Vindonissa und Oberhausen.

2, 1950/51, S. 21-35, Tf. II

KRAFT, Konrad, Eine spätantike Glaspaste.

2, 1950/51, S. 36-42, Tf. I

KRAFT, Konrad, Der goldene Kranz Caesars und der Kampf um die Entlarvung des "Tyrannen". 3/4, 1952/53 (1955), S. 7-97, Tf. I-IV

KRAFT, Konrad, Das Silbermedaillon Constantins des Großen mit dem Christusmonogramm auf dem Helm. 5/6, 1954/55 (1955), S. 151-178, Tf. XI-XII

KRAFT, Konrad, Zu einigen Fälschungen griechischer Gold- und Silbermünzen. 8, 1957, S. 51-56, Tf. V-VI

KRAFT, Konrad, Die Taten der Kaiser Constans und Constantius II. 9, 1958, S. 141-186, Tf. XII-XIII

KRAFT, Konrad, Zur Übersetzung und Interpretation von Aristoteles, Athenaion politeia, Kap. 10 (Solonische Münzreform). 10, 1959/60 (1960), S. 21-46

KRAFT, Konrad, S(enatus) C(onsulto). 12, 1962, S. 7-49, Tf. I-V

KRAFT, Konrad, Über die Bildnisse des Aristoteles und des Platon.

13, 1963, S. 7-50, Tf. I-VI

KRAFT, Konrad, Der behelmte Alexander der Große. 15, 1965, S. 7-32, Tf. 1-4

KRAFT, Konrad, Q. Aelius L. f. Lamia, Münzmeister und Freund des Horaz.

16, 1966, S. 23-31

KRAFT, Konrad, Zum Capricorn auf den Münzen des Augustus.

17, 1967, S. 17-27, Tf. 2

KRAFT, Konrad, Taten des Pompeius auf den Münzen. 18, 1968, S. 7-24, Tf. 1

KRAFT, Konrad, Zur solonischen Gewichts- und Münzreform. 19, 1969, S. 7-24



[KRAFT, Konrad], Bibliographie von Konrad Kraft.

21, 1971, S. 11-13

KRAFT, Konrad s. auch GEBHART, Hans

KÜTHMANN, Harald, Zur römisch-campanischen Didrachmenprägung.

9, 1958, S. 87-97, Tf. II-III

KÜTHMANN, Harald, Claudius, Germanicus und Divus Augustus.

10, 1959/60 (1960), S. 47-60, Tf. I

KÜTHMANN, Harald, Dr. h.c. Hans Sylvius von Aulock (27.11.1906–23.11.1980). 30, 1980, S. 103–104

KÜTHMANN, Harald s. auch GEBHART, Hans

KUSCHEL, Brigitte, Die neuen Münzbilder des Ptolemaios Soter.

11, 1961, S. 9-18, Tf. I

LEIDIG, Tilmann, SC auf kaiserzeitlichen Bronzemünzen.

31/32, 1981/82, S. 55-76, Tf. 20-23

LESCHHORN, Wolfgang, Mysomakedones. 34, 1984 (1985), S. 55-62, Tf. 8

LESCHHORN, Wolfgang, Zur rhodischen Münzprägung im 2. Jh. v. Chr. Ein Schatzfund rhodischer Hemidrachmen aus Syrien. 35, 1985, S. 7-20, Tf. 1-5

LESCHHORN, Wolfgang, Zu den rhodischen Didrachmen des 4. und 3. Jh. v. Chr. Der Schatzfund von Uşak (Coin Hoards II 68). 36, 1986, S. 67–94, Tf. 7–12

LIAMPI, Katerini, Zur Chronologie der sogenannten "anonymen" makedonischen Münzen des späten 4. Jhs. v. Chr. 36, 1986, S. 41-65, Tf. 4-6

LIAMPI, Katerini, Ein numismatisches Zeugnis für den Bund der perrhaibischen Tripolis im zweiten Viertel des 4. Jh. v. Chr. 40, 1990 (1992), S. 11-22, 1 Tf.

LIETZ, Egon, Ein unedierter Plack des Grafen Adolf I. von Kleve aus der Münzstätte Büderich. 30, 1980, S. 37–39, Tf. 10

LUND, Allan A., Wie benutzten die Germanen zu Tacitus' Zeiten die römischen Münzen? 37/38, 1987/88 (1991), S. 41-51

LUPU, Nicolae, Aspekte des Münzumlaufs im vorrömischen Dakien.

17, 1967, S. 101-121, Tf. 5-7

MACDONALD, David, Observations on an Augustan Coin Type. 28/29, 1978/79, S. 27-29, Tf. 6

MACDONALD, David, Another Representation of the Sasanid Triumph over Julian. 28/29, 1978/79, S. 31-33, Tf. 6

MACDONALD, David, A Note on Two Early Imperial Countermarks from Upper Germany.

33, 1983 (1984), S. 21-23, Tf. 9

MACDONALD, David, The Homonoia of Colossae and Aphrodisias.

33, 1983 (1984), S. 25-27, Tf. 9

MACDONALD, David, The Significance of the "Boiotian League/Chalkis" Silver Issue.

37/38, 1987/88 (1991), S. 23-29

MACKENSEN, Michael, Die beiden Geschichtstaler Ludwig I. auf die Errichtung des Denkmals für König Max I. Joseph. 20, 1970, S. 7-12, Tf. 1-2

MACKENSEN, Michael, Zur makedonischen Bronzeprägung des 3. Jahrhunderts n. Chr. 21, 1971, S. 121-129, Tf. 13-14



MACKENSEN, Michael, Ein nicht ediertes ostnorisches Kleinsilberstück.

22, 1972, S. 7-9, Tf. 1

MACKENSEN, Michael, Entwicklung der bayerischen Kronen- und Geschichtstaler. 22, 1972, S. 77-95, Tf. 9-15

MACKENSEN, Michael, Zwei unbekannte Medaillenentwürfe des 19. Jahrhunderts. 22, 1972, S. 97–102, Tf. 16

MACKENSEN, Michael, Eine neue Serie britischer Goldstatere.

23, 1973, S. 45-51, Tf. 4

MACKENSEN, Michael, Zur westnorischen Kleinsilberprägung.

23, 1973, S. 87-88, Tf. 7

MACKENSEN, Michael / WANKMÜLLER, Eugen, Ein Depotfund norischen Kleinsilbers aus Celje. 23, 1973, S. 77-85, Tf. 5-6

MACKENSEN, Michael, Die älteste keltische Gold- und Silberprägung in England. 24, 1974, S. 7–63, Tf. 1–6

MACKENSEN, Michael, Gegenstempel des L. Apronius aus der Provinz Africa Proconsularis. 28/29, 1978/79, S. 11–20, Tf. 2

MANGANARO, Giacomo, Un ripostiglio siciliano del 214-211 a. C. e la datazione del denarius. 31/32, 1981/82, S. 37-54, Tf. 10-19

MANGANARO, Giacomo, Graffiti monetali e onomastica Greca.

33, 1983 (1984), S. 9-20, Tf. 1-8

MANGANARO, Giacomo, Dai mikrà kermata di argento al chalkokratos kassiteros in Sicilia nel V. sec. a. C. 34, 1984 (1985), S. 11–39, Tf. 2–7

MEISE, Eckhard, Der Sesterz des Drusus mit den Zwillingen und die Nachfolgepläne des Tiberius.

16, 1966, S. 7-21

MENKE, Manfred, Eine gallische Potin-Münze aus Karlstein bei Bad Reichenhall. 23, 1973, S. 89-91, Tf. 7

METCALF, David Michael, Statistische Analyse bei der Auswertung von Münzfundmaterialien. 9, 1958, S. 187–196

METCALF, David Michael, Folles and fractional copper minted at Thessaloniki under Justin I. 30, 1980, S. 19-27, Tf. 3-8

MEYER, Eckhard, Die Bronzeprägung von Laodikeia in Syrien 194-217.

37/38, 1987/88 (1991), S. 57-92, Tf. 7-18 MØRKHOLM, Otto, The Classification of Lycian Coins before Alexander the

Great. 14, 1964, S. 65–76, Tf. 4

MØRKHOLM, Otto, Zwei neue kleinasiatische Münzstätten.

14, 1964, S. 77-78, Tf. 4

MUNRO-HAY, Stuart Christopher, Aksumite Chronology: Some Reconsiderations. 34, 1984 (1985), S. 107–126

MUNZEL, Kurt, Beiträge zur islamischen Numismatik. I.

22, 1972, S. 103-111, Tf. 17-18

MUNZEL, Kurt, Beiträge zur islamischen Numismatik. II.

24, 1974, S. 195-203, Tf. 14-15



MUNZEL, Kurt, Eine neue Münzstätte der Mongolen in Persien.

24, 1974, S. 191-194, Tf. 14

MUNZEL, Kurt, Ein Dinar des Ichschiditen Kāfūr aus dem Jahre 356 A. H. 25, 1975, S. 129-134

MUNZEL, Kurt, Dirhems des Rūm-Seldschuken Kai-Kā'ūs II. aus dem Jahre 658 A. H. 26, 1976, S. 107-113, Tf. 16

MUNZEL, Kurt, Ergänzungen zu den Dirhems des Rūm-Seldschuken Kai-Kā'ūs II. 27, 1977, S. 93-94

MUNZEL, Kurt, Ein Fund frühsafawidischer Münzen.

27, 1977, S. 95-120, Tf. 16-18

MUNZEL, Kurt, "Fadā" - eine islamische Münzstätte?

28/29, 1978/79, S. 139-140, Tf. 21

MUNZEL, Kurt, "'abd amir al-mu'minin" – ein Titel auf einem mittelalterlichen Siegelstein. 28/29, 1978/79, S. 141–142, Tf. 21

MUNZEL, Kurt, Biographie und Bibliographie Dr. Paul Balog anläßlich seines 80. Geburtstages. 30, 1980, S. 97-102

NAU, Elisabeth, Eßlinger Münzen.

11, 1961, S. 53-73, Tf. IV

NAU, Elisabeth, Iulia Domna als Olympias.

18, 1968, S. 49-66, Tf. 4-6

NEDELTSCHEV, Kiril, Das altbulgarische Geldwesen18, 1968, S. 139-144, Tf. 14

NEGEV, Avraham, Notes on some Trajanic drachms from the Mampsis hoard.

21, 1971, S. 115-120, Tf. 9-12

NIXON, Charles E. V., Coin Circulation and Military Activity in the Vicinity of Sirmium, A. D. 364-378, and the Siscia Mint. 33, 1983 (1984), S. 45-56

NOLLÉ, Johannes, "Oriens Augusti". Kaiserpanegyrik und Perserkriegspropaganda auf Münzen der Stadt Side in Pamphylien unter Valerian und Gallienus (253-268). 36, 1986, S. 127-143, Tf. 18-19

NOLLÉ, Johannes, Zwei Bleigewichte der Staatlichen Mümzsammlung in München. 37/38, 1987/88 (1991), S. 93-100, Tf. 19-20

NUMISMATISCHER KONGRESS MÜNCHEN 1950. Kurzberichte über Vorträge, die auf dem Kongreß gehalten wurden. 2, 1950/51, S. 132–143

OVERBECK, Bernhard, Alamanneneinfälle in Raetien 270 und 288 n. Chr. 20, 1970, S. 81-150

OVERBECK, Bernhard, Zur Datierung einiger spätantiker Glaspasten. 21, 1971, S. 131-135, Tf. 15

OVERBECK, Bernhard, Andreas Alföldi (* zu Pomàz/Ungarn 27.8.1895, † zu Princeton N.J./USA 12.2.1981) 31/32, 1981/82, S. 171-172

OVERBECK, Bernhard, Max Hirmer (* zu Straubing 14.3.1893, † zu München 17.4.1981). 31/32, 1981/82, S. 177-178

OVERBECK, Bernhard, Fundmünzen aus Rederzhausen, Lkr. Aichach/Friedberg. Ein Beitrag zur frührömischen Geschichte des Augsburger Umlandes.

36, 1986, S. 95-100, Tf. 13-14

- OVERBECK, Bernhard, Geschichtstaler König Ludwigs I. von Bayern Zitate nach römischen Münzen. 39, 1989 (1991), S. 27–35, 2 Tf.
- PAAR, Ilse, Ein neuer Aureus des Postumus aus Krefeld-Gellep.

26, 1976, S. 81-87, Tf. 13

- PEGAN, Efrem, Die frühesten Tetradrachmen Alexanders des Großen mit dem Adler, ihre Herkunft und Entstehungszeit. 18, 1968, S. 99-111, Tf. 10-12
- PFEILER, Hasso, Die Münzprägung der Brettier. 14, 1964, S. 7-50, Tf. 1-3
- PFEILER, Hasso, Die Namen der eponymen Ephoren auf den Stateren von Taras und Herakleia. 15, 1965, S. 49-51
- POSTEL, Rainer, Ein Stempel aus Kyzikos. 19, 1969, S. 41-46, Tf. 2
- POTIN, Vsevolod Mikhailović, Monety Vijurzburga v cobranij Gosudarstvennovo Ermitaža. (Würzburger Münzen in der Sammlung der Staatlichen Eremitage. Resumé [dt.], übersetzt von Hans-Jörg Kellner: S. 39-45)

22, 1972, S. 11-37, Tf. 2-4

PREDA, Constantin, Einige Fragen der geto-dakischen Numismatik.

16, 1966, S. 63-82, Tf. 1-10

- PREDA, Constantin, Über die Anfänge der "barbarischen" Münzprägung vom Typ Philipps II. 20, 1970, S. 63-77, Tf. 13
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Die constantinische Goldprägung in Trier. 9, 1958, S. 99–139, Tf. IV–XI
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Helena nobilissima femina. Zur Deutung der Trierer Deckengemälde. 10, 1959/60 (1960), S. 79-90, Tf. IV-VII
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Signum Deae. Die kaiserzeitlichen Vorgänger des Reichsapfels. 11, 1961, S. 19-32, Tf. II-III
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria / KIENAST, Dietmar, Zu P. Bruuns Datierung der Schlacht an der Milvischen Brücke. 11, 1961, S. 33-41
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Fragen des Münzumlaufs im 4. Jahrhundert n. Chr. 13, 1963, S. 75-104
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Zum Datum der Aufgabe der Residenz Treviri unter Stilicho. 20, 1970, S. 241–249, Tf. 17
- REIMERS, Peter / BODENSTEDT, Friedrich, Zerstörungsfreie Bestimmung der Legierungsbestandteile Gold, Silber und Kupfer von Elektronmünzen aus Phokaia und Mytilene. 25, 1975, S. 17–32, Tf. 2
- REINHART, Wilhelm, Germanische Helme in westgotischen Münzbildern. 2, 1950/51, S. 43-46, Tf. II
- RICHARD, Jean-Claude Michel, Les monnaies gauloises "à la croix" et le trésor de Lattes (Hérault, France). 20, 1970, S. 49-62, Tf. 11-12
- RIEDERER, Josef, Metallanalysen römischer Sesterzen. 24, 1974, S. 73-98
- RITTER, Hans-Werner, Zur Münzdatierung des Kohortenkastells Saalburg.
 13, 1963, S. 71-74
- RITTER, Hans-Werner, Adlocutio und corona civica unter Caligula und Tiberius. 21, 1971, S. 81-96



SCHÖNERT-GEISS, Edith, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik:
Mösien.
15, 1965, S. 79-112
Thrakien.
15, 1965, S. 119-193

SCHULZE, Manfred, Zwei unedierte Münzen der Grafschaft Sulz.

23, 1973, S. 119-120, Tf. 7

SIMIĆ, Vojislav M., Metallanalysen römischer Kolonialbronzen von Stobi. 24, 1974, S. 99–108

SORGE, Hermann, Der Mond auf den Münzen von Athen. 2, 1950/51, S. 7-13

SPECHT, Walter / KELLNER, Hans-Jörg, Feingehalt und Gewicht des römischen Denars. Bemerkungen zu Sture Bolin, State and Currency in the Roman Empire to 300 A. D. 11, 1961, S. 43-51

STAATLICHE MÜNZSAMMLUNG MÜNCHEN. Jahresberichte 1985–1987/ 1988. s. HESS, Wolfgang

STEINHILBER, Dirk, Geld- und Münzgeschichte Augsburgs im Mittelalter. 5/6, 1954/55 (1955), S. 5-142, Tf. I-IX

STEINHILBER, Dirk, Die Pfennige des Regensburger Schlages.

8, 1957, S. 121-186, Tf. VII-XII

STEINHILBER, Dirk, Die Pfennige des Würzburger Schlages.

10, 1959/60 (1960), S. 165-237, Tf. VIII-XIII

STEINHILBER, Dirk, Die mittelalterlichen und neuzeitlichen Münzfunde aus Bayern in den Jahren 1960–1962. 13, 1963, S. 139–149

STEINHILBER, Dirk, Die mittelalterlichen und neuzeitlichen Münzfunde aus Bayern in den Jahren 1963–1965.

16, 1966, S. 109–159, Tf. 14–16

STEINHILBER, Dirk, Die mittelalterlichen und neuzeitlichen Münzfunde in Bayern. Bericht für die Jahre 1966–1971. 23, 1973, S. 121–162, Tf. 14

STEINHILBER, Dirk, Münzfund in Schwarzach, Gde. Seligenporten, Ldkr. Neumarkt, Oberpfalz. 24, 1974, S. 175–180, Tf. 10–13

STEINHILBER, Dirk / AICHER, Ernst, Der Mühldorfer Münzfund von 1976. Mit einem Beitrag von Hermann Dannheimer, München.

28/29, 1978/79, S. 85-92, Tf. 18-20

STÖCKLI, Werner Ernst, Bemerkungen zur Chronologie von Victoriat, Denar, Quinar und Sesterz. Zu den Ausgrabungen in Morgantina und zu M. H. Crawford, Roman Republican Coinage. 25, 1975, S. 73-90, Tf. 15

STUMPF, Gerd, Ein athenisches Münzgesetz des 4. Jh. v. Chr.

36, 1986, S. 23-40, Tf. 3

SYDOW, Jürgen, Benediktuskreuz und Benediktusmedaille.

2, 1950/51, S. 126-131

SZAIVERT, Wolfgang, Der Fund von Bišapur.

28/29, 1978/79, S. 35-42, Tf. 7-8

SZAIVERT, Wolfgang, Zur Chronologie der Lucillaprägungen.

30, 1980, S. 7-14, Tf. 1

SZEIKLIES-WEBER, Ingrid s. WEBER, Ingrid S.



- TOCH, Michael, Der Mankus eine spätmittelalterliche Auferstehung. 31/32, 1981/82, S. 127-132
- TRÜMPELMANN, Leo, Triumph über Julian Apostata.

25, 1975, S. 107-111, Tf. 16-19

- TURNWALD, Christian, Münzmeisternamen auf den bayerisch-schwäbischen Denaren des 10. und 11. Jh.? 15, 1965, S. 209-230, Tf. 13
- VAN HOOF, Christine s. HOOF, Christine van,
- VEIT, Ludwig, Münzfunde 1960-1962 im Germanischen National-Museum Nürnberg. 13, 1963, S. 151-157, Tf. XI-XII
- VOLZ, Peter, Königliche Münzhoheit und Münzprivilegien im Karolingischen Reich und die Entwicklung in der sächsischen und fränkischen Zeit.

21, 1971, S. 157-186

- VOLZ, Peter, Unbekannte deutsche Schaumünzen des 16. Jahrhunderts. Teil I. 31/32, 1981/82, S. 141-147, Tf. 38-40
- WADLE, Elmar, Mittelalterliches Zoll- und Münzrecht im Spiegel der Confoederatio cum principibus ecclesiasticis. 21, 1971, S. 187–224
- WANKMÜLLER, Eugen / MACKENSEN, Michael, Ein Depotfund norischen Kleinsilbers aus Celje. 23, 1973, S. 77-85, Tf. 5-6
- WEBER, Ingrid S., Prägeanstalt Carl Poellath Schrobenhausen, Ausgangspunkt und langjähriges Zentrum der Münchner Medaillenkunst des 20. Jahrhunderts.

 39, 1989 (1991), S. 57–98, 9 Tf.
- WEIGAND, Waldemar, Münzen und Medaillen der Grafen von Rieneck. Eine münzkundliche Studie zur Lohrer Heimatgeschichte.

14, 1964, S. 147-184, Tf. 11-12

- WEISS, Peter, Argaios/Erciyas Dağı Heiliger Berg Kappadokiens. Monumente und Ikonographie. 35, 1985, S. 21-48, Tf. 6-14
- WENNINGER, Alois, Subaerate Antoniniane nach Philippus Arabs.

26, 1976, S. 79-80, Tf. 12

- WENNINGER, Alois, InPER COnST Ein Beitrag zur Follisprägung des Konstans II. 27, 1977, S. 75-78, Tf. 9
- WESCHKE, Joachim, Stephan Scherff, ein Münzmeister aus der ersten Hälfte des 15. Jahrhunderts. 12, 1962, S. 225–238, Tf. XI
- WIELANDT, Friedrich, Beiträge zur oberrheinischen Münz- und Geldgeschichte. Die Münzfunde von Rotenfels, Oos und Illingen.

2, 1950/51, S. 68-125, Tf. IV-VIII

WIELANDT, Friedrich, Keltische Fundmünzen aus Baden.

14, 1964, S. 97-115, Tf. 6-8

WIELANDT, Friedrich, Münzfund aus Thrakien zur Kreuzzugszeit.

22, 1972, S. 47-59, Tf. 5-8

- WILLAX, Franz, Die Nürnberger Tor- und Turmzeichen33, 1983 (1984), S. 71-82
- WINKLER, Iudita, Schatzfunde römischer Silbermünzen in Dakien bis zum Beginn der Dakerkriege. 17, 1967, S. 123–156, Beilagen I-III



WINKLER, Iudita, Der dritte Traians-Denar mit PAT statt PAX.

20, 1970, S. 79-80, Tf. 13

WINKLER, Iudita, Die Prägezeit der Münzen und das Münzrecht bei den Geto-Dakern. 21, 1971, S. 109-113

WIRTH, Peter, Das Ende der römisch-byzantinischen Goldwährung.

25, 1975, S. 113-122

ZEDELIUS, Volker, Ein weiterer Aureus des Pescennius Niger.

37/38, 1987/88 (1991), S. 53-56, Tf. 6

ZIEGLER, Ruprecht, Münzen Kilikiens als Zeugnis kaiserlicher Getreidespenden. 27, 1977, S. 29-67, Tf. 3-6

ZWICKER, Ulrich, Untersuchungen an goldplattierten keltischen und griechischen Münzen. Aus dem Institut für Werkstoffwissenschaften II. Werkstoffkunde – Technologie der Metalle. Universität Erlangen-Nürnberg.

23, 1973, S. 115-117, Tf. 12-13

ZWICKER, Ulrich / KELLNER, Hans-Jörg, Ein Fund fränkischer Halbschillinge. 31/32, 1981/82, S. 133-139, Tf. 32-37

2. Nach Sachgebieten

a) Kelten

ALLEN, Derek Fortrose, More on the Prague Type. 17, 1967, S. 95-99, Tf. 4

ALLEN, Derek Fortrose, A hoard of Danubian tetradrachms from England.

18, 1968, S. 113-118, Tf. 13

ALLEN, Derek Fortrose, New light on the Serra Riccò hoard of Cisalpine coins. 21, 1971, S. 97-108, Tf. 6-8

BANNERT, Herbert, Eine bemerkenswerte Fundmünze aus Carnuntum.

24, 1974, S. 65-68, Tf. 7

BANNERT, Herbert, Zur Deutung der Einhiebe auf den Münzen der Parisii. Ein Beitrag zur keltischen Religionsgeschichte. 26, 1976, S. 9-24

CASTELIN, Karel, Zur Chronologie des keltischen Münzwesens in Mitteleuropa. 12, 1962, S. 199–207

CASTELIN, Karel / KELLNER, Hans-Jörg, Die glatten Regenbogenschüsselchen. 13, 1963, S. 105–130, Tf. IX

CASTELIN, Karel, Der böhmische Rolltierstater und die süddeutschen Regenbogenschüsselchen. 14, 1964, S. 117–145, Tf. 9–10

CASTELIN, Karel, Zum "Münzrecht" der Kelten in Böhmen.

18, 1968, S. 119-125

CASTELIN, Karel, Die Prägezeit der süddeutschen Regenbogenschüsselchen.

23, 1973, S. 53-76



- CASTELIN, Karel, Zu den keltischen Silbermünzen vom "Nauheimer Typus". 25, 1975, S. 7-14, Tf. 1
- CASTELIN, Karel, Der vindelizische Stater aus dem Oppidum "La Cloche" bei Marseille. 27, 1977, S. 7-19, Tf. 1, Kt.
- COLBERT DE BEAULIEU, Jean-Baptiste, Umlauf und Chronologie der gallo-keltischen Münzen. 16, 1966, S. 45-62
- DETHLEFS, Gerd, Eine keltische Goldmünze aus dem Schatzfund von Gaggers (1751). 37/38, 1987/88 (1991), S. 9-10, Tf. 1-2
- EGGER, Michael, Keltische Münzfunde aus Manching III.

34, 1984 (1985), S. 135-161, Tf. 16-31

GÖBL, Robert, Neue Belege zur norischen Keltenprägung.

28/29, 1978/79, S. 7-10, Tf. 1

- KELLER, Herbert, Wulst-Rinnenprägungen auf Keltenmünzen aus dem heutigen Mittelhessen. 36, 1986, S. 13-22, Tf. 1-2
- KELLNER, Hans-Jörg, Die keltischen Silbermünzen vom "Prager Typus" (Zur Silberprägung der Boier). 15, 1965, S. 195–207, Tf. 12
- KELLNER, Hans-Jörg, Der Fund von Tayac, ein Zeugnis des Cimbernzuges? 20, 1970, S. 13-47, Tf. 3-10
- KELLNER, Hans-Jörg / CASTELIN, Karel, Ein Fund keltischer Muschelstatere aus Westböhmen. 23, 1973, S. 93–113, Tf. 8–11
- KELLNER, Hans-Jörg, Die keltischen Münzen von Augsburg-Oberhausen. 27, 1977, S. 21-27, Tf. 2
- KOS, Peter, Ein "Schatzfundkomplex" norischen Kleinsilbers aus Celje. 26, 1976, S. 25-29, Tf. 1-2
- KOS, Peter, Die Goldmünzen der norischen Kelten. 34, 1984 (1985), S. 7-9, Tf. 1 KOSTIAL, Michaela, Neufund einer keltischen Kleinsilbermünze aus Unterfranken. 40, 1990 (1992), S. 7-10
- MACKENSEN, Michael, Ein nicht ediertes ostnorisches Kleinsilberstück. 22, 1972, S. 7-9, Tf. 1
- MACKENSEN, Michael, Eine neue Serie britischer Goldstatere.

23, 1973, S. 45-51, Tf. 4

- MACKENSEN, Michael / WANKMÜLLER, Eugen, Ein Depotfund norischen Kleinsilbers aus Celje. 23, 1973, S. 77-85, Tf. 5-6
- MACKENSEN, Michael, Zur westnorischen Kleinsilberprägung.

23, 1973, S. 87-88, Tf. 7

- MACKENSEN, Michael, Die älteste keltische Gold- und Silberprägung in England. 24, 1974, S. 7-63, Tf. 1-6
- MENKE, Manfred, Eine gallische Potin-Münze aus Karlstein bei Bad Reichenhall. 23, 1973, S. 89-91, Tf. 7
- PREDA, Constantin, Einige Fragen der geto-dakischen Numismatik.

16, 1966, S. 63-82, Tf. 1-10



- PREDA, Constantin, Über die Anfänge der "barbarischen" Münzprägung vom Typ Philipps II. 20, 1970, S. 63–77, Tf. 13
- RICHARD, Jean-Claude Michel, Les monnaies gauloises "à la croix" et le trésor de Lattes (Hérault, France). 20, 1970, S. 49-62, Tf. 11-12
- WIELANDT, Friedrich, Keltische Fundmünzen aus Baden.

14, 1964, S. 97-115, Tf. 6-8

- WINKLER, Iudita, Die Prägezeit der Münzen und das Münzrecht bei den Geto-Dakern. 21, 1971, S. 109-113
- ZWICKER, Ulrich, Untersuchungen an goldplattierten keltischen und griechischen Münzen. Aus dem Institut für Werkstoffwissenschaften II. Werkstoffkunde Technologie der Metalle. Universität Erlangen-Nürnberg.

23, 1973, S. 115-117, Tf. 12-13

b) Griechen, Alter Orient

AULOCK, Hans von, Die Prägung des Balakros in Kilikien.

14, 1964, S. 79-82, Tf. 5

AULOCK, Hans von, Zur Silberprägung des karischen Stratonikeia.

17, 1967, S. 7-15, Tf. 1

AULOCK, Hans von, Kleinasiatische Münzstätten.

I.: Die vermeintliche Stadt "Sebaste in Paphlagonien".

18, 1968, S. 43-46, Tf. 3

II.: Korynai in Ionien. 18, 1968, S. 46-47, Tf. 3

III.: Aizanoi. 18, 1968, S. 47-48, Tf. 3

IV.: Kolbasa. 19, 1969, S. 79-83, Tf. 6

V.: Die Homonoia-Münzen von Mytilene. 19, 1969, S. 83-88, Tf. 7-8

VI.: Die römische Kolonie Komama in Pisidien.

20, 1970, S. 151-159, Tf. 14-15

VII.: Berichtigung: Korynai in Ionien. 20, 1970, S. 159

VIII.: Die römische Kolonie Olbasa. 21, 1971, S. 15-23, Tf. 1-3

IX.: Die römische Kolonie Germa in Kleinasien. 21, 1971, S. 23

X.: Parlais in Pisidien. 23, 1973, S. 7-18, Tf. 1-2

XI.: Nochmals zur römischen Kolonie Olbasa. 23, 1973, S. 18

AULOCK, Hans von, Eine neue kleinasiatische Münzstätte: Pedasa (Pidasa) bei Milet. 25, 1975, S. 123–128

BALDUS, Hans Roland, Der Helm des Tryphon und die seleukidische Chronologie der Jahre 146–138 v. Chr. 20, 1970, S. 217–239, Tf. 16

BALDUS, Hans Roland, Ein neues Spätporträt der Kleopatra aus Orthosia.

23, 1973, S. 19-43, Tf. 3

BAYDUR, Nezahat, Die Münzen von Attaleia in Pamphylien.

- I.: Geschichte, Chronologie und Münzkatalog von der hellenistischen Zeit bis zu Commodus. 25, 1975, S. 33-72, Tf. 3-14
- II.: Geschichte, Chronologie und Münzkatalog von Septimius Severus bis zum Ende der Münzprägung unter Valerian/Gallienus. Gesamtauswertung.

26, 1976, S. 37-78, Tf. 3-12

- BERNHART, Max, Dionysos und seine Familie auf griechischen Münzen. Numismatischer Beitrag zur Ikonographie des Dionysos. 1, 1949, S. 7-176, Tf. I-XI
- BODENSTEDT, Friedrich, Ein numismatischer Beitrag zum Kult der Artemis-Kybele und des Apollon in Mytilene. 19, 1969, S. 25-39, Tf. 1
- BODENSTEDT, Friedrich / REIMERS, Peter, Zerstörungsfreie Bestimmung der Legierungsbestandteile Gold, Silber und Kupfer von Elektronmünzen aus Phokaia und Mytilene. 25, 1975, S. 17–32, Tf. 2
- BOEHRINGER, Christof, Hieron's Aitna und das Hieroneion.

18, 1968, S. 67-98, Tf. 7-9

- CHANTRAINE, Heinrich, Syrakus und Leontinoi. Ein numismatisch-historischer Beitrag zur älteren westgriechischen Tyrannis. 8, 1957, S. 7–19
- CHANTRAINE, Heinrich, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik:
 Peloponnes.

 8, 1957, S. 61–120

 Euboea.

 9, 1958, S. 23–56
- CHANTRAINE, Heinrich, Zur Münzprägung von Chalkis im 6./5. Jahrhundert. 9, 1958, S. 7-17
- CHANTRAINE, Heinrich, Bemerkungen zum ältesten sizilischen und römischen Münzwesen. 12, 1962, S. 51-64
- CHRIST, Karl, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Sizilien. 5/6, 1954/55 (1955), S. 183-228
- CHRIST, Karl, Zur Chronologie der syrakusanischen Münzprägung des 4. Jahrhunderts v. Chr. 8, 1957, S. 21–29, Tf. I
- DORCEY, Peter F., The Posthumous Alexander Tetradrachms of Odessos. 37/38, 1987/88 (1991), S. 31-40, Tf. 5
- ELAYI, Josette / ELAYI, Alain Gerard, Systems of Abbreviations Used by Byblos, Tyre and Arwad in their Pre-Alexandrine Coinages. 37/38, 1987/88 (1991), S. 11-22, Tf. 3-4
- FRANKE, Peter Robert, Geschichte, Politik und Münzprägung im frühen Makedonien. 3/4, 1952/53 (1955), S. 99-111
- FRANKE, Peter Robert, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik:
 Epirus.
 7, 1956, S. 77–104
 Makedonien, unter Ausschluß der Reichsprägungen Alexanders des Großen.
 7, 1956, S. 105–138
- FRANKE, Peter Robert, Zur Finanzpolitik des makedonischen Königs Perseus während des Krieges mit Rom 171-168 v. Chr. 8, 1957, S. 31-50, Tf. II-IV
- FRANKE, Peter Robert, Historisch-numismatische Probleme der Zeit Hierons II. von Syrakus. 9, 1958, S. 57–85, Tf. I
- GESCHE, Helga, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Zentralgriechenland: Locris Phocis Boeotien. 17, 1967, S. 38-93
 Cypern. 20, 1970, S. 164-216
- GESCHE, Helga, Kaiser Gordian mit dem Pfeil in Edessa.

19, 1969, S. 47-77, Tf. 3-5



HAERTL, Walter, Zur Kupferprägung für Constantius Gallus in Antiochia.

30, 1980, S. 15-18, Tf. 2

HOOF, Christine van, Zur syrischen Tetradrachmenprägung der römischen Kaiserzeit. Ein neuer Schatzfund. 36, 1986, S. 107–126, Tf. 15–17

HUSS, Werner, Ptolemaios III. als Sarapis?

26, 1976, S. 31-36

HUSS, Werner, Die Depositenbank von Karthago.

39, 1989 (1991), S. 21-26

JENKINS, Gilbert Kenneth, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Spain. 11, 1961, S. 79–155

KANAEL, Baruch, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Altjüdische Münzen. 17, 1967, S. 159–298

KARBACH, Franz-Bernd, Die Münzprägung der Stadt Augusta in Kilikien. Teil 1. 40, 1990 (1992), S. 35-68, 10 Tf.

KIECHLE, Franz, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Mysien - Troas - Aiolis - Lesbos. 10, 1959/60 (1960), S. 95-164

KIENAST, Dietmar, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik:
Cistophoren. 11, 1961, S. 159–188
Ionien. 12, 1962, S. 117–198

KIENAST, Dietmar, Die Homonoiaverträge in der römischen Kaiserzeit.

14, 1964, S. 51-64

KLEINER, Gerhard, Zur Chronologie der Münzen von Abdera.

2, 1950/51, S. 14-20, Tf. I

KLEINER, Gerhard, Der Münchner Goldstater des Achaios.

5/6, 1954/55 (1955), S. 143-149, Tf. X

KLOSE, Dietrich O. A., Das Siegel der Mysten des Dionysos Breiseus.

33, 1983 (1984), S. 41-43, Tf. 12

KLOSE, Dietrich O. A., Nikopolis und Doliche. Neue Tonsiegel aus dem ἀρχεῖον des syrischen Nikopolis.

34, 1984 (1985), S. 63-76, Tf. 9-10

KLOSE, Dietrich O. A., As und Assarion. Zu den Nominalsystemen der lokalen Bronzemünzen im Osten des römischen Reiches.

36, 1986, S. 101-105. 37/38, 1987/88 (1991), S. 128

KRAFT, Konrad, Zu einigen Fälschungen griechischer Gold- und Silbermünzen. 8, 1957, S. 51-56, Tf. V-VI

KRAFT, Konrad, Zur Übersetzung und Interpretation von Aristoteles, Athenaion politeia, Kap. 10 (Solonische Münzreform). 10, 1959/60 (1960), S. 21-46

KRAFT, Konrad, Über die Bildnisse des Aristoteles und des Platon.

13, 1963, S. 7-50, Tf. I-VI

KRAFT, Konrad, Der behelmte Alexander der Große. 15, 1965, S. 7-32, Tf. 1-4

KRAFT, Konrad, Zur solonischen Gewichts- und Münzreform. 19, 1969, S. 7-24 KUSCHEL, Brigitte, Die neuen Münzbilder des Ptolemaios Soter.

2011der des reolemaios soter.

11, 1961, S. 9-18, Tf. I

LESCHHORN, Wolfgang, Mysomakedones.

34, 1984 (1985), S. 55-62, Tf. 8



- LESCHHORN, Wolfgang, Zur rhodischen Münzprägung im 2. Jh. v. Chr. Ein Schatzfund rhodischer Hemidrachmen aus Syrien. 35, 1985, S. 7-20, Tf. 1-5
- LESCHHORN, Wolfgang, Zu den rhodischen Didrachmen des 4. und 3. Jh. v. Chr. Der Schatzfund von Uşak (Coin Hoards II 68). 36, 1986, S. 67-94, Tf. 7-12
- LIAMPI, Katerini, Zur Chronologie der sogenannten "anonymen" makedonischen Münzen des späten 4. Jhs. v. Chr. 36, 1986, S. 41–65, Tf. 4–6
- LIAMPI, Katerini, Ein numismatisches Zeugnis für den Bund der perrhaibischen Tripolis im zweiten Viertel des 4. Jh. v. Chr. 40, 1990 (1992), S. 11-22, 1 Tf.
- MACDONALD, David, Another Representation of the Sasanid Triumph over Julian. 28/29, 1978/79, S. 31-33, Tf. 6
- MACDONALD, David, The Homonoia of Colossae and Aphrodisias.

33, 1983 (1984), S. 25-27, Tf. 9

- MACDONALD, David, The Significance of the "Boiotian League/Chalkis" Silver Issue. 37/38, 1987/88 (1991), S. 23-29
- MACKENSEN, Michael, Zur makedonischen Bronzeprägung des 3. Jahrhunderts n. Chr. 21, 1971, S. 121–129, Tf. 13–14
- MANGANARO, Giacomo, Un ripostiglio siciliano del 214-211 a. C. e la datazione del denarius. 31/32, 1981/82, S. 37-54, Tf. 10-19
- MANGANARO, Giacomo, Graffiti monetali e onomastica Greca.

33, 1983 (1984), S. 9-20, Tf. 1-8

- MANGANARO, Giacomo, Dai mikrà kermata di argento al chalkokratos kassiteros in Sicilia nel V. sec. a. C. 34, 1984 (1985), S. 11–39, Tf. 2–7
- MEYER, Eckhard, Die Bronzeprägung von Laodikeia in Syrien 194-217.

37/38, 1987/88 (1991), S. 57-92, Tf. 7-18

- MØRKHOLM, Otto, The Classification of Lycian Coins before Alexander the Great. 14, 1964, S. 65–76, Tf. 4
- MØRKHOLM, Otto, Zwei neue kleinasiatische Münzstätten.

14, 1964, S. 77-78, Tf. 4

- NAU, Elisabeth, Iulia Domna als Olympias. 18, 1968, S. 49-66, Tf. 4-6
- NEGEV, Avraham, Notes on some Trajanic drachms from the Mampsis hoard. 21, 1971, S. 115-120, Tf. 9-12
- NOLLÉ, Johannes, "Oriens Augusti". Kaiserpanegyrik und Perserkriegspropaganda auf Münzen der Stadt Side in Pamphylien unter Valerian und Gallienus (253-268). 36, 1986, S. 127-143, Tf. 18-19
- NOLLÉ, Johannes, Zwei Bleigewichte der Staatlichen Mümzsammlung in München. 37/38, 1987/88 (1991), S. 93-100, Tf. 19-20
- PEGAN, Efrem, Die frühesten Tetradrachmen Alexanders des Großen mit dem Adler, ihre Herkunft und Entstehungszeit. 18, 1968, S. 99–111, Tf. 10–12
- PFEILER, Hasso, Die Münzprägung der Brettier. 14, 1964, S. 7-50, Tf. 1-3
- PFEILER, Hasso, Die Namen der eponymen Ephoren auf den Stateren von Taras und Herakleia. 15, 1965, S. 49-51
- POSTEL, Rainer, Ein Stempel aus Kyzikos. 19, 1969, S. 41-46, Tf. 2



- SCHÖNERT-GEISS, Edith, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik:
 Mösien.

 15, 1965, S. 79–112
 Thrakien.

 15, 1965, S. 119–193
- SORGE, Hermann, Der Mond auf den Münzen von Athen. 2, 1950/51, S. 7-13 STUMPF, Gerd, Ein athenisches Münzgesetz des 4. Ih. v. Chr.

36, 1986, S. 23-40, Tf. 3

SZAIVERT, Wolfgang, Der Fund von Bišapur. 28/29, 1978/79, S. 35-42, Tf. 7-8 TRÜMPELMANN, Leo, Triumph über Julian Apostata.

25, 1975, S. 107-111, Tf. 16-19

- WEISS, Peter, Argaios / Erciyas Dağı Heiliger Berg Kappadokiens. Monumente und Ikonographie. 35, 1985, S. 21-48, Tf. 6-14
- ZIEGLER, Ruprecht, Münzen Kilikiens als Zeugnis kaiserlicher Getreidespenden. 27, 1977, S. 29-67, Tf. 3-6
- ZWICKER, Ulrich, Untersuchungen an goldplattierten keltischen und griechischen Münzen. Aus dem Institut für Werkstoffwissenschaften II. Werkstoffkunde Technologie der Metalle. Universität Erlangen-Nürnberg.

23, 1973, S. 115-117, Tf. 12-13

c) Rom

- ALFÖLDI, Andreas, Zur römischen Münzprägung im zweiten punischen Kriege. 15, 1965, S. 33-47, Tf. 5-11
- ALFÖLDI, Maria R. s. RADNOTI-ALFÖLDI, Maria
- ALLEN, Derek Fortrose, New light on the Serra Riccò hoard of Cisalpine coins. 21, 1971, S. 97-108, Tf. 6-8
- BALDUS, Hans Roland, Neue Münzen des Uranius Antoninus (Nachtrag II). 27, 1977, S. 69-74, Tf. 7-8
- BALDUS, Hans Roland, Neue Forschungen zu Uranius Antoninus und seinen Münzen (Nachtrag III). 33, 1983 (1984), S. 29-39, Tf. 10-11
- BALDUS, Hans Roland, Constantius et Constans Augusti. Darstellungen des kaiserlichen Brüderpaares auf Prägungen der Jahre 340-350 n. Chr.
 - 34, 1984 (1985), S. 77-106, Tf. 11-14
- BALDUS, Hans Roland, Denare des Uranius Antoninus (Anhang: neue Aurei). 40, 1990 (1992), S. 29-34, 1 Tf.
- BECHERT, Tilmann, Zur Bestimmung eines Sesterz aus dem Saalburg-Kastell. 17, 1967, S. 29-33, Tf. 3
- BLEICKEN, Jochen, Coniuratio. Die Schwurszene auf den Münzen und Gemmen der römischen Republik.

 13, 1963, S. 51-70, Tf. VII-VIII
- CARSON, Robert Andrew Glindinning / KENT, John Philip Cozens, A hoard of fourth-century Roman bronze coins from Izmir. 21, 1971, S. 137-154
- CASTRITIUS, Helmut, Der Phoenix auf den Aurei Hadrians und Tacitus' Annalen VI, 28. 14, 1964, S. 89-95

CASTRITIUS, Helmut, Zum Aureus mit dem Triumph des Pompeius.

21, 1971, S. 25-35, Tf. 4

CHANTRAINE, Heinrich, Bemerkungen zum ältesten sizilischen und römischen Münzwesen. 12, 1962, S. 51-64

CHANTRAINE, Heinrich, Schatzfund von Antalya.

26, 1976, S. 89-106, Tf. 14-15

DANNHEIMER, Hermann, Einige Metallanalysen antiker Münzen.

21, 1971, S. 155-156

EHRHARDT, Christopher T. H. R., Roman Coin Types and the Roman Public. 34, 1984 (1985), S. 41-54

FISCHER, Thomas, Ein römischer Denarfund aus dem Vicus des Kastells Dambach, Gde. Ehingen, Lkr. Ansbach (Mittelfranken). 35, 1985, S. 49-57, Tf. 15-16

GEBHART, Hans / KRAFT, Konrad / KÜTHMANN, Harald / FRANKE, Peter Robert / CHRIST, Karl, Bemerkungen zur kritischen Neuaufnahme der Fundmünzen der römischen Zeit in Deutschland. 7, 1956, S. 9-71

GESCHE, Helga, Die Reiterstatuen der Aemilier und Marcier. Ein Beitrag zur monumentalen Rekonstruktion der frühen Geschichte in Rom.

18, 1968, S. 25-42, Tf. 2

GESCHE, Helga, Kaiser Gordian mit dem Pfeil in Edessa.

19, 1969, S. 47-77, Tf. 3-5

GESCHE, Helga, Datierung und Deutung der CLEMENTIAE-MODERATIONI-Dupondien des Tiberius. 21, 1971, S. 37-80, Tf. 5

HAERTL, Walter, Zur Kupferprägung für Constantius Gallus in Antiochia.

30, 1980, S. 15–18, Tf. 2

INSTINSKY, Hans Ulrich, Schwurszene und Coniuratio. 14, 1964, S. 83–87

JAHN, Joachim, Zur Geld- und Wirtschaftspolitik Diokletians.

25, 1975, S. 91-105

JAHN, Joachim, Folles in Lederrollen. 28/29, 1978/79, S. 21-25, Tf. 3-5

KELLNER, Hans-Jörg / SPECHT, Walter, Feingehalt und Gewicht des römischen Denars. Bemerkungen zu Sture Bolin, State and Currency in the Roman Empire to 300 A. D. 11, 1961, S. 43-51

KELLNER, Hans-Jörg, Römischer Schatzfund aus dem Vicus des Kastells Eining. 14, 1964, S. 207-218, Tf. 15

KELLNER, Hans-Jörg, Die römischen Münzschätze von Eining, Ldkr. Kelheim. 16, 1966, S. 83-88; Tf. 11

KELLNER, Hans-Jörg, Zu den raetischen Münzschätzen. 18, 1968, S. 127-137

KELLNER, Hans-Jörg, Ein subaerater Antoninian von Riekofen.

24, 1974, S. 69-71, Tf. 8

KELLNER, Hans-Jörg, Neue Fundmünzen aus Bayern.

28/29, 1978/79, S. 43-51, Tf. 9-10

KELLNER, Hans-Jörg, Republikdenare von Manching. 40, 1990 (1992), S. 23-28



KIENAST, Dietmar, Hadrian, Augustus und die eleusinischen Mysterien.

10, 1959/60 (1960), S. 61-69, Tf. II-III

KIENAST, Dietmar, Die Rückeroberung Britanniens im Jahre 297 und die Trierer Follesprägung. 10, 1959/60 (1960), S. 71-78

KIENAST, Dietmar, Der Münzfund von Ankara (270-310 n. Chr.). Studien zu Besonderheiten des Geldumlaufs im Ostteil und Westteil des Imperiums.

12, 1962, S. 65-112, Tf. VI

KLOSE, Dietrich O. A., As und Assarion. Zu den Nominalsystemen der lokalen Bronzemünzen im Osten des römischen Reiches.

36, 1986, S. 101-10537/38, 1987/88 (1991), S. 128

KORFMANN, Manfred, Numismatische Erwägungen zum Beginn der militärischen Besetzung Okarbens.

16, 1966, S. 33-44

KRAFT, Konrad, Zu den Schlagmarken des Tiberius und Germanicus. Ein Beitrag zur Datierung der Legionslager Vindonissa und Oberhausen.

2, 1950/51, S. 21-35, Tf. II

KRAFT, Konrad, Eine spätantike Glaspaste.

2, 1950/51, S. 36-42, Tf. I

KRAFT, Konrad, Der goldene Kranz Caesars und der Kampf um die Entlarvung des "Tyrannen". 3/4, 1952/53 (1955), S. 7-97, Tf. I-IV

KRAFT, Konrad, Das Silbermedaillon Constantins des Großen mit dem Christusmonogramm auf dem Helm. 5/6, 1954/55 (1955), S. 151-178, Tf. XI-XII

KRAFT, Konrad, Die Taten der Kaiser Constans und Constantius II.

9, 1958, S. 141-186, Tf. XII-XIII

KRAFT, Konrad, S(enatus) C(onsulto).

12, 1962, S. 7-49, Tf. I-V

KRAFT, Konrad, Q. Aelius L. f. Lamia, Münzmeister und Freund des Horaz.

16, 1966, S. 23-31

KRAFT, Konrad, Zum Capricorn auf den Münzen des Augustus.

17, 1967, S. 17-27, Tf. 2

KRAFT, Konrad, Taten des Pompeius auf den Münzen. 18, 1968, S. 7-24, Tf. 1

KÜTHMANN, Harald, Zur römisch-campanischen Didrachmenprägung.

9, 1958, S. 87-97, Tf. II-III

KÜTHMANN, Harald, Claudius, Germanicus und Divus Augustus.

10, 1959/60 (1960), S. 47-60, Tf. I

LEIDIG, Tilmann, SC auf kaiserzeitlichen Bronzemünzen.

31/32, 1981/82, S. 55-76, Tf. 20-23

LUND, Allan A., Wie benutzten die Germanen zu Tacitus' Zeiten die römischen Münzen? 37/38, 1987/88 (1991), S. 41-51

LUPU, Nicolae, Aspekte des Münzumlaufs im vorrömischen Dakien.

17, 1967, S. 101-121, Tf. 5-7

MACDONALD, David, Observations on an Augustan Coin Type.

28/29, 1978/79, S. 27-29, Tf. 6

MACDONALD, David, Another Representation of the Sasanid Triumph over Julian. 28/29, 1978/79, S. 31-33, Tf. 6

- MACDONALD, David, A Note on Two Early Imperial Countermarks from Upper Germany.

 33, 1983 (1984), S. 21-23, Tf. 9
- MACKENSEN, Michael, Gegenstempel des L. Apronius aus der Provinz Africa Proconsularis. 28/29, 1978/79, S. 11-20, Tf. 2
- MEISE, Eckhard, Der Sesterz des Drusus mit den Zwillingen und die Nachfolgepläne des Tiberius. 16, 1966, S. 7-21
- NAU, Elisabeth, Iulia Domna als Olympias. 18, 1968, S. 49-66, Tf. 4-6
- NEGEV, Avraham, Notes on some Trajanic drachms from the Mampsis hoard. 21, 1971, S. 115-120, Tf. 9-12
- NIXON, Charles E. V., Coin Circulation and Military Activity in the Vicinity of Sirmium, A. D. 364-378, and the Siscia Mint. 33, 1983 (1984), S. 45-56
- OVERBECK, Bernhard, Alamanneneinfälle in Raetien 270 und 288 n. Chr. 20, 1970, S. 81-150
- OVERBECK, Bernhard, Zur Datierung einiger spätantiker Glaspasten. 21, 1971, S. 131-135, Tf. 15
- OVERBECK, Bernhard, Fundmünzen aus Rederzhausen, Lkr. Aichach/Friedberg. Ein Beitrag zur frührömischen Geschichte des Augsburger Umlandes. 36, 1986, S. 95–100, Tf. 13–14
- PAAR, Ilse, Ein neuer Aureus des Postumus aus Krefeld-Gellep.
 - 26, 1976, S. 81-87, Tf. 13
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Die constantinische Goldprägung in Trier. 9, 1958, S. 99-139, Tf. IV-XI
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Helena nobilissima femina. Zur Deutung der Trierer Deckengemälde. 10, 1959/60 (1960), S. 79-90, Tf. IV-VII
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Signum Deae. Die kaiserzeitlichen Vorgänger des Reichsapfels. 11, 1961, S. 19-32, Tf. II-III
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria / KIENAST, Dietmar, Zu P. Bruuns Datierung der Schlacht an der Milvischen Brücke. 11, 1961, S. 33-41
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Fragen des Münzumlaufs im 4. Jahrhundert n. Chr. 13, 1963, S. 75–104
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria, Zum Datum der Aufgabe der Residenz Treviri unter Stilicho. 20, 1970, S. 241–249, Tf. 17
- RIEDERER, Josef, Metallanalysen römischer Sesterzen. 24, 1974, S. 73-98
- RITTER, Hans-Werner, Zur Münzdatierung des Kohortenkastells Saalburg. 13, 1963, S. 71-74
- RITTER, Hans-Werner, Adlocutio und corona civica unter Caligula und Tiberius. 21, 1971, S. 81-96
- SIMIĆ, Vojislav M., Metallanalysen römischer Kolonialbronzen von Stobi. 24, 1974, S. 99-108
- STÖCKLI, Werner Ernst, Bemerkungen zur Chronologie von Victoriat, Denar, Quinar und Sesterz. Zu den Ausgrabungen in Morgantina und zu M. H. Crawford, Roman Republican Coinage. 25, 1975, S. 73-90, Tf. 15



SZAIVERT, Wolfgang, Zur Chronologie der Lucillaprägungen.

30, 1980, S. 7-14, Tf. 1

TRÜMPELMANN, Leo, Triumph über Julian Apostata.

25, 1975, S. 107-111, Tf. 16-19

WENNINGER, Alois, Subaerate Antoniniane nach Philippus Arabs.

26, 1976, S. 79-80, Tf. 12

WINKLER, Iudita, Schatzfunde römischer Silbermünzen in Dakien bis zum Beginn der Dakerkriege. 17, 1967, S. 123–156, Beilagen I-III

WINKLER, Iudita, Der dritte Traians-Denar mit PAT statt PAX.

20, 1970, S. 79-80, Tf. 13

ZEDELIUS, Volker, Ein weiterer Aureus des Pescennius Niger.

37/38, 1987/88 (1991), S. 53-56, Tf. 6

d) Byzanz

DANNHEIMER, Hermann, Einige Metallanalysen antiker Münzen.

21, 1971, S. 155-156

HANS, Linda-Marie, Der Kaiser mit dem Schwert - Zu einigen byzantinischen Münzbildern des 11. Jahrhunderts. 33, 1983 (1984), S. 57-66, Tf. 13

METCALF, Michael, Folles and fractional copper minted at Thessaloniki under Justin I. 30, 1980, S. 19-27, Tf. 3-8

NEDELTSCHEV, Kiril, Das altbulgarische Geldwesen.

18, 1968, S. 139-144, Tf. 14

WENNINGER, Alois, InPER COnST - Ein Beitrag zur Follisprägung des Konstans II. 27, 1977, S. 75-78, Tf. 9

WIRTH, Peter, Das Ende der römisch-byzantinischen Goldwährung.

25, 1975, S. 113-122

e) Zeit der Völkerwanderung

HAHN, Wolfgang, Das Wertsystem der vandalischen Kupfermünzen.

36, 1986, S. 145-153, Tf. 20

REINHART, Wilhelm, Germanische Helme in westgotischen Münzbildern.

2, 1950/51, S. 43-46, Tf. II

f) Mittelalter

AICHER, Ernst / STEINHILBER, Dirk, Der Mühldorfer Münzfund von 1976. Mit einem Beitrag von Hermann Dannheimer, München.

28/29, 1978/79, S. 85-92, Tf. 18-20



BECKENBAUER, Egon, Die unlesbaren Rückseitenlegenden einiger Gigliati des Johanniter-Großmeisters Philibert de Naillac.

28/29, 1978/79, S. 81-83, Tf. 17

EICHHORN, Hansheiner, Hälbling und Haller um die Mitte des 13. Jahrhunderts in Franken. Der Hälblingsfund von Rattelsdorf.

14, 1964, S. 185-197, Tf. 13-14

- ERLANGER, Herbert Justin, Über vier bisher unbekannte Nürnberger Torzeichen und die Nürnberger Torzeichen im allgemeinen. 21, 1971, S. 225–232, Tf. 16
- ERLANGER, Herbert Justin, Der Pfennigfund von Emskirchen, Ldkr. Neustadt a. d. A. Bad Windsheim/Mfr. 24, 1974, S. 171-173, Tf. 9
- FELDER, Egon, Beiträge zur merowingischen Numismatik.

I. 30, 1980, S. 33–36, Tf. 10 II. 31/32, 1981/82, S. 77–101, Tf. 24–27, Kt.

- GAETTENS, Richard, Münzen Karls d. Gr. sowie der Päpste Hadrian I. und Leo III. von historischer, staatsrechtlicher und währungsgeschichtlicher Bedeutung. 2, 1950/51, S. 47-67, Tf. III
- GÖTZ, Otto, Der Nürnberger Löwenkönigspfennig. Ein Beitrag zur Münzgeschichte im 13. Jahrhundert. 15, 1965, S. 231–248, Tf. 14
- HAHN, Wolfgang, Beiträge zu einem Stempelcorpus der bayerischen Münzen des 10. und 11. Jahrhunderts.
 - 1.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 948-967.

27, 1977, S. 79-92, Tf. 10-15, 1 Stempelgraph

2.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 967-976.

28/29, 1978/79, S. 53-64, Tf. 11-15, 2 Stempelgraphen

3.: Die Nabburger Münzprägung in den Jahren 953-976.

30, 1980, S. 41-54, Tf. 11-15, 4 Stempelgraphen

4.: Die Augsburger Münzprägung in den Jahren ~950-978.

31/32, 1981/82, S. 117-126, Tf. 28-31, 1 Stempelgraph

5.: Die Nabburger Münzprägung in den Jahren 976-985.

33, 1983 (1984), S. 67-70, Tf. 14-15, 1 Stempelgraph

6.: Die Regensburger Münzprägung in den Jahren 983-995.

35, 1985, S. 59-72, Tf. 17-22, 2 Stempelgraphen

HAHN, Wolfgang, BLAGOTA CONIUNX und EMMA REGINA – einige Randbemerkungen zu den ältesten böhmischen Herzogsmünzen.

28/29, 1978/79, S. 65-80, Tf. 16

- HAHN, Wolfgang, Die administrativen Grundlagen der Typenvariation in der älteren bayerischen Münzprägung und ihre Signifikanz für die Datierung der ersten böhmischen Herzogsmünzen. Numismatische Notizen zur Geschichte der Pfalzgrafen und der Burggrafen in Regensburg. 31/32, 1981/82, S. 103–115
- HAHN, Wolfgang, Symbol- und Formelhaftigkeit in der bayerischen Münztypologie des 10. Jahrhunderts. 35, 1985, S. 73-76
- HATZ, Vera, Die Gepräge der herzoglich-bayerischen Münzstätten Nabburg, Cham und Neunburg in den wikingerzeitlichen Münzfunden Schwedens.

13, 1963, S. 131–137, Tf. X



HESS, Wolfgang, Pfennigfund des 13. Jahrhunderts aus dem oberlothringischen (Trier-Metzer) Währungsbereich. 36, 1986, S. 155–160, Tf. 21

HESS, Wolfgang, Ein oberfränkischer Münzfund aus dem frühen 12. Jahrhundert. 40, 1990 (1992), S. 69-72, 1 Tf.

HUSZÁR, Lajos, Der Umlauf bayerischer Münzen in Ungarn im Mittelalter. 18, 1968, S. 145-161

KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzen der freien Reichsstadt Nürnberg.

I.: Die Goldmünzen. 3/4, 1952/53 (1955), S. 113–159
II.: Die Silbermünzen. 7, 1956, S. 139–249

KELLNER, Hans-Jörg, Der Fund von Queckbronn. 16, 1966, S. 89-97, Tf. 12-13

KELLNER, Hans-Jörg, Ein Fund aus der Zeit der Kreuzzüge.

18, 1968, S. 163–164

KELLNER, Hans-Jörg, Die frühmittelalterliche Münzprägung in Würzburg. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs. I. 24, 1974, S. 109–170

KELLNER, Hans-Jörg, Neue Fundmünzen aus Bayern.

28/29, 1978/79, S. 43-51, Tf. 9-10

KELLNER, Hans-Jörg / ZWICKER, Ulrich, Ein Fund fränkischer Halbschillinge. 31/32, 1981/82, S. 133–139, Tf. 32–37

KOCH, Bernhard, Wechselbeziehungen Bayern - Österreich im Münz- und Geldwesen. 22, 1972, S. 61-75

LIETZ, Egon, Ein unedierter Plack des Grafen Adolf I. von Kleve aus der Münzstätte Büderich. 30, 1980, S. 37–39, Tf. 10

NAU, Elisabeth, Eßlinger Münzen.

11, 1961, S. 53-73, Tf. IV

NEDELTSCHEV, Kiril, Das altbulgarische Geldwesen.

18, 1968, S. 139-144, Tf. 14

POTIN, Vsevolod Michailović, Monety Vijurzburga v cobranij Gosudarstvennovo Ermitaša. (Würzburger Münzen in der Sammlung der Staatlichen Eremitage. Resumé [dt.], übersetzt von Hans-Jörg Kellner: S. 39-45)

22, 1972, S. 11-37, Tf. 2-4

STEINHILBER, Dirk, Geld- und Münzgeschichte Augsburgs im Mittelalter.

5/6, 1954/55 (1955), S. 5-142, Tf. I-IX

STEINHILBER, Dirk, Die Pfennige des Regensburger Schlages.

8, 1957, S. 121-186, Tf. VII-XII

STEINHILBER, Dirk, Die Pfennige des Würzburger Schlages.

10, 1959/60 (1960), S. 165-237, Tf. VIII-XIII

STEINHILBER, Dirk, Die mittelalterlichen und neuzeitlichen Münzfunde aus Bay-

- in den Jahren 1960-1962.

13, 1963, S. 139-149

- in den Jahren 1963-1965.

16, 1966, S. 109-159, Tf. 14-16

Bericht für die Jahre 1966-1971.

23, 1973, S. 121-162, Tf. 14

TOCH, Michael, Der Mankus - eine spätmittelalterliche Auferstehung.

31/32, 1981/82, S. 127-132



- TURNWALD, Christian, Münzmeisternamen auf den bayerisch-schwäbischen Denaren des 10. und 11. Jh. ? 15, 1965, S. 209-230, Tf. 13
- VEIT, Ludwig, Münzfunde 1960–1962 im Germanischen National-Museum Nürnberg. 13, 1963, S. 151–157, Tf. XI–XII
- VOLZ, Peter, Königliche Münzhoheit und Münzprivilegien im Karolingischen Reich und die Entwicklung in der sächsischen und fränkischen Zeit.

21, 1971, S. 157-186

- WADLE, Elmar, Mittelalterliches Zoll- und Münzrecht im Spiegel der Confoederatio cum principibus ecclesiasticis. 21, 1971, S. 187–224
- WEIGAND, Waldemar, Münzen und Medaillen der Grafen von Rieneck. Eine münzkundliche Studie zur Lohrer Heimatgeschichte.

14, 1964, S. 147-184, Tf. 11-12

- WESCHKE, Joachim, Stephan Scherff, ein Münzmeister aus der ersten Hälfte des 15. Jahrhunderts. 12, 1962, S. 225–238, Tf. XI
- WIELANDT, Friedrich, Beiträge zur oberrheinischen Münz- und Geldgeschichte. Die Münzfunde von Rotenfels, Oos und Illingen.

2, 1950/51, S. 68-125, Tf. IV-VIII

WIELANDT, Friedrich, Münzfund aus Thrakien zur Kreuzzugszeit.

22, 1972, S. 47-59, Tf. 5-8

g) Neuzeit (ab ca. 1520)

- ABELS, Björn-Uwe, Zur Grenzziehung des Moghulreiches im 19. Jahrhundert an Hand regionaler Münzprägungen. 28/29, 1978/79, S. 143-148, Tf. 22
- BALDUS, Hans Roland, Randbemerkungen zum bayerischen Geschichtstaler auf die erste deutsche Eisenbahn, 1835. 40, 1990 (1992), S. 97–100
- CAHN, Erich B., Bericht des bayerischen Hofmedailleurs Joseph Losch über seinen Aufenthalt in Paris im Jahre 1809, insbesondere über die Einrichtung der kaiserlichen Münzstätte.

 26, 1976, S. 137–150
- CAHN, Erich B., Die Goldguldenprägung in Bayern unter dem Kurfürsten Ferdinand Maria. Versuch einer umfassenden Katalogisierung.

28/29, 1978/79, S. 93-133

EICHHORN, Hansheiner, Die Schillingprägung unter dem Würzburger Fürstbischof Philipp Adolf von Ehrenberg (1623–1631).

12, 1962, S. 215-220, Tf. VIII

- EICHHORN, Hansheiner, Über zwei bisher unbekannte Halbbatzen des Deutschen Ordens und der Markgrafschaft Brandenburg. 12, 1962, S. 221–224, Tf. IX–X
- EICHHORN, Hansheiner, Die Passauer Prägezahlen aus der Zeit Fürstbischof Johann Philipps von Lamberg (1689–1712). 14, 1964, S. 199–205
- EICHHORN, Hansheiner, Die Bamberger Münzprägung unter Lothar Franz von Schönborn (1693–1725). 16, 1966, S. 99–108



- ERLANGER, Herbert Justin, Über vier bisher unbekannte Nürnberger Torzeichen und die Nürnberger Torzeichen im allgemeinen. 21, 1971, S. 225–232, Tf. 16
- GÖTZ, Erich, Die kurfürstlich-bayerische Münzprägung in Amberg im 18. Jahrhundert.
 40, 1990 (1992), S. 73-95
- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzen der freien Reichsstadt Nürnberg.
 - I.: Die Goldmünzen. 3/4, 1952/53 (1955), S. 113–159
 II.: Die Silbermünzen. 7, 1956, S. 139–249
- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzen des Würzburger Bischofs Friedrich von Wirsberg 1558–1573. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs. II.

25, 1975, S. 135-150

- KELLNER, Hans-Jörg, Karl Philipp von Greiffenklau (1749–1754) und die Einführung des Konventionsfußes in Würzburg. Beiträge zur Münzkunde Würzburgs III. 26, 1976, S. 115–136
- KELLNER, Hans-Jörg / ZWICKER, Ulrich, Ein Fund fränkischer Halbschillinge. 31/32, 1981/82, S. 133–139, Tf. 32–37
- KOCH, Bernhard, Wechselbeziehungen Bayern Österreich im Münz- und Geldwesen. 22, 1972, S. 61-75
- KOZINOWSKI, Otto, Ein Beitrag zur Geschichte der Münzstätte Saalfeld zwischen 1690 und 1730. 31/32, 1981/82, S. 149-160, Tf. 41-45
- KOZINOWSKI, Otto, Die Saalfelder Silberausmünzungen von 1812 und 1813 für das Herzogtum Sachsen-Coburg-Meiningen.

31/32, 1981/82, S. 161-165, Tf. 45

- KOZINOWSKI, Otto, Saalfeld als Münzstätte der Leininger Münzen von 1804 und 1805. Zugleich ein Beitrag zum Münzwesen des Fürstentums Sachsen-Coburg zu Beginn des 19. Jahrhunderts. 37/38, 1987/88 (1991), S. 101–127, Tf. 21–22
- KOZINOWSKI, Otto, Das Staatspapiergeld des Herzogtums Sachsen-Coburg. 39, 1989 (1991), S. 37-56, mit 2 Tf.
- MACKENSEN, Michael, Die beiden Geschichtstaler Ludwig I. auf die Errichtung des Denkmals für König Max I. Joseph. 20, 1970, S. 7–12, Tf. 1–2
- MACKENSEN, Michael, Entwicklung der bayerischen Kronen- und Geschichtstaler. 22, 1972, S. 77-95, Tf. 9-15
- OVERBECK, Bernhard, Geschichtstaler König Ludwigs I. von Bayern Zitate nach römischen Münzen. 39, 1989 (1991), S. 27–35, mit 2 Tf.
- SCHULZE, Manfred, Zwei unedierte Münzen der Grafschaft Sulz.

23, 1973, S. 119-120, Tf. 7

- STEINHILBER, Dirk, Die mittelalterlichen und neuzeitlichen Münzfunde aus Bayern
 - in den Jahren 1960-1962.

13, 1963, S. 139-149

- in den Jahren 1963-1965.

16, 1966, S. 109-159, Tf. 14-16

Bericht für die Jahre 1966-1971.

23, 1973, S. 121-162, Tf. 14

STEINHILBER, Dirk, Münzfund in Schwarzach, Gde. Seligenporten, Ldkr. Neumarkt, Oberpfalz. 24, 1974, S. 175–180, Tf. 10–13

VEIT, Ludwig, Münzfunde 1960–1962 im Germanischen National-Museum Nürnberg. 13, 1963, S. 151–157, Tf. XI–XII

WEIGAND, Waldemar, Münzen und Medaillen der Grafen von Rieneck. Eine münzkundliche Studie zur Lohrer Heimatgeschichte.

14, 1964, S. 147-184, Tf. 11-12

WILLAX, Franz, Die Nürnberger Tor- und Turmzeichen.

33, 1983 (1984), S. 71-82

h) Papiergeld

KOZINOWSKI, Otto, Das Staatspapiergeld des Herzogtums Sachsen-Coburg. 39, 1989 (1991), S. 37–56, mit 2 Tf.

i) Judaica

KANAEL, Baruch, Literaturüberblicke der griechischen Numismatik: Altjüdische Münzen. 17, 1967, S. 159–298

NEGEV, Avraham, Notes on some Trajanic drachms from the Mampsis hoard. 21, 1971, S. 115-120, Tf. 9-12

TOCH, Michael, Der Mankus - eine spätmittelalterliche Auferstehung. 31/32, 1981/82, S. 127-132

j) Orient, Islam, Indien

ABELS, Björn-Uwe, Zur Grenzziehung des Moghulreiches im 19. Jahrhundert an Hand regionaler Münzprägungen. 28/29, 1978/79, S. 143–148, Tf. 22

ABELS, Björn-Uwe, Eine neuer Münzdepotfund der Satavahana-Dynastie (1. Jh. v.-3. Jh. n. Chr.). 30, 1980, S. 29-31, Tf. 9

BALOG, Paul, Unusual Honorific Title on a Mamlūk Coin.

28/29, 1978/79, S. 135-138, Tf. 21

BALOG, Paul, Reference Guide to Arabic Metrology. Umayyad, 'Abbāsid and Ṭūlūnid Officials Named on Glass Coin Weights, Weights and Measure Stamps.

30, 1980, S. 55-96

HAHN, Wolfgang, Further Reconsiderations on the Chronology of the Coinage of Aksum. 34, 1984 (1985), S. 127-134, Tf. 15

JAECKEL, Peter, Ein Meisterwerk orientalischer Stempelschneidekunst.

12, 1962, S. 209-214, Tf. VII

JAECKEL, Peter, Eine Rebellenmünze aus der abbasidischen Revolutionszeit. 24, 1974, S. 181–190, Tf. 14



MUNRO-HAY, Stuart Christopher, Aksumite Chronology: Some Reconsiderations. 34, 1984 (1985), S. 107–126

MUNZEL, Kurt, Beiträge zur islamischen Numismatik.

I. 22, 1972, S. 103–111, Tf. 17–18 II. 24, 1974, S. 195–203, Tf. 14–15

MUNZEL, Kurt, Eine neue Münzstätte der Mongolen in Persien.

24, 1974, S. 191-194, Tf. 14

MUNZEL, Kurt, Ein Dinar des Ichschiditen Kāfūr aus dem Jahre 356 A. H. 25, 1975, S. 129-134

MUNZEL, Kurt, Dirhems des Rum-Seldschuken Kai-Ka'us II. aus dem Jahre 658 A. H. 26, 1976, S. 107-113, Tf. 16

MUNZEL, Kurt, Ergänzungen zu den Dirhems des Rūm-Seldschuken Kai-Ka'ūs II. 27, 1977, S. 93-94

MUNZEL, Kurt, Ein Fund frühsafawidischer Münzen.

27, 1977, S. 95-120, Tf. 16-18

MUNZEL, Kurt, "Fadā" - eine islamische Münzstätte?

28/29, 1978/79, S. 139-140, Tf. 21

MUNZEL, Kurt, "'abd amir al-mu'minin" - ein Titel auf einem mittelalterlichen Siegelstein. 28/29, 1978/79, S. 141-142, Tf. 21

MUNZEL, Kurt, Biographie und Bibliographie Dr. Paul Balog anläßlich seines 80. Geburtstages. 30, 1980, S. 97-102

k) Medaillen

BECKENBAUER, Egon, Franz Andreas Schega - Nachträge.

27, 1977, S. 121-125, Tf. 19

BECKENBAUER, Egon, Zwei wiedergefundene Wachsarbeiten von Franz Andreas Schega. 31/32, 1981/82, S. 167-169, Tf. 46

CAHN, Erich B., Bericht des bayerischen Hofmedailleurs Joseph Losch über seinen Aufenthalt in Paris im Jahre 1809, insbesondere über die Einrichtung der kaiserlichen Münzstätte.

26, 1976, S. 137–150

GEBHARDT, Karl, Die Bayerische Numismatische Gesellschaft und ihre Medaillen (1881–1981). 31/32, 1981/82, S. 7-35, Tf. 1-9

GEBHARDT, Karl, Die Bayerische Numismatische Gesellschaft und ihre Medaillen 1881–1981. Nachträge und Ergänzungen einschl. 1991.

40, 1990 (1992), S. 101-104

MACKENSEN, Michael, Zwei unbekannte Medaillenentwürfe des 19. Jahrhunderts. 22, 1972, S. 97-102, Tf. 16

SYDOW, Jürgen, Benediktuskreuz und Benediktusmedaille. 2, 1950/51, S. 126-131 VOLZ, Peter, Unbekannte deutsche Schaumünzen des 16. Jahrhunderts. Teil I. 31/32, 1981/82, S. 141-147, Tf. 38-40



WEBER, Ingrid S., Prägeanstalt Carl Poellath Schrobenhausen, Ausgangspunkt und langjähriges Zentrum der Münchner Medaillenkunst des 20. Jahrhunderts.

39, 1989 (1991), S. 57-98, mit 9 Tf.

WEIGAND, Waldemar, Münzen und Medaillen der Grafen von Rieneck. Eine münzkundliche Studie zur Lohrer Heimatgeschichte.

14, 1964, S. 147-184, Tf. 11-12

1) Marken, Zeichen

ERLANGER, Herbert Justin, Über vier bisher unbekannte Nürnberger Torzeichen und die Nürnberger Torzeichen im allgemeinen. 21, 1971, S. 225–232, Tf. 16 WILLAX, Franz, Die Nürnberger Tor- und Turmzeichen.

33, 1983 (1984), S. 71-82

m) Geschnittene Steine, Glaspasten, Siegel

BLEICKEN, Jochen, Coniuratio. Die Schwurszene auf den Münzen und Gemmen der römischen Republik.

13, 1963, S. 51-70, Tf. VII-VIII

KLOSE, Dietrich O. A., Das Siegel der Mysten des Dionysos Breiseus.

33, 1983 (1984), S. 41-43, Tf. 12

KLOSE, Dietrich O. A., Nikopolis und Doliche. Neue Tonsiegel aus dem ἀρχεῖον des syrischen Nikopolis.

34, 1984 (1985), S. 63-76, Tf. 9-10

KRAFT, Konrad, Eine spätantike Glaspaste.

2, 1950/51, S. 36-42, Tf. I

KRAFT, Konrad, Über die Bildnisse des Aristoteles und des Platon.

13, 1963, S. 7-50, Tf. I-VI

MACDONALD, David, Another Representation of the Sasanid Triumph over Julian. 28/29, 1978/79, S. 31-33, Tf. 6

MUNZEL, Kurt, "'abd amir al-mu'minin" - ein Titel auf einem mittelalterlichen Siegelstein. 28/29, 1978/79, S. 141-142, Tf. 21

NAU, Elisabeth, Iulia Domna als Olympias.

18, 1968, S. 49-66, Tf. 4-6

OVERBECK, Bernhard, Zur Datierung einiger spätantiker Glaspasten.

21, 1971, S. 131-135, Tf. 15

n) Gewichte, Metrologie

BALOG, Paul, Reference Guide to Arabic Metrology. Ummayyad, 'Abbāsid and Ṭūlūnid Officials Named on Glass Coin Weights, Weights and Measure Stamps.

30, 1980, S. 55-96

NOLLÉ, Johannes, Zwei Bleigewichte der Staatlichen Münzsammlung in München. 37/38, 1987/88 (1991), S. 93-100, Tf. 19-20



o) Metallurgie, Münztechnik

BODENSTEDT, Friedrich / REIMERS, Peter, Zerstörungsfreie Bestimmung der Legierungsbestandteile Gold, Silber und Kupfer von Elektronmünzen aus Phokaia und Mytilene. 25, 1975, S. 17-32, Tf. 2

BRUNETTI, Lodovico, Über eine Formel zur Berechnung der ungefähren Stempel-Schlagzahl. 15, 1965, S. 65-74

DANNHEIMER, Hermann, Einige Metallanalysen antiker Münzen.

21, 1971, S. 155-156

KELLNER, Hans-Jörg / SPECHT, Walter, Feingehalt und Gewicht des römischen Denars. Bemerkungen zu Sture Bolin, State and Currency in the Roman Empire to 300 A. D.

11, 1961, S. 43-51

KOS, Peter, Die Goldmünzen der norischen Kelten. 34, 1984, 7-9, Tf. 1

RIEDERER, Josef, Metallanalysen römischer Sesterzen. 24, 1974, S. 73-98

SIMIĆ, Vojislav M., Metallanalysen römischer Kolonialbronzen von Stobi.

24, 1974, S. 99-108

ZWICKER, Ulrich, Untersuchungen an goldplattierten keltischen und griechischen Münzen. Aus dem Institut für Werkstoffwissenschaften II. Werkstoffkunde – Technologie der Metalle. Universität Erlangen-Nürnberg.

23, 1973, S. 115-117, Tf. 12-13

p) Statistik

- BRUNETTI, Lodovico, Die Höchstwahrscheinlichkeit bei statistischen Problemen der Numismatik. 15, 1965, S. 53-63
- BRUNETTI, Lodovico, Über eine Formel zur Berechnung der ungefähren Stempel-Schlagzahl. 15, 1965, S. 65-74
- METCALF, Michael, Statistische Analyse bei der Auswertung von Münzfundmaterialien. 9, 1958, S. 187–196

q) Fälschungen

KRAFT, Konrad, Zu einigen Fälschungen griechischer Gold- und Silbermünzen. 8, 1957, S. 51-56, Tf. V-VI



r) Bayerische Numismatische Gesellschaft

GEBHARDT, Karl, Die Bayerische Numismatische Gesellschaft und ihre Medaillen (1881-1981). 31/32, 1981/82, S. 7-35, Tf. 1-9 Nachträge und Ergänzungen einschl. 1991. 40, 1990 (1992), S. 101-104

GEBHARDT, Karl / BALDUS, Hans Roland, Jahresberichte der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft e. V., gegründet 1881.

[Jahresberichte 1981-1984]. Jahresbericht 1985.

39, 1989 (1991), S. 7-12 35, 1985, S. 95-97

Jahresbericht 1986.

36, 1986, S. 181–183

Jahresbericht 1987. Jahresbericht 1988. 37/38, 1987/88 (1991), S. 147-151 37/38, 1987/88 (1991), S. 153-156

[Jahresberichte 1989-1991].

39, 1989 (1991), S. 12-19

[Jahresberichte 1991-1992]. Die Bayerische Numismatische Gesellschaft e. V. 1991-1992.

40, 1990 (1992), S. 129-131

Die Bayerische Numismatische Gesellschaft 1981-1991. Zusammenfassender Jahresbericht zum 110jährigen Vereinsjubiläum 1991 [enthält die o.g. Jahresberichte 1981-1984. 1989-1991]. 39, 1989 (1991), S. 7-19

II. REZENSIONEN

1. Nach rezensierten Werken

(alphabetisch nach dem Namen des Autors bzw. dem Titel des rezensierten Werkes, bei mehreren Arbeiten desselben Verfassers chronologisch geordnet. Einschlägige Serien- und Reihentitel aus den Bereichen Numismatik, Archäologie und Geschichte sind in runden Klammern angegeben)

- ADELSON, Howard L., Light weight solidi and Byzantine trade during the sixth and seventh centuries, New York 1957 (Numismatic Notes and Monographs, 138) (Hans-Jörg Kellner).

 9, 199-200
- ADELSON, Howard L., The American Numismatic Society 1858–1958, New York 1958 (Peter Jaeckel). 9, 202–203
- ADELSON, Howard L. / KUSTAS, George L., A bronze hoard of the period of Zeno I, New York 1962 (Numismatic Notes and Monographs, 148) (Marcell Restle).
- ALFÖLDI, Andreas / ALFÖLDI, Elisabeth, Die Kontorniat-Medaillons, Teil I: Katalog, unter Mitwirkung von C. L. Clay, Berlin 1976 (Antike Münzen und Geschnittene Steine, VI 1) (Bernhard Overbeck). 26, 183–184
- ALFÖLDI, Andreas, Caesar in 44 v. Chr.
 - Bd. I: Studien zu Caesars Monarchie und ihren Wurzeln. Aus dem Nachlaß hrsg. von H. Wolff, E. Alföldi-Rosenbaum und G. Stumpf, Bonn 1985 (Antiquitas, III 16) (Dietmar Kienast). 35, 84–87
 - Bd. II: Das Zeugnis der Münzen, Bonn 1974 (Antiquitas, III 17) (Volker Zedelius). 26, 165–168
- ALFÖLDI, Maria R. s. RADNOTI-ALFÖLDI, Maria.

1 3 4

- ALFÖLDI-ROSENBAUM, Elisabeth s. KAISERAUGST und ALFÖLDI, Andreas.
- ALRAM, Michael, Die Münzprägung des Kaisers Maximinus I. Thrax (235/238), Wien 1989 (Moneta Imperii Romani, 27) (Bernhard Overbeck). 37/38, 139
- ALRAM, Michael s. auch THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZANTINORUM.
- AL-'USH, Abū-l-Faraj / HENNEQUIN, Gilles, Les monnaies de Bālis, Damas 1978 (Kurt Munzel). 28/29, 163-164
- THE AMERICAN NUMISMATIC SOCIETY. MUSEUM NOTES.

4, 1950 (Irmgard Maull).	2, 144–145
5, 1952 (Hans-Jörg Kellner).	7, 251–252
6, 1954 (Karl Christ / Dirk Steinhilber).	8, 192-193
7, 1957 (Hans-Jörg Kellner).	9, 197–198
8, 1958 (Dietmar Kienast).	10, 239-241
9, 1960 (Hans-Werner Ritter).	14, 222–224
10, 1962 (Hans-Werner Ritter).	14, 226–227
11, 1964 (Hans Ulrich Nuber).	18, 167–169
12, 1966 (Hans Ulrich Nuber).	18, 169–170
13, 1967 (Hans Ulrich Nuber).	18, 170–171
14, 1968 (Elisabeth Nuber).	20, 257–258

15, 1969 (Elisabeth Nuber).	20, 258-259
16, 1970 (Elisabeth Nuber).	22, 115-116
19, 1974 (Bernhard Overbeck).	25, 168–170
20, 1975 (Bernhard Overbeck).	26, 192-194
21, 1976 (Bernhard Overbeck).	27, 147-149
27, 1982 (Peter Weiß).	33, 86-89
28, 1983 (Dietrich O. A. Klose).	34, 176–177
PULUM. Acta Musei Apulensis.	
11, 1973 (Michael Mackensen).	25, 168

AP

13, 1975 (Gisela Zahlhaas). 26, 174-175

ARMBRUSTER, Ludwig, Die Biene auf griechischen Münzen. Bienenbilder und Verwandtes auf antiken Gemmen, in: Archiv für Bienenkunde 29, 1952, 49-73 (Karl Christ).

ARNOLD-BIUCCHI, Carmen, The Randazzo hoard 1980 and Sicilian chronology in the early fifth century B. C., New York 1990 (Numismatic Studies, 18) (Dietrich O. A. Klose). 40, 116

AULOCK, Hans von, Die Münzprägung des Gordian III. und der Tranquillina in Lykien, Tübingen 1974 (Istanbuler Mitteilungen, Beiheft 11) (Bernhard Overbeck). 25, 162-163

AULOCK, Hans von, Münzen und Städte Lykaoniens, Tübingen 1976 (Istanbuler Mitteilungen, Beiheft 16) (Bernhard Overbeck). 26, 175-176

BALDUS, Hans R. s. DEUTSCHER NUMISMATIKERTAG MÜNCHEN 1981.

BALOG, Paul, Umayyad, 'Abbāsaid and Tūlūnid glass weights and vessel stamps, New York 1976 (Numismatic Studies, 13) (Kurt Munzel). 26, 197-198

BARRON, John P., The silver coins of Samos, London 1966 (Christof Boehringer). 20, 251-255

BASTIEN, Pierre, Le monnayage de l'atelier de Lyon.

De la réouverture de l'atelier par Aurélien à la mort de Carin (fin 274-mi-285), Wetteren 1976 (Numismatique Romaine, 9) (Bernhard Overbeck).

26, 180-182

Dioclétien et ses corégents avant la réforme monétaire (285-294), Wetteren 1972 (Numismatique Romaine, 7) (Bernhard Overbeck). 25, 163-164 De la réforme monétaire de Diocletian à la fermeture temporaire de l'atelier en 316 (294-316); avec la collaboration de Georges Gautier, Wetteren 1980 (Numismatique Romaine, 11) (Bernhard Overbeck). 33, 108-109 De la réouverture de l'atelier en 318 à la mort de Constantin (318-337), Wetteren 1982 (Numismatique Romaine, 12) (Bernhard Overbeck). 34, 186-187

BASTIEN, Pierre / METZGER, Catherine, Le trésor de Beaurains (dit d'Arras), Wetteren 1977 (Numismatique Romaine, 10; Mémoires de la Commission départementale des Monuments Historiques du Pas-de-Calais, 17) (Bernhard Overbeck). 27, 132–133

BASTIEN, Pierre, Numismatique romaine et coopération internationale, en hommage à Hans-Georg Pflaum, in: Numismatique Romaine 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 125-137 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184–185



- BASTIEN, Pierre, Le trésor monétaire de Fresnoy-lès-Roye II (261-309), in: Numismatique Romaine 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 69-123 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184-185
- BECKENBAUER, Egon, Standard-Münzkatalog Deutschland 1871–1968, München [1968] (Jochen Weschke). 18, 184–185
- BECKER, Udo, Freiburger Münzen. Ein Führer durch 600 Jahre Münzgeschichte der Stadt Freiburg im Breisgau, Freiburg 1970 (Michael Mackensen).
 - 22, 118-119
- BEHRENS, Gustav, Keltische Goldmünzen in der Sammlung des Römisch-Germanischen Zentralmuseums Mainz, Mainz 1955 (Karl Christ). 7, 253
- BELLINGER, Alfred R., Troy. The coins, Princeton 1961 (Troy. Excavations conducted by the University of Cincinnati 1932–1938. Supplementary Monograph, 2) (Konrad Kraft). 12, 239–240
- BELLINGER, Alfred R. / BERLINCOURT, Marjorie A., Victory as a coin type, New York 1962 (Numismatic Notes and Monographs, 149) (Bernhard Overbeck). 14, 219-221
- BELLINGER, Alfred R., Essays on the coinage of Alexander the Great, New York 1963 (Numismatic Studies, 11) (Bernhard Overbeck). 14, 228–231
- BEN-DAVID, Arye, Jerusalem und Tyros. Ein Beitrag zur palästinensischen Münzund Wirtschaftsgeschichte (126 a. C.-57 p. C.), Basel - Tübingen 1969 (Kleine Schriften zur Wirtschaftsgeschichte, 1) (Avraham Negev). 22, 113-115
- BERGER, Frank, Die Münzen der Römischen Republik im Kestner-Museum Hannover, Hannover 1989 (Bernhard Overbeck). 37/38, 139–140
- BERGHAUS, Peter s. DONA NUMISMATICA.
- BERLINCOURT, Marjorie A. / BELLINGER, Alfred R., Victory as a coin type, New York 1962 (Numismatic Notes and Monographs, 149) (Bernhard Overbeck). 14, 219–221
- BERTELE, Tommaso, Numismatique byzantine, suivie de deux études inédites sur les monnaies des Paléologues. Édition française mise à jour et augmentée de planches par C. Morrisson, Wetteren 1978 (Peter Wirth). 31/32, 182–183
- BESLY, Edward / BLAND, Roger, The Cunetio treasure. Roman coinage of the third century A. D., London 1983 (Bernhard Overbeck). 37/38, 137
- BETKEN, Albrecht s. LAGOM.
- BIRO-SEY, Katalin s. PROCEEDINGS OF THE INTERNATIONAL NUMIS-MATIC SYMPOSIUM.
- BLAND, Roger, The Blackmoor hoard, London 1982 (Coin hoards from Roman Britain, 3; British Museum Occasional Papers, 33) (Bernhard Overbeck).
 - 33, 106
- BLAND, Roger / BESLY, Edward, The Cunetio treasure. Roman coinage of the third century A. D., London 1983 (Bernhard Overbeck). 37/38, 137
- BLAND, Roger / BURNETT, Andrew (Hrsg.), The Normanby hoard and other Roman coin hoards, London 1988 (Coin hoards from Roman Britain, 8) (Bernhard Overbeck). 37/38, 137–138

- BLEICKEN, Jochen s. FUCHS, Günter.
- BODENSTEDT, Friedrich, Phokäisches Elektron-Geld von 600-326 v. Chr., Mainz 1976 (Harald Küthmann). 26, 151-153
- BÖRNER, Lore, Deutsche Medaillenkleinode des 16. und 17. Jahrhunderts, Leipzig 1981 (Ingrid S. Weber). 31/32, 189
- BORN, Karl E., Die Entwicklung der Banknote vom "Zettel" zum gesetzlichen Zahlungsmittel, Mainz 1972 (Dirk Steinhilber). 25, 172–173
- BOYCE, Aline A., Festal and dated coins of the Roman Empire. Four papers, New York 1965 (Numismatic Notes and Monographs, 153) (Konrad Kraft).

16, 167-168

- BRECKENRIDGE, James D., The numismatic iconography of Justinian II (685-695, 705-711 A. D.), New York 1959 (Numismatic Notes and Monographs, 144) (Marcell Restle). 10, 246-247
- BRUUN, Patrick M., The Roman Imperial coinage, Bd. VII: Constantine and Licinius A. D. 313-337, London 1966 (Aleksander Jeločnik). 18, 175-179
- BUCK, Heinrich s. JESSE, Wilhelm.
- BURNETT, Andrew / WALKER, Susan, The image of Augustus, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- BURNETT, Andrew / WALKER, Susan, Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies [Katalog einer Ausstellung des British Museum, London], London 1981 (British Museum Occasional Papers, 16) (Wolfgang Kuhoff).

34, 185-186

- BURNETT, Andrew / BLAND, Roger (Hrsg.), The Normanby hoard and other Roman coin hoards, London 1988 (Coin hoards from Roman Britain, 8) (Bernhard Overbeck). 37/38, 137–138
- CACCAMO CALTABIANO, Maria, Contromarche microasiatiche di età imperiale, in: Numismatica e Antichità Classiche 6, 1977, 239-255 (Dietrich O. A. Klose). 34, 182-183
- CACCAMO CALTABIANO, Maria, Politica monetaria dell'Asia Minore nel terzo secolo D. C. Le contromarche, in: Annali. Istituto Italiano di Numismatica 25, 1978, 139-174 (Dietrich O. A. Klose). 34, 182-183
- CAHN, Erich B., Münzgeschichte und Münzkatalog des Herzogtums und Kurfürstentums Bayern von der Münzreform des Jahres 1506 bis zum Tode des Kurfürsten Ferdinand Maria 1679 [Diss. phil. Univ. Basel 1966], Grünwald 1968 (Bayerische Münzkataloge, 6) (Gert Hatz).
- CAHN, Herbert A. / MILDENBERG, Leo / RUSSO, Robert / VOEGTLI, Hans, Griechische Münzen aus Großgriechenland und Sizilien. Antikenmuseum und Sammlung Ludwig, Basel 1988 (Dietrich O. A. Klose). 39, 103–104
- CAHN, Herbert A. s. auch KAISERAUGST.
- CALEY, Earle R., Chemical composition of Parthian coins, New York 1955 (Numismatic Notes and Monographs, 129) (Peter Robert Franke). 7, 252-253
- CALEY, Earle R., Orichalcum and related ancient alloys, New York 1964 (Numismatic Notes and Monographs, 151) (Hans Ulrich Nuber). 15, 252–254



- CALLU, Jean-Pierre, Inventaire des trésors de bronze constantiniens (313-348), in: Numismatique Romaine 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 9-68 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184-185
- CARSON, Robert A. G. s. ESSAYS IN ROMAN COINAGE.
- CASEY, John / REECE, Richard (Hrsg.), Coins and the archaeologist, London 1974 (British Archaeological Reports, 4) (Raymond Weiller). 27, 134–135
- CASPARY, Hermann, Staat, Finanzen, Wirtschaft und Heerwesen im Hochstift Bamberg (1672–1693), Bamberg 1976 (Hans-Jörg Kellner). 27, 139–141
- CASTELIN, Karel, Keltische Münzen. Katalog der Sammlung des Schweizerischen Landesmuseums Zürich, Bd. I, Stäfa [1978] (Mechtild Overbeck).

28/29, 150-151

- CASTELIN, Karel s. auch FORRER, Robert.
- CENTENNIAL PUBLICATION OF THE AMERICAN NUMISMATIC SOCIE-TY, hrsg. von H. Ingholt, New York 1958 (Konrad Kraft). 9, 200–202
- CHANTRAINE, Heinrich, Novaesium, III.: Die antiken Fundmünzen der Ausgrabungen in Neuß, Berlin 1968 (Limesforschungen, 8) (Helga Gesche).

19, 94-95

CHIRON. Mitteilungen der Kommission für Alte Geschichte und Epigraphik des Deutschen Archäologischen Instituts (Bernhard Overbeck).

1, 19/1.	24, 21/-218
2, 1972.	24, 218-219
3, 1973.	25, 155–156
4, 1974.	25, 156
5, 1975.	26, 177–178
6, 1976.	26, 178–180
7, 1977.	28/29, 155-156
8, 1978.	28/29, 156-157
9, 1979.	30, 108–109
10, 1980.	30, 109–110
11, 1981.	33, 89
12, 1982.	33, 89–90

CLASSEN, Peter s. DEÉR, Josef.

- CLAY, Curtis L. s. ALFÖLDI, Andreas.
- COIN HOARDS (Hrsg.: The Royal Numismatic Society) 1, London 1975 (Michael Mackensen). 25, 157
- COLBERT DE BEAULIEU, Jean-Baptiste, Les monnaies gauloises des Parisii, Paris 1970 (Karel Castelin). 23, 163–165
- COMMENTATIONES DE NUMMIS SAECULORUM IX-XI IN SUECIA RE-PERTIS.
 - I.: Untersuchungen zu den in Schweden gefundenen Münzen des 9. bis 11. Jahrhunderts, Red.: N. L. Rasmusson und L. O. Lagerqvist, Stockholm 1961 (Dirk Steinhilber).
- CORFEY, Lambert F., Reisetagebuch 1698-1700, hrsg. von H. Lahrkamp, Münster 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 143



- CORPUS NUMMORUM AUSTRIACORUM, Bd. V: Leopold I.-Karl VI. (1657-1740), neugestaltet und bearb. von H. Jungwirth, Wien 1975 (Otto Kozinowski). 27, 141
- CORPUS NUMMORUM PALAESTINENSIUM.
 - I.: The coins of Aelia Capitolina, von L. Kadman, Jerusalem 1956 (Harald Küthmann).

 8, 188
 Second series, III.: The coins of the Jewish War of 66–73 C. E., von L. Kadman, Jerusalem 1960 (Baruch Kanael).

 13, 170–172
- CRAWFORD, Michael H., Roman Republican coin hoards, London 1969 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 4) (Bernhard Overbeck). 19, 98–99
- CZURDA, Barbara s. THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BY-ZANTINORUM.
- DANNHEIMER, Hermann, Prähistorische Staatssammlung München. Die Funde aus Bayern, München Zürich 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 186–187
- DAVENPORT, John S., Silver Gulden 1559-1763, Frankfurt am Main 1982 (Dietrich O. A. Klose). 36, 175
- DEÉR, Josef, Byzanz und das abendländische Herrschertum. Ausgewählte Aufsätze, hrsg. von P. Classen, Sigmaringen 1977 (Bernhard Overbeck) 28/29, 157–158
- DENK, Roswitha s. THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZAN-TINORUM.
- DEPPERT-LIPPITZ, Barbara, Die Münzprägung Milets vom vierten bis ersten Jahrhundert v. Chr., Aarau Frankfurt am Main Salzburg 1984 (Typos, 5) (Dietrich O. A. Klose). 34, 180–181
- DEUTSCHER NUMISMATIKERTAG MÜNCHEN 1981. Vorträge; hrsg. von der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft; Red.: H. R. Baldus, München 1983 (Hans Roland Baldus). 33, 117–118
- DICK, Franziska / KUBITSCHEK, Wilhelm, Carnuntum im 18. Jahrhundert. Ein archäologisch-numismatischer Bericht des Obersten von Below, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 30, 107
- DICK, Franziska s. auch DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN ÖSTERREICH und THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZANTINORUM.
- DODD, Erica C., Byzantine silver stamps. With an excursus on the comes sacrarum largitionum by J. P. C. Kent, Washington, D. C. 1961 (Dumbarton Oaks Studies, 7) (Maria R. Alföldi). 16, 169-170
- DÖRY, Ludwig / KUBINSZKY, Mihály, Die Eisenbahn auf der Medaille in Mitteleuropa von den Anfängen bis 1945. Ikonographische Studie, Frankfurt am Main 1985 (Ingrid S. Weber). 35, 88–89
- DOLLEY, Michael, Anglo-Saxon pennies, London 1964 (Dirk Steinhilber).

 15, 251–252
- DOLLEY, Michael, Viking coins of the Danelaw and of Dublin, London 1965 (Dirk Steinhilber). 16, 175



- DOLLEY, Michael, The Norman Conquest and the English coinage, London 1966 (Kurt Reindel). 18, 182–183
- DONA NUMISMATICA. Walter Hävernick zum 23. Januar 1965 dargebracht, hrsg. von P. Berghaus und G. Hatz, Hamburg 1965 (Hans-Jörg Kellner).

16, 172-173

- DOTY, Richard G. / NEWMAN, Eric P. (Hrsg.), Studies on money in early America, New York 1976 (Jon Harris). 27, 146
- DOYEN, Jean-Marc, Musées de Charleville-Mézières, Musée de l'Ardenne. Catalogue des monnaies antiques: De Pertinax à la réforme monétaire de Dioclétien (193-294), Charleville-Mézières 1985; De la réforme monétaire de Dioclétien à la chute de l'Empire (194-476), Charleville-Mézières 1986 (Dietrich O. A. Klose).
- ECKHART, Lothar, Linzer Fundkatalog, Bd. II: Katalog der römischen Funde aus dem Großraum Linz. Münzen, Linz 1966 (Bernhard Overbeck). 18, 179–181
- ES, Willem A. van / ZADOKS-JOSEPHUS JITTA, Annie N., Muntwijzer voor de Romeinse tijd, 's-Gravenhage 1962 (Dietmar Kienast). 13, 162
- ESSAYS IN GREEK COINAGE presented to Stanley Robinson, hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, Oxford London 1968 (Konrad Kraft). 19, 89-92
- ESSAYS IN ROMAN COINAGE presented to Harold Mattingly, hrsg. von R. A. G. Carson und C. H. V. Sutherland, Oxford London 1956 (Konrad Kraft). 8, 189–191, vgl. 7, 253–254
- FABRE, Gabrielle s. GRICOURT, Jean.
- FACHBIBLIOGRAPHIEN. GESCHICHTE, Bd. I, zusammengestellt und bearb. von der Katalogabteilung der Firmen Koehler und Volkmar und Koch, Neff und Oettinger und Co., Köln und Stuttgart, [Köln Stuttgart 1964] (Hermann Dannheimer).
- FAGERLIE, Joan M., Late Roman and Byzantine solidi found in Sweden and Denmark, New York 1967 (Numismatic Notes and Monographs, 157) (Hans Roland Baldus).

 18, 181–182
- FEJÉR, Mária F. / HUSZÁR, Lajos, Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 144–145
- FELDER, Peter, Medailleur Johann Carl Hedlinger, 1691-1771. Leben und Werk, Aarau - Frankfurt am Main - Salzburg 1978 (Ingrid S. Weber).

28/29, 166-167

- FELLETTI MAJ, Bianca M., Iconografia romana imperiale da Severo Alessandro a M. Aurelio Carino (222-285 d. C.), Rom 1958 (Quaderni e Guide di Archeologia, 2) (Harald Küthmann).

 9, 198-199
- FISCHER, Thomas, Die römischen Goldmünzen in der Münzsammlung der Ruhr-Universität Bochum, Bochum 1976 (Kleine Hefte der Münzsammlung an der Ruhr-Universität Bochum, 1) (Margot Klee). 26, 177
- FISCHER, Thomas, Silber aus dem Grab Davids? Jüdisches und Hellenistisches auf Münzen des Seleukidenkönigs Antiochos' VII. 132–130 v. Chr., Bochum 1983 (Kleine Hefte der Münzsammlung an der Ruhr-Universität Bochum, 7) (Gunther Gottlieb).



- FISCHER, Thomas s. auch LAGOM.
- FÖRSCHNER, Gisela, Die Münzen der Griechen in Italien und Sizilien. Die Bestände des Münzkabinetts, Historisches Museum Frankfurt am Main, Frankfurt am Main 1986 (Dietrich O. A. Klose).

 39, 104–105
- FORNECK, Gerd M. / SCHNEIDER, Konrad, Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf [Katalog einer Ausstellung des Landschaftsmuseums Westerwald, Hachenburg], Montabaur 1985 (Wolfgang Heß). 35, 90
- FORRER, Robert, Keltische Numismatik der Rhein- und Donaulande, Bd. I [unveränderter Nachdruck der Ausgabe Straßburg 1908, mit einem Vorwort und mit Marginalnoten ergänzt], Graz 1968; Bd. II: Bibliographische Nachträge und Ergänzungen, Red.: K. Castelin, Graz 1969 (Herbert Bannert). 23, 165–170
- FRANKE, Peter Robert s. SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM.
- FUCHS, Günter, Architekturdarstellungen auf römischen Münzen der Republik und der frühen Kaiserzeit. Aus dem Nachlaß hrsg. von J. Bleicken und M. Fuhrmann, Berlin 1969 (Antike Münzen und Geschnittene Steine, 1) (Balázs Kapossy).

 20, 255–257
- FUHRMANN, Manfred s. Fuchs, Günter
- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND.
 - Abteilung I: Bayern, Bd. 3: Oberpfalz. Bd. 4: Oberfranken, bearb. von H.-J. Kellner und M. Overbeck, Berlin 1978 (Michael Mackensen). 28/29, 153–154 Abteilung I: Bayern, Bd. 6: Unterfranken, bearb. von H.-J. Kellner, B. Overbeck und M. Overbeck, Berlin 1975 (Michael Mackensen). 26, 173 Abteilung VI: Nordrhein-Westfalen, Bd. 5: Arnsberg, bearb. von B. Korzus, Berlin 1972 (Bernhard Overbeck). 25, 164–165 Abteilung VI: Nordrhein-Westfalen, Bd. 6: Detmold, bearb. von B. Korzus, Berlin 1973 (Bernhard Overbeck). 25, 165–166
- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IM GROSSHERZOGTUM LUXEMBURG.
 - Weiller, Raymond, Monnaies antiques découvertes au Grand-Duché de Luxembourg, [Bd. I], Berlin 1972 (Bernhard Overbeck). 23, 181–182
- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN ÖSTERREICH.
 - Serie II: Kärnten, Bd. 2: Der Schatzfund von Baldersdorf, BH Spittal a. d. Drau. Von F. Dick, Klagenfurt 1976 (Bernhard Overbeck). 27, 131–132 Abteilung III: Niederösterreich, Bd. 1: Carnuntum, bearb. von W. Hahn, Wien 1976 (Margot Klee). 26, 173–174 Abteilung IX: Wien, bearb. von F. Dick, Wien 1978 (Bernhard Overbeck). 28/29, 154–155
- GAETTENS, Richard, Inflationen. Das Drama der Geldentwertungen vom Altertum bis zur Gegenwart, München 1955 (Hans-Jörg Kellner). 8, 194–195
- GAETTENS, Richard, Die Wirtschaftsgebiete und der Wirtschaftsgebietspfennig der Hohenstaufenzeit, Lübeck 1963 (Hansheiner Eichhorn). 16, 173–174
- GARWER, Cornelia (Bearb.), Kultur- und Stadthistorisches Museum Duisburg. Sammlung Köhler-Osbahr, Bd. I: Auswahlkatalog Münzen und Antiken, Duisburg 1990 (Dietrich O. A. Klose).

 40, 113–115



- GEDAI, István s. PROCEEDINGS OF THE INTERNATIONAL NUMISMATIC SYMPOSIUM.
- GEIGER, Hans-Ulrich, Schweizerische Münzen des Mittelalters, Bern 1973 (Aus dem Schweizerischen Landesmuseum, 33) (Michael Mackensen). 24, 219
- GEISSEN, Angelo, Katalog alexandrinischer Kaisermünzen der Sammlung des Instituts für Altertumskunde der Universität zu Köln.
 - I.: Augustus Traian, Opladen 1974 (Michael Mackensen). 24, 217
 - III.: Marc Aurel Gallienus, Opladen 1982 (Bernhard Overbeck).

33, 102-103

37/38, 138

- GERMANIA. Anzeiger der Römisch-Germanischen Kommission des Deutschen Archäologischen Instituts 54/1, 1976 (Bernhard Overbeck). 33, 90-92
- GIACCHERO, Marta, Edictum Diocletiani et collegarum de pretiis rerum venalium in integrum fere restitutum e Latinis Graecisque fragmentis, Bd. I: Edictum. Bd. II: Imagines, Genua 1974 (Bernhard Overbeck).

 26, 182–183
- GIARD, Jean-Baptiste, Bibliothèque Nationale. Catalogue des monnaies de l'Empire Romain.
 - I.: Auguste, Paris 1976 (Harald Küthmann). 26, 168-169
 - II.: De Tibère à Néron, Paris 1988 (Bernhard Overbeck).
- GILLJAM, Hans H., Antoniniani und Aurei des Ulpianus Cornelius Laelianus, Gegenkaiser des Postumus, Köln 1982 (Dietrich O. A. Klose). 33, 107–108
- GÖBL, Robert, Einführung in die Münzprägung der römischen Kaiserzeit, Wien 1957 (Konrad Kraft).

 8, 191–192
- GÖBL, Robert, Ostkeltischer Typenatlas, Braunschweig 1973 (Karel Castelin). 23, 170-181
- GÖBL, Robert, Der sāsānidische Siegelkanon, Braunschweig 1973 (Handbücher der mittelasiatischen Numismatik, 4) (Leo Trümpelmann). 23, 184–185
- GOBL, Robert s. auch PINK, Karl.
- GOLDMAN, Hetty (Hrsg.), Excavations at Gözlü Kule, Tarsus, Bd. I: The Hellenistic and Roamn periods, Princeton 1950 (Konrad Kraft). 2, 146
- GOUKOWSKY, Paul, Essai sur les origines du mythe d'Alexandre (336-270 av. J.-C.), Bd. I: Les origines politiques, Nancy 1978 (Peter Calmeyer).
 - 30, 105–107
- GRANT, Michael, Roman history from coins. Some uses of the Imperial coinage to the historian, Cambridge 1968 (Hans-Jörg Kellner). 18, 179
- GRASMANN, G. s. KELTISCHE NUMISMATIK.
- GRASSER, Walter, Die für Coburg tätigen Münzmeister und ihre Zeichen, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 153–176 (Hansheiner Eichhorn).
- GRASSER, Walter, Die Münzen und Medaillen Herzog Johann Casimirs, in: Herzog Johann Casimir von Sachsen-Coburg 1564–1633 [Katalog einer Ausstellung der Kunstsammlungen der Veste Coburg zur 400. Wiederkehr seines Geburtstages], Coburg 1964, S. 12–13. 36–41 (Hansheiner Eichhorn).



- GRASSER, Walter, Bayerische Geschichtstaler von Ludwig I. und Maximilian II., Rosenheim 1982 (Otto Kozinowski). 31/32, 191-194
- GRICOURT, Jean / FABRE, Gabrielle / MAINJONET, Monique / LAFAURIE, Jean, Trésors monétaires et plaques-boucles de la Gaule romaine: Bavai, Montbouy, Chécy, Paris 1958 (Dietmar Kienast). 10, 241–244
- GRIERSON, Philip / IVES, Herbert E. (Hrsg.), The Venetian gold ducat and its imitations, New York 1954 (Numismatic Notes and Monographs, 128) (Dirk Steinhilber).
 7, 253
- GRIERSON, Philip, Numismatics, London Oxford New York 1975 (Bernhard Overbeck). 25, 173-175
- GRIERSON, Philip, The origins of money (The Creighton lecture in history 1970), London 1977 (Raymond Weiller). 27, 149-150
- GRUNTHAL, Henry s. MORRISON, Karl F.
- HAAS, Rudolf, Die Prägungen der Mannheimer Münzstätten ca. 1390. 1608–1610. 1735–1826, Mannheim 1974 (Otto Kozinowski). 26, 196–197
- HÄVERNICK, Walter (Bearb.), Die mittelalterlichen Münzfunde in Thüringen. Unter Mitarb. von E. Mertens und A. Suhle, Jena 1955 (Hans Gebhart). 9, 204
- HAGEN-JAHNKE, Ursula s. RADNOTI-ALFOLDI, Maria.
- HAHN, Wolfgang, Moneta Imperii Byzantini.
 - 1.: Von Anastasius I. bis Justinianus I. (491–565), einschließlich der ostgotischen und vandalischen Prägungen, Wien 1973 (Hans-Jörg Kellner).
 23, 182–183
 2.: Von Justinus II. bis Phocas (565–610), einschließlich der Prägungen der Heraclius-Revolte und mit Nachträgen zum 1. Band, Wien 1975 (Bernhard Overbeck).
- HAHN, Wolfgang, Moneta Radasponensis. Bayerns Münzprägung im 9., 10. und 11. Jahrhundert, Braunschweig 1976 (Dirk Steinhilber). 27, 136–139
- HAHN, Wolfgang s. auch DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN ÖSTERREICH.
- HALL, E. T. / METCALF, David M. (Hrsg.), Methods of chemical and metallurgical investigation of ancient coinage. A Symposium held by the Royal Numismatic Society at Burlington House, London on 9-11 December 1970, London 1972 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 8) (Josef Riederer).
 - 22, 119-123
- HARTMANN, Axel, Ergebnisse spektralanalytischer Untersuchungen an keltischen Goldmünzen aus Hessen und Süddeutschland, in: Germania 54, 1976, 102–134 (Bernhard Overbeck). 33, 91–92
- HATZ, Gert, Handel und Verkehr zwischen dem Deutschen Reich und Schweden in der späten Wikingerzeit. Die deutschen Münzen des 10. und 11. Jahrhunderts in Schweden, Stockholm 1974 (Dirk Steinhilber). 25, 170–171
- HATZ, Gert s. auch DONA NUMISMATICA.
- HELMSCHROTT, Klaus / HELMSCHROTT, Rosemarie, Würzburger Münzen und Medaillen von 1500-1800, Kleinrinderfeld 1977 (Hans-Jörg Kellner).

27, 139–141



- HENNEQUIN, Gilles / AL-'USH, Abū-l-Faraj, Les monnaies de Bālis, Damas 1978 (Kurt Munzel). 28/29, 163-164
- HENNEQUIN, Gilles, Les Salğūqs et leurs successeurs, Paris 1985 (Catalogue des monnaies Musulmanes, 5) (Jürgen Hoffmann-Heyden). 35, 87–88
- HOUGHTON, Arthur, Coins of the Seleucid Empire from the Collection of Arthur Houghton, New York 1983 (Ancient Coins in North American Collections, 4) (Peter Weiß).

 36, 173
- HURTER, Silvia / MILDENBERG, Leo (Hrsg.), The Arthur S. Dewing Collection of Greek coins, New York 1985 (Ancient Coins in North American Collections, 6) (Dietrich O. A. Klose).
- HUSZÁR, Lajos / FEJÉR, Mária F., Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 144–145
- HUSZÁR, Lajos / VARANNAI, Gyula, Medicina in nummis. Hungarian coins and medals related to medicine, Budapest 1977 (H. J. Hildebrandt). 27, 145-146
- ILISCH, Peter s. LAGOM.
- INGHOLT, Harald s. CENTENNIAL PUBLICATION OF THE AMERICAN NUMISMATIC SOCIETY.
- ISRAEL NUMISMATIC SOCIETY (Hrsg.), The dating and meaning of ancient Jewish coins and symbols. Six essays in Jewish numismatics, Tel Aviv Jerusalem 1958 (Israel Numismatic Society. Numismatic Studies and Researches, 2) (Baruch Kanael). 14, 231–233
- IVES, Herbert E. / GRIERSON, Philip (Hrsg.), The Venetian gold ducat and its imitations, New York 1954 (Numismatic Notes and Monographs, 128) (Dirk Steinhilber).
 7, 253
- JENKINS, Kenneth G. / LEWIS, Richard B., Carthaginian gold and electrum coins, London 1963 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 2) (Dietmar Kienast).
 14, 224–226
- JENKINS, Kenneth G. s. auch MAY, John M. F. und ESSAYS IN GREEK COINA-GE.
- JESSE, Wilhelm (Bearb.), Die Münzen der Stadt Braunschweig von 1499 bis 1680. Auf Grund des Manuskripts von H. Buck bearb. von W. Jesse, Braunschweig 1962 (Dirk Steinhilber). 14, 235
- JOHNSTON, Ann s. NOE, Sydney P.
- JONES, Mark, A catalogue of French medals in the British Museum, Bd. I: AD 1402-1610, London 1982 (Ingrid S. Weber). 33, 113-115
- JUNGWIRTH, Helmut s. CORPUS NUMMORUM AUSTRIACORUM.
- JURUKOVA, Jordanka s. YOURUKOVA, Yordanka.
- KADE, Carl, Die Münzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild (1680–1710). Ein Beitrag zur Geschichte der zweiten Kipperzeit, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 4, 1959, 161–196 (Hansheiner Eichhorn).
 13, 167–168
- KADE, Carl, Die Schaumünzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild und Prägungen mit seinem und seiner Angehörigen Bildnis, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 5, 1960, 233–252 (Hansheiner Eichhorn).
 14, 233–234



- KADMAN, Leo, Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948–1963. New, revised edition, with appendix: The coins and banknotes of the British Mandatory Government of Palestine, Tel Aviv Jerusalem 1963 (Israel Numismatic Society. Numismatic Studies and Researches, 4) (Baruch Kanael).
- KADMAN, Leo s. auch CORPUS NUMMORUM PALAESTINENSIUM.
- KÄHLER, Heinz, Die Stiftermosaiken in der konstantinischen Südkirche von Aquileia, Köln 1962 (Barnim Treucker). 13, 162–163
- KAISER-GUYOT, Marie-Thérèse / KAISER, Reinhold, Documentation numismatique de la France médiévale. Collections de monnaies et sources de l'histoire monétaire, München New York London Paris 1982 (Wolfgang Heß).

 31/32, 183–184
- [KAISERAUGST]. Der spätrömische Silberschatz von Kaiseraugst, hrsg. von der Stiftung Pro Augusta Raurica, Augst; Red.: H. A. Cahn und A. Kaufmann-Heinimann; mit Beiträgen von E. Alföldi-Rosenbaum u. a., Derendingen 1984 (Bernhard Overbeck).
 39, 109–112
- KAPOSSY, Balázs / REBSAMEN, Stefan, Griechische Münzen Römisches Reich. Ein numismatisches Bilderbuch, Bern 1987 (Dietrich O. A. Klose). 39, 106
- KAPPEL, Irene, Der Münzfund von Mardorf und andere keltische Münzen aus Nordhessen, in: Germania 54, 1976, 75-101 (Bernhard Overbeck). 33, 90-91
- KARAMESSINI-OIKONOMIDOU, Manto, Ἡ νομισματοκοπία τῆς Νικοπόλεως, Athen 1975 (Susanne Grunauer).
- KAUFMANN-HEINIMANN, Annemarie s. KAISERAUGST.
- KELLNER, Hans-Jörg (Hrsg.), Urartu, ein wiederentdeckter Rivale Assyriens [Katalog einer Ausstellung der Prähistorischen Staatssammlung, München], München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 151
- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzfunde von Manching und die keltischen Fundmünzen aus Südbayern, Stuttgart 1990 (Eva Kolníková). 40, 109–113
- KELLNER, Hans-Jörg s. auch DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND.
- KELLNER, Wendelin, Libertas und Christogramm. Motivgeschichtliche Untersuchungen zur Münzprägung des Kaisers Magnentius (350–353), Karlsruhe 1969 (Joachim Ziegler). 19, 96–98
- KELTISCHE NUMISMATIK UND ARCHÄOLOGIE Numismatique celtique et archéologie. Veröffentlichung der Referate des Kolloquiums Keltische Numismatik vom 4. bis 8. Februar 1981 in Würzburg, hrsg. von G. Grasmann, W. Janssen und M. Brandt, Oxford 1984 (Ludwig Pauli). 34, 167–176
- KENT, John P. C. / OVERBECK, Bernhard / STYLOW, Armin U., Die Römische Münze, München 1973 (Robert Göbl). 24, 207–217
- KENT, John P. C. s. auch DODD, Erica C.
- KEYSERS KUNST- UND ANTIQUITÄTENBUCH, Bd. II, hrsg. von H. Seling, Heidelberg – München 1959 (Dietmar Kienast). 11, 190–191
- KIENAST, Dietmar s. VACANO, Otfried von.



- KINNS, Philip, The Caprara forgeries, London Basel 1984 (The Royal Numismatic Society. Special Publication, 16; The International Association of Professional Numismatists. Special Publication, 10) (Dietrich O. A. Klose). 34, 178
- KIRCHHEIMER, Franz, Die Medaillen der Kurpfälzischen Akademie der Wissenschaften, Berlin Heidelberg New York 1981 (Ingrid S. Weber).

31/32, 190

- KISCH, Guido, Die Schaumünzen der Universität Basel und Medaillen auf ihre Professoren, Sigmaringen 1975 (Raymond Weiller). 27, 144
- KLEEBERG, John M. (Hrsg.), Money of pre-federal America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society, New York, May 4, 1991; New York 1992 (Proceedings of the Coinage of the Americas Conference, 7) (Michaela Kostial).
- KLEINER, Fred S. / NOE, Sydney P., The early cistophoric coinage, New York 1977 (The American Numismatic Society. Numismatic Studies, 14) (Bernhard Overbeck). 27, 129–130
- KLIMOWSKY, Ernst W., On ancient Palestinian and other coins, their symbolism and metrology, Tel Aviv 1974 (Israel Numismatic Society. Numismatic studies and researches, 7) (Hans Roland Baldus).

 25, 154–155
- KLOSE, Dietrich O. A., Von Alexander zu Kleopatra. Herrscherporträts der Griechen und Barbaren [Katalog einer Ausstellung der Staatlichen Münzsammlung München], München 1992 (Margret K. Nollé).

 40, 121
- KLÜSSENDORF, Niklot, Der Münzschatz von Herborn zur Kipperzeit in der Grafschaft Nassau-Dillenburg, Marburg 1989 (Wolfgang Heß). 40, 125–126
- KOCH, Heidemarie, A hoard of coins from Eastern Parthia, New York Malibu 1990 (Numismatic Notes and Monographs, 165) (Dietrich O. A. Klose).

40, 122

- KORZUS, Bernard s. DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND.
- KRAAY, Colin M., The Aes coinage of Galba, New York 1956 (Numismatic Notes and Monographs, 133) (Hans-Jörg Kellner). 8, 189
- KRAAY, Colin M., Archaic and classical Greek coins, London 1976 (The Library of Numismatics) (Bernhard Overbeck). 28/29, 149
- KRAAY, Colin M. s. auch MAY, John M. F., THOMPSON, Margaret und ESSAYS IN GREEK COINAGE.
- KUBINSZKY, Mihály / DÖRY, Ludwig, Die Eisenbahn auf der Medaille in Mitteleuropa von den Anfängen bis 1945. Ikonographische Studie, Frankfurt am Main 1985 (Ingrid S. Weber). 35, 88-89
- KUBITSCHEK, Wilhelm / DICK, Franziska, Carnuntum im 18. Jahrhundert. Ein archäologisch-numismatischer Bericht des Obersten von Below, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 30, 107
- KUHOFF, Wolfgang, Herrschertum und Reichskrise. Die Regierungszeit der römischen Kaiser Valerianus und Gallienus (253–268 n. Chr.), Bochum 1979 (Kleine Hefte der Münzsammlung an der Ruhr-Universität Bochum, 4/5) (Ursula Pause-Dreyer).



- KUSTAS, George L. / ADELSON, Howard L., A bronze hoard of the period of Zeno I, New York 1962 (Numismatic Notes and Monographs, 148) (Marcell Restle). 13, 163–165
- LACROIX, Léon, Monnaies et colonisation dans l'occident grec, Brüssel 1965 (Alexander Demandt). 16, 161-165
- LAFAURIE, Jean s. GRICOURT, Jean.
- LAGERQVIST, Lars O. s. COMMENTATIONES DE NUMMIS . . . IN SUECIA REPERTIS.
- LAGOM. Festschrift für Peter Berghaus zum 60. Geburtstag am 20. November 1979. Im Auftrage des Vereins für Münzfreunde für Westfalen und Nachbargebiete hrsg. von Th. Fischer und P. Ilisch unter Mitarbeit von A. Betken, Münster 1981 (Bernhard Overbeck).
- LAHRKAMP, Helmut s. CORFEY, Lambert F.
- LANG, David M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955 (Numismatic Notes and Monographs, 130) (Peter Jaeckel).
- LEISTNER, Armin, Halbbatzenfund von Neukirchen, Krs. Coburg, vergraben bald nach 1601, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 7, 1962, 181–194 (Hansheiner Eichhorn).
- LEISTNER, Armin, Der Münzfund von Drossenhausen (Ldkr. Coburg), in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 177–188 (Hansheiner Eichhorn).

 16, 176
- LESCHHORN, Wolfgang s. SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM.
- LEWIS, Richard B. / JENKINS, Kenneth G., Carthaginian gold and electrum coins, London 1963 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 2) (Dietmar Kienast). 14. 224–226
- LEXICON ICONOGRAPHICUM MYTHOLOGIAE CLASSICAE. Hrsg.: Fondation pour le Lexicon Iconographicum Mythologiae Classicae, Bd. I 1, München – Zürich 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 85–86
- LEXIKON DES MITTELALTERS (Artemis-Verlag), München Zürich 1977ff. (Mechtild Overbeck).

Bd. I, 1. Lfg., 1977.	28/29, 164
Bd. I, 2. Lfg., 1978.	28/29, 164-165
Bd. I, 3. Lfg., 1978.	28/29, 165
Bd. I, 4. Lfg., 1979.	28/29, 165
Bd. I, 5. Lfg., 1979.	28/29, 165-166
Bd. I, 610. Lfg., 1979/1980.	30, 110-111
Bd. II, 14. Lfg., 1982.	31/32, 183
Bd. II, 510. Lfg., 1982/1983.	33, 109–110
Bd. III, 16. Lfg., 1984/1985.	34, 192
Bd. III, 710. Lfg., 1986.	35, 89–90
Bd. IV, 810. Lfg., 1989.	37/38, 140
Bd. V, 1991/1992.	40, 124-125

- LITTERAE NUMISMATICAE VINDOBONENSES ROBERTO GOEBL DEDI-CATAE, hrsg. vom Eckhel-Club Wien, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 33, 115–116
- LORBER, Catharine C., Amphipolis. The civic coinage in silver and gold, Los Angeles 1990 (Dietrich O. A. Klose).

 40, 117-120
- MAASKANT-KLEIBRINK, Marianne, The engraved gems. Roman and Non-Roman, Nijmegen 1986 (Description of the Collections in the Rijksmuseum G. M. Kam at Nijmegen, 10) (Ingrid S. Weber). 36, 176-177
- MACDONALD, David J., Greek and Roman coins from Aphrodisias, Oxford 1976 (British Archaeological Reports. Supplementary Series, 9) (Raymond Weiller). 27, 135–136
- MAINJONET, Monique s. GRICOURT, Jean.
- MARGOLIS, Richard s. NUMISMATICS WITNESS TO HISTORY.
- MATTHIAE, Karl / SCHÖNERT-GEISS, Edith, Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981 (Gunther Gottlieb). 33, 103
- MAY, John M. F., The coinage of Abdera (540–345 B. C.), hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, London 1966 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 3) (Harald Küthmann).
- MAYER, Curt, Münzen und Medaillen der Fürstpropstei Ellwangen, Stuttgart 1980 (Ingrid S. Weber). 30, 111-112
- MENDE, Matthias, Dürer-Medaillen. Münzen, Medaillen, Plaketten von Dürer, auf Dürer, nach Dürer, hrsg. von den Stadtgeschichtlichen Museen Nürnberg und der Albrecht-Dürerhaus Stiftung, Nürnberg 1983 (Ingrid S. Weber).

33, 111-113

- MERRINGTON, K. E. s. SUTHERLAND, C. H. V.
- MERTENS, Eberhard s. HÄVERNICK, Walter.
- METCALF, David M. / HALL, E. T. (Hrsg.), Methods of chemical and metallurgical investigation of ancient coinage. A Symposium held by the Royal Numismatic Society at Burlington House, London on 9-11 December 1970, London 1972 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 8) (Josef Riederer).

22, 119-123

- METCALF, David M., The copper coinage of Thessalonica under Justinian I., Wien 1976 (Veröffentlichungen der Numismatischen Kommission, 5) (Wolfgang Hahn).
- METCALF, William E., The cistophori of Hadrian, New York 1980 (The American Numismatic Society. Numismatic Studies, 15) (Peter Weiß). 31/32, 179–182
- METZGER, Catherine / BASTIEN, Pierre, Le trésor de Beaurains (dit d'Arras), Wetteren 1977 (Numismatique Romaine, 10; Mémoires de la Commission départementale des Monuments Historiques du Pas-de-Calais, 17) (Bernhard Overbeck).
- MILDENBERG, Leo / HURTER, Silvia (Hrsg.), The Arthur S. Dewing Collection of Greek coins, New York 1985 (Ancient Coins in North American Collections, 6) (Dietrich O. A. Klose).



- MILDENBERG, Leo s. auch CAHN, Herbert A.
- MLASOWSKY, Alexander, Die antiken Tesseren im Kestner-Museum Hannover. Jetons, Spiel- und Verteilungsmarken im alten Rom, Hannover 1991 (Mechtild Overbeck).

 40, 123
- MØRKHOLM, Otto / NICOLAOU, Ino, Paphos, Bd. I: A Ptolemaic coin hoard, Nikosia 1976 (Harald Küthmann). 27, 130–131
- MØRKHOLM, Otto s. auch THOMPSON, Margaret.
- MONUMENTA LINGUARUM HISPANICARUM, hrsg. von J. Untermann, Bd. I: Die Münzlegenden, Wiesbaden 1975 (Bernhard Overbeck). 26, 153–155
- MORRISON, Karl F., Carolingian coinage. With the collaboration of H. Grunthal, New York 1967 (Numismatic Notes and Monographs, 158) (Bernhard Overbeck). 18, 183–184
- MORRISSON, Cécile s. BERTELÈ, Tommaso.
- MOSER, Heinz / TURSKY, Heinz, Die Münzstätte Hall in Tirol 1477–1665, Innsbruck 1977 (Ludwig Veit). 31/32, 184–188
- NASTER, Paul s. A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.
- NAUMANN, Rudolf / NAUMANN, Elisabeth, Takht-i Suleiman. Ausgrabung des Deutschen Archäologischen Instituts im Iran, München 1976 (Ausstellungskataloge der Prähistorischen Staatssammlung, 3) (Bernhard Overbeck).

26, 187-188

- NEMEŠKAL, Lubomír s. A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.
- NESMITH, Robert I., The coinage of the first mint of the Americas at Mexico City 1536–1572, New York 1955 (Numismatic Notes and Monographs, 131) (Peter Jaeckel). 8, 196
- NEWMAN, Eric P., Coinage for colonial Virginia, New York 1956 (Numismatic Notes and Monographs, 135) (Peter Jaeckel).

 8, 197
- NEWMAN, Eric P., The secret of the Good Samaritan shilling, New York 1959 (Numismatic Notes and Monographs, 142) (Peter Jaeckel). 10, 248
- NEWMAN, Eric P. / DOTY, Richard G. (Hrsg.), Studies on money in early America, New York 1976 (Jon Harris). 27, 146
- NICOLAOU, Ino / MØRKHOLM, Otto, Paphos, Bd. I: A Ptolemaic coin hoard, Nikosia 1976 (Harald Küthmann). 27, 130-131
- NOE, Sydney P., The pine tree coinage of Massachusetts, New York 1952 (Numismatic Notes and Monographs, 125) (Peter Jaeckel). 8, 196
- NOE, Sydney P., Two hoards of Persian sigloi, New York 1956 (Numismatic Notes and Monographs, 136) (Robert Göbl). 8, 187–188
- NOE, Sydney P., The coinage of Caulonia, New York 1958 (Numismatic Studies, 9) (Konrad Kraft). 10, 239
- NOE, Sydney P. / KLEINER, Fred S., The early cistophoric coinage, New York 1977 (Numismatic Studies, 14) (Bernhard Overbeck). 27, 129-130
- NOE, Sydney P., The coinage of Metapontum, Parts 1 and 2 (Numismatic Notes and Monographs 32, 1927. 47, 1931), Reprint edition. With additions and corrections by A. Johnston, New York 1984 (Dietrich O. A. Klose). 34, 178–180



NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku, Hrsg.: Československá Akademie Věd, Bd. I. II, Prag 1955/1956 (Karl Christ). 8, 193–194 Bd. III. IV, Prag 1957/1958 (Dirk Steinhilber). 9, 205

NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela, Základy numismatiky, Prag 1975 Margot Klee). 26, 197

NORTH, Michael, Die Medaillen der Brandenburg-Preußen-Sammlung Christian Lange, Bd. I: Von den Anfängen bis 1713, Kiel 1986 (Christian-Albrechts-Universität zu Kiel. Numismatische Abhandlungen, 1) (Ingrid S. Weber).

36, 178

NUMISMATICKÝ SBORNÍK.

5, 1958 (Maria R. Alföldi).

9, 203-204

6, 1960 (Dirk Steinhilber).

13, 169-170

NUMISMATICS - WITNESS TO HISTORY. La numismatique - témoin de l'histoire. Articles by members of the IAPN to commemorate its 35th anniversary, hrsg. von R. Margolis und H. Voegtli, Wetteren 1986 (International Association of Professional Numismatists. Publication, 8) (Dietrich O. A. Klose).

36, 167-169

- OLÇAY, Nekriman s. SUTHERLAND, C. H. V.
- ONDROUCH, Vojtech, Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964 (Marjan Rabzelj). 16, 168–169
- OVERBECK, Bernhard, Geschichte des Alpenrheintals in römischer Zeit auf Grund der archäologischen Zeugnisse, Teil II: Die Fundmünzen der römischen Zeit im Alpenrheintal und Umgebung, München 1973 (Münchner Beiträge zur Vorund Frühgeschichte, 21) (Michael Mackensen).

 26, 170–173
- OVERBECK, Bernhard s. auch KENT, John P. C. und DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND.
- OVERBECK, Mechtild s. DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND.
- PANVINI ROSATI, Franco, Le emissioni in oro e argento dei "Tresviri Monetales" di Augusto, in: Archeologia Classica 3, 1951, 66-85 (Konrad Kraft).

2, 146–148

- PAUSE-DREYER, Ursula, Die Heroen des trojanischen Krieges auf griechischen Münzen [Diss. phil. Univ. München 1972], München 1975 (Gisela Zahlhaas). 28/29, 150
- PEUS, Busso, Schlesische Wallfahrtsmedaillen vor 1945, in: Archiv für schlesische Kirchengeschichte 35, 1977, 161–225 (Ingrid S. Weber). 27, 143–144
- PINK, Karl, Die Triumviri monetales unter Augustus, in: Numismatische Zeitschrift 71, 1946, 113–125 (Konrad Kraft). 2, 146–148
- PINK, Karl, The triumviri monetales and the structure of the coinage of the Roman Republic, New York 1952 (Numismatic Studies, 7) (Konrad Kraft).

2, 146-148

PINK, Karl, Die Münzprägung der Ostkelten und ihrer Nachbarn. 2., ergänzte und verbesserte Auflage, hrsg. von R. Göbl, Braunschweig 1974 (Karel Castelin).

24, 205-207



- POSTEL, Rainer, Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976 (Raymond Weiller). 26, 165
- PREDA, Constantin, Monedele geto-dacilor, Bukarest 1973 (Iudita Winkler). 26, 155-164
- PRICE, Martin J. s. A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.
- PROBSZT, Günther, Judenburg in der Münz- und Geldgeschichte vergangener Jahrhunderte, Judenburg 1958 (Peter Jaeckel). 10, 248
- PROBSZT, Günther, Die Münzen Salzburgs, Basel Graz 1959 (Publications de l'Association Internationale des Numismates Professionnels, 1) (Peter Jaeckel).

 10, 248-249
- PROBSZT, Günther, Ludwig Neufahrer. Ein Linzer Medailleur des 16. Jahrhunderts, Wien 1960 (Dirk Steinhilber). 13, 166-167
- PROBSZT, Günther, Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien - Köln - Graz 1973 (Hans-Jörg Kellner). 24, 219–223
- PROCEEDINGS OF THE INTERNATIONAL NUMISMATIC SYMPOSIUM [Veröffentlichung der Referate des Symposiums in Warschau und Budapest vom 13. bis 18. September 1976], hrsg. von I. Gedai und K. Bíró-Sey, Budapest 1980 (Dietrich O. A. Klose).
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria (Bearb.), Antike Goldmünzen in der Münzsammlung der Deutschen Bundesbank. Unter Mitarb. von U. Hagen-Jahnke und J. Weschke, München 1980 (Bernhard Overbeck). 33, 101–102
- RASMUSSON, Nils L. s. COMMENTATIONES DE NUMMIS . . . IN SUECIA REPERTIS.
- REBSAMEN, Stefan / KAPOSSY, Balázs, Griechische Münzen Römisches Reich. Ein numismatisches Bilderbuch, Bern 1987 (Dietrich O. A. Klose). 39, 106
- REECE, Richard / CASEY, John (Hrsg.), Coins and the archaeologist, London 1974 (British Archaeological Reports, 4) (Raymond Weiller). 27, 134–135
- REITZ, Helmut, Welfische Brakteaten. Pfennigprägungen nach lübischem Münzfuß aus der Zeit Heinrichs des Löwen und seiner Söhne, Bochum 1991 (Kleine Hefte der Münzsammlung an der Ruhr-Universität Bochum, 14/15) (Gerd Stumpf).

 40, 123–124
- REVUE BELGE DE NUMISMATIQUE ET DE SIGILLOGRAPHIE 111, 1965. 112, 1966 (Tables des tomes 37–110) (Helga Gesche). 18, 171–172
- ROBINSON, David M:, A hoard of silver coins from Carystus, New York 1952 (Numismatic Notes and Monographs, 124) (Konrad Kraft). 7, 251
- RODEWALD, Cosmo, Money in the age of Tiberius, Manchester 1976 (Harald Küthmann). 26, 169-170
- RUSSO, Robert s. CAHN, Herbert A.
- SCHEERS, Simone, Les monnaies Gauloises de la collection A. Danicourt à Péronne (France, Somme), Brüssel 1975 (Cercle d'études numismatiques, 7) (Hans-Jörg Kellner).
- SCHEERS, Simone, Traité de numismatique celtique, Bd. II: La Gaule Belgique, Paris 1977 (Bernhard Overbeck). 28/29, 151–152



- SCHNEIDER, Konrad / FORNECK, Gerd M., Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf [Katalog einer Ausstellung des Landschaftsmuseums Westerwald, Hachenburg], Montabaur 1985 (Wolfgang Heß). 35, 90
- SCHNELL, Hugo, Martin Luther und die Reformation auf Münzen und Medaillen, München 1983 (Wolfgang Reinhard). 33, 110-111
- SCHÖNERT-GEISS, Edith, Griechisches Münzwerk.
 - Die Münzprägung von Perinthos, Berlin 1965 (Konrad Kraft). 16, 165–166 Die Münzprägung von Maroneia, Berlin 1987 (Dietrich O. A. Klose).

37/38, 134-136

- SCHÖNERT-GEISS, Edith / MATTHIAE, Karl, Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981 (Gunther Gottlieb). 33, 103
- SCHWABACHER, Willy, Das Demareteion, Bremen 1958 (Harald Küthmann). 9, 197
- SCHWABACHER, Willy, Grekiska mynt ur Konung Gustaf VI Adolfs samling, Malmö 1962 (Gert Hatz). 14, 221-222
- SCHWABACHER, Willy, Neue Methoden in der griechischen Münzforschung, Lund 1964 (Bernhard Overbeck). 15, 249
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial New York, New York 1953 (Numismatic Notes and Monographs, 127) (Peter Jaeckel). 10, 247-248
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial Pennsylvania, New York 1955 (Numismatic Notes and Monographs, 132) (Peter Jaeckel). 10, 247–248
- SELING, Helmut s. KEYSERS KUNST- UND ANTIQUITÄTENBUCH.
- SELLIER, Robert, Die Münzen und Medaillen des Hochstifts Freising, Grünwald 1966 (Bayerische Münzkataloge, 4) (Bernhard Koch). 16, 177
- SEYRIG, Henri, Notes on Syrian coins, New York 1950 (Numismatic Notes and Monographs, 119) (Konrad Kraft). 2, 146
- SKAARE, Kolbjørn, Coins and coinage in Viking-Age Norway. The establishment of a national coinage in Norway in the XI century; with a survey of the preceding currency history, Oslo Bergen Tromsö 1976 (Dirk Steinhilber).

26, 188–189

- SOMMER, Klaus, Die Medaillen des königlich preußischen Hofmedailleurs Daniel Friedrich Loos und seines Ateliers, Osnabrück 1981 (Ingrid S. Weber).
 - 31/32, 190–191
- SPRANDEL, Rolf, Das mittelalterliche Zahlungssystem nach hansisch-nordischen Quellen des 13.–15. Jahrhunderts, Stuttgart 1975 (Hansheiner Eichhorn).

26, 189-192

- SPRUTH, Fritz, Die Bergbauprägungen der Territorien an Eder, Lahn und Sieg. Ein Beitrag zur Industriearchäologie, Bochum 1974 (Otto Kozinowski). 26, 194
- STAHL, Alan M. (Hrsg.), The medal in America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society New York 1987; New York 1988 (Proceedings of the Coinage of the Americas Conference, 4) (Ingrid S. Weber).

 37/38, 140-141
- STOPP, Frederick J., The emblems of the Altdorf Academy. Medals and medal orations (1577–1626), London 1974 (Bernhard Overbeck). 25, 171–172



STUDII ȘI CERCETĂRI DE NUMISMATICĂ.

1, 1957 (Dietmar Kienast).	10, 245–246
2, 1958 (Maria R. Alföldi).	11, 189–190

3, 1960 (Hans-Jörg Kellner).

15, 249-251

STUMPF, Gerd s. ALFÖLDI, Andreas.

- STYLOW, Armin U. s. KENT, John P. C. und SYLLOGE NUMMORUM GRAE-CORUM.
- SUHLE, Arthur, Kulturgeschichte der Münzen, München 1969 (Michael Mackensen). 22, 117–118

SUHLE, Arthur s. auch HÄVERNICK, Walter.

A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.

- 1966-1971, Bd. I: Ancient numismatics, hrsg. von P. Naster, J.-B. Colbert de Beaulieu, J. M. Fagerlie; Bd. II: Mediaeval and oriental numismatics, hrsg. von J. Yvon, H. W. Mitchell Brown; Bd. III: Modern numismatics, including medals, hrsg. von L. Nemeškal, E. Clain-Stefanelli, New York 1973 (Michael Mackensen).
 24, 223-224
- 1978–1984, Bd. I.II, hrsg. von M. Price, E. Besly, D. Macdowall, M. Jones, A. Oddy, London 1986 (International Association of Professional Numismatists. Special Publication, 9) (Dietrich O. A. Klose).
 36, 169–170
- SUTHERLAND, Carol Humphrey Vivian, The Roman Imperial coinage, Bd. VI: From Diocletian's reform (A. D. 294) to the death of Maximinus (A. D. 313), London 1967 (Zdenka Nemeškalová-Jiroudková). 18, 173–174
- SUTHERLAND, Carol Humphrey Vivian, The cistophori of Augustus. In association with N. Olçay and K. E. Merrington, London 1970 (Royal Numismatic Society. Special Publication, 5) (Harald Küthmann). 25, 157–159
- SUTHERLAND, Carol Humphrey Vivian s. auch ESSAYS IN ROMAN COINAGE.
- SVOBODA, Bedřich, Čechy v době stěhování národů, Prag 1965 (Karel Castelin). 16, 177–179
- SVORONOS, Ioannes N., Numismatique de la Crète ancienne. Description des monnaies, histoire et geographie [Nachdruck der Ausgabe von 1890, mit einem Supplement aus: Archaiologiké Ephemerís, 1889], Bonn 1972 (Harald Küthmann).
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Sammlung v. Aulock. Index, bearb. von P. R. Franke, W. Leschhorn und A. U. Stylow, Berlin 1981 (Peter Weiß). 33, 93–101
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Staatliche Münzsammlung München, 1.: Hispania Gallia Narbonensis, Berlin 1968 (Helga Gesche).

 19, 93–94
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Staatliche Münzsammlung München, 4.: Bruttium. Karthager in Italien, Berlin 1974 (Bernhard Overbeck). 25, 151–152



- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Münzsammlung der Universität Tübingen, 4.: Mysien Ionien, München 1989 (Dietrich O. A. Klose). 39, 103
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), Ashmolean Museum, Oxford, 4.: Paeonia Thessaly, London 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 92
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), Fitzwilliam Museum, Cambridge, Leake and General Collections, 8.: Syria Nabathaea, London 1971 (Bernhard Overbeck). 25, 152
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), The Lewis Collection in Corpus Christi College, Cambridge, 1.: The Greek and Hellenistic coins (with Britain and Parthia), London 1972 (Bernhard Overbeck). 23, 163
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (Österreich), Sammlung Dreer/Klagenfurt im Landesmuseum für Kärnten, 1.: Italien Sizilien, Klagenfurt 1967 (Bernhard Overbeck). 22, 113
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (USA), The Burton Y. Berry Collection, 1.: Macedonia to Attica, New York 1961; 2.: Megaris to Egypt, New York 1962 (Peter Robert Franke).
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM «USA», The Collection of the American Numismatic Society, 6.: Palestine South Arabia, New York 1981 (Bernhard Overbeck).

 33, 92–93
- SZAIVERT, Wolfgang s. THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BY-ZANTINORUM.
- SZILÁGYI, János, Aquincum, Budapest 1956 (Peter Robert Franke). 8, 194
- THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZANTINORUM.
 - Dick, Franziska (Red.), Die Münzsammlungen der Zisterzienserstifte Wilhering und Zwettl, Wien 1975 (Michael Mackensen).
 25, 166–167
 - Czurda, Barbara / Dick, Franziska, Die Münzsammlung der Universität Wien. Institut für Numismatik, Wien 1980 (Ursula Pause-Dreyer). 33, 104
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang / Dick, Franziska, Die Münzsammlungen der Benediktinerstifte Kremsmünster und St. Paul im Lavanttal, Wien 1983 (Wolfgang Kuhoff).
 33, 104–106
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang, Die Münzsammlung des Augustiner-Chorherrenstiftes Klosterneuburg, Wien 1989 (Bernhard Overbeck).
 37/38, 138
- THOMPSON, James D. A., Inventory of British coin hoards A. D. 600–1500, London 1956 (Royal Numismatic Society. Special Publications, 1) (Hans Gebhart).

 8, 197
- THOMPSON, Margaret / MØRKHOLM, Otto / KRAAY, Colin M. (Hrsg.), An inventory of Greek coin hoards, New York 1973 (Harald Küthmann).
 - 25, 152–153
- THOMSEN, Rudi, Early Roman coinage. A study of the chronology, Bd. I: The evidence, Kopenhagen 1957 (Harald Küthmann). 9, 198
- TOURATSOGLOU, Ioannis, Die Münzstätte von Thessaloniki in der römischen Kaiserzeit (32/31 v. Chr. bis 268 n. Chr.), Berlin New York 1988 (Antike Münzen und Geschnittene Steine, 12) (Dietrich O. A. Klose). 39, 107–109



- TRÉSORS MONÉTAIRES 4, 1982. 5, 1983 (Hans-Jörg Kellner). 34, 187–191
- TROXELL, Hyla A., The Norman Davis Collection, New York 1969 (Greek Coins in North American Collections) (Konrad Kraft). 19, 92-93
- TROXELL, Hyla A., The coinage of the Lycian League, New York 1982 (Numismatic Notes and Monographs, 162) (Peter Weiß). 35, 81-83
- TURCAN, Robert, Le trésor de Guelma, Paris 1963 (Hans-Jörg Kellner).

16, 170-171

- TURSKY, Heinz / MOSER, Heinz, Die Münzstätte Hall in Tirol 1477–1665, Innsbruck 1977 (Ludwig Veit). 31/32, 184–188
- UNTERMANN, Jürgen s. MONUMENTA LINGUARUM HISPANICARUM.
- VACANO, Otfried von, Typenkatalog der antiken Münzen Kleinasiens, hrsg. von D. Kienast, Berlin 1986 (Dietrich O. A. Klose). 36, 173–174
- VARANNAI, Gyula / HUSZÁR, Lajos, Medicina in nummis. Hungarian coins and medals related to medicine, Budapest 1977 (H. J. Hildebrandt). 27, 145–146
- VOEGTLI, Hans, Bilder der Heldenepen in der kaiserzeitlichen griechischen Münzprägung, Aesch 1977 (Harald Küthmann). 27, 133–134
- VOEGTLI, Hans s. auch CAHN, Herbert A., und NUMISMATICS WITNESS TO HISTORY.
- WAELE, Ferdinand J. de, Historische kritiek en Romeinse numismatiek, Nijmegen 1964 (Helga Gesche). 15, 254–255
- WAGGONER, Nancy M., Early Greek coins from the Collection of Jonathan P. Rosen, New York 1983 (Ancient Coins in North American Collections, 5) (Dietrich O. A. Klose). 34, 177–178
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, The image of Augustus, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies [Katalog einer Ausstellung des British Museum, London], London 1981 (British Museum Occasional Papers, 16) (Wolfgang Kuhoff).

 34, 185–186
- WALLMANN, Peter, Münzpropaganda in den Anfängen des Zweiten Triumvirats (43/42 v. Chr.), Bochum 1977 (Kleine Hefte der Münzsammlung an der Ruhr-Universität Bochum, 2) (Margot Klee). 28/29, 152–153
- WEBER, Ingrid, Deutsche, niederländische und französische Renaissanceplaketten 1500-1650, München 1975 (Peter Volk). 27, 142
- WEILLER, Raymond, La circulation monétaire et les trouvailles numismatiques du moyen age et des temps modernes au pays de Luxembourg, Luxemburg 1975 (Bernhard Overbeck). 26, 195–196
- WEILLER, Raymond s. auch DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IM GROSSHERZOGTUM LUXEMBURG.
- WESCHKE, Joachim s. RADNOTI-ALFÖLDI, Maria.
- WESTERMARK, Ulla, Das Bildnis des Philetairos von Pergamon. Corpus der Münzprägungen, Stockholm 1960/1961 (Christof Friedrich Boehringer).

12, 241–245



- WOLF, Friedrich, François de Cuvilliés. Der Architekt und Dekorschöpfer, München 1967 (Friedbert Ficker).

 18, 185–186
- WOLFF, Hartmut s. ALFÖLDI, Andreas.
- YANNOPOULOS, Panayotis, L'hexagramme. Un monnayage byzantin en argent du VIIe siècle, Louvain-la-Neuve 1978 (Numismatica Lovaniensia, 3) (Wolfgang Hahn). 28/29, 158–163
- YOURUKOVA, Yordanka, Coins of the ancient Thracians, London 1976 (British Archaeological Reports. Supplementary Series, 4) (Harald Küthmann).

27, 131

- YVON, Jacques s. A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.
- ZADOKS-JOSEPHUS JITTA, Annie N. / ES, Willem A. van, Muntwijzer voor de Romeinse tijd, 's-Gravenhage 1962 (Dietmar Kienast). 13, 162
- ZIEGLER, Ruprecht, Städtisches Prestige und kaiserliche Politik. Studien zum Festwesen in Ostkilikien im 2. und 3. Jahrhundert n. Chr., Düsseldorf 1985 (Dietrich O. A. Klose).

 36, 174–175
- ZIEGLER, Ruprecht, Münzen Kilikiens aus kleineren deutschen Sammlungen, München 1988 (Vestigia, 42) (Dietrich O. A. Klose). 37/38, 133

2. Nach Rezensenten

(alphabetisch nach dem Namen des Rezensenten geordnet, sodann nach dem Namen des Verfassers bzw. dem Titel des besprochenen Werkes)

ALFÖLDI, Maria R. s. RADNOTI-ALFÖLDI, Maria

BALDUS, Hans Roland: Deutscher Numismatikertag München 1981. Vorträge, hrsg. von der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft, München 1983.

33, 117-118

- Fagerlie, J. M., Late Roman and Byzantine solidi found in Sweden and Denmark, New York 1967.
 18, 181–182
- Klimowsky, E. W., On ancient Palestinian and other coins, their symbolism and metrology, Tel Aviv 1974.
 25, 154–155
- BANNERT, Herbert: Forrer, R., Keltische Numismatik der Rhein- und Donaulande, Bd. I [Straßburg 1908], Nachdruck Graz 1968. Bd. II, Graz 1969.

23, 165-170

- BOEHRINGER, Christof: Barron, J. P., The silver coins of Samos, London 1966. 20, 251-255
- Westermark, U., Das Bildnis des Philetairos von Pergamon. Corpus der Münzprägungen, Stockholm 1960/1961.
 12, 241–245
- CALMEYER, Peter: Goukowsky, Paul, Essai sur les origines du mythe d'Alexandre (336-270 av. J.-C.), Bd. I: Les origines politiques, Nancy 1978. 30, 105-107



- CASTELIN, Karel: Colbert de Beaulieu, J.-B., Les monnaies gauloises des Parisii, Paris 1970.
- Göbl, R., Ostkeltischer Typenatlas, Braunschweig 1973.
 23, 170–181
- Pink, K., Die Münzprägung der Ostkelten und ihrer Nachbarn. 2. Auflage, hrsg. von R. Göbl, Braunschweig 1974.
 24, 205–207
- Svoboda, B., Čechy v době stěhování národů, Prag 1965. 16, 177–179

CHRIST, Karl: The American Numismatic Society. Museum Notes 6, 1954.

8, 192

- Armbruster, L., Die Biene auf griechischen Münzen. Bienenbilder und Verwandtes auf antiken Gemmen, in: Archiv für Bienenkunde 29, 1952, 49–73.
 7, 253
- Behrens, G., Keltische Goldmünzen in der Sammlung des Römisch-Germanischen Zentralmuseums Mainz, Mainz 1955.
 7, 253
- Nohejlová-Prátová, E. (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku,
 Hrsg.: Československá Akademie Věd, Bd. I. II, Prag 1955/1956. 8, 193–194
- DANNHEIMER, Hermann: Fachbibliographien. Geschichte, Bd. I, zusammengestellt und bearb. von der Katalogabteilung der Firmen Koehler und Volkmar und Koch, Neff und Oettinger und Co., Köln und Stuttgart, [Köln – Stuttgart 1964].
- DEMANDT, Alexander: Lacroix, L., Monnaies et colonisation dans l'occident grec, Brüssel 1965. 16, 161-165
- EICHHORN, Hansheiner: Gaettens, R., Die Wirtschaftsgebiete und der Wirtschaftsgebietspfennig der Hohenstaufenzeit, Lübeck 1963. 16, 173–174
- Grasser, W., Die für Coburg tätigen Münzmeister und ihre Zeichen, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 153–176.
 16, 175–176
- Grasser, W., Die Münzen und Medaillen Herzog Johann Casimirs, in: Herzog Johann Casimir von Sachsen-Coburg 1564–1633, Coburg 1964, S. 12–13. 36–41.
 16. 176
- Kade, C., Die Münzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild (1680–1710).
 Ein Beitrag zur Geschichte der zweiten Kipperzeit, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 4, 1959, 161–196.
- Kade, C., Die Schaumünzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild und Prägungen mit seinem und seiner Angehörigen Bildnis, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 5, 1960, 233–252.
 14, 233–234
- Leistner, A., Halbbatzenfund von Neukirchen, Krs. Coburg, vergraben bald nach 1601, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 7, 1962, 181–194.

14, 234

- Leistner, A., Der Münzfund von Drossenhausen (Ldkr. Coburg), in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 177–188.
 16, 176
- Sprandel, R., Das mittelalterliche Zahlungssystem nach hansisch-nordischen Quellen des 13.–15. Jahrhunderts, Stuttgart 1975.
 26, 189–192
- FICKER, Friedbert: Wolf, F., François de Cuvilliés. Der Architekt und Dekorschöpfer, München 1967.



- FRANKE, Peter Robert: Caley, E. R., Chemical composition of Parthian coins, New York 1955. 7, 252–253
- Sylloge Nummorum Graecorum (USA), The Burton Y. Berry Collection, I.: Macedonia to Attica, New York 1961; II.: Megaris to Egypt, New York 1962.
 13, 159–161
- Szilágyi, J., Aquincum, Budapest 1956.

8, 194

- GEBHART, Hans: Hävernick, W. (Bearb.), Die mittelalterlichen Münzfunde in Thüringen, Jena 1955. 9, 204
- Thompson, J. D. A., Inventory of British coin hoards A. D. 600–1500, London 1956.
 8, 197
- GESCHE, Helga: Chantraine, H., Novaesium, III.: Die antiken Fundmünzen der Ausgrabungen in Neuß, Berlin 1968.

 19, 94–95
- Revue Belge de numismatique et de sigillographie 111, 1965. 112, 1966 (Tables des tomes 37–110).
 18, 171–172
- Sylloge Nummorum Graecorum Deutschland, Staatliche M\u00fcnzsammlung M\u00fcnchen, 1.: Hispania Gallia Narbonensis, Berlin 1968.
 19, 93-94
- Waele, F. J. de, Historische kritiek en Romeinse numismatiek, Nijmegen 1964.
 15, 254–255
- GÖBL, Robert: Kent, J. P. C. / Overbeck, B. / Stylow, A. U., Die Römische Münze, München 1973.
- Noe, S. P., Two hoards of Persian sigloi, New York 1956.8, 187–188
- GOTTLIEB, Gunther: Fischer, Th., Silber aus dem Grab Davids? Jüdisches und Hellenistisches auf Münzen des Seleukidenkönigs Antiochos' VII. 132–130 v. Chr., Bochum 1983.
- Matthiae, K. / Schönert-Geiß, E., Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981.
 33, 103
- GRUNAUER, Susanne: Karamessini-Oikonomidou, M., Ή νομισματοκοπία τῆς Νικοπόλεως, Athen 1975.
- HAHN, Wolfgang: Metcalf, D. M., The copper coinage of Thessalonica under Justinian I., Wien 1976.
- Yannopoulos, P., L'hexagramme. Un monnayage byzantin en argent du VIIe siècle, Louvain-la-Neuve 1978.
 28/29, 158–163
- HARRIS, Jon: Newman, E. P. / Doty, R. G. (Hrsg.), Studies on money in early America, New York 1976. 27, 146
- HATZ, Gert: Cahn, E. B., Münzgeschichte und Münzkatalog des Herzogtums und Kurfürstentums Bayern von der Münzreform des Jahres 1506 bis zum Tode des Kurfürsten Ferdinand Maria 1679, Grünwald 1968.
- Schwabacher, W., Grekiska mynt ur Konung Gustaf VI Adolfs samling, Malmö 1962.
 14, 221–222
- HESS, Wolfgang: Kaiser-Guyot, M.-Th. / Kaiser, R., Documentation numismatique de la France médiévale. Collections de monnaies et sources de l'histoire monétaire, München New York London Paris 1982. 31/32, 183–184



- Klüßendorf, N., Der Münzschatz von Herborn zur Kipperzeit in der Grafschaft Nassau-Dillenburg, Marburg 1989.
 40, 125–126
- Schneider, K. / Forneck, G. M., Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf, Montabaur 1985.
 35, 90
- HILDEBRANDT, Hans Joachim: Huszár, L. / Varannai, G., Medicina in nummis. Hungarian coins and medals related to medicine, Budapest 1977. 27, 145-146
- HOFFMANN-HEYDEN, Jürgen: Hennequin, G., Les Salğuqs et leurs successeurs, Paris 1985. 35, 87-88
- JAECKEL, Peter: Adelson, H. L., The American Numismatic Society 1858–1958, New York 1958. 9, 202–203
- Lang, D. M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955.
 8, 195–196
- Nesmith, R. I., The coinage of the first mint of the Americas at Mexico City 1536-1572, New York 1955.
 8, 196
- Newman, E. P., Coinage for colonial Virginia, New York 1956.
 8, 197
- Newman, E. P., The secret of the Good Samaritan shilling, New York 1959.
 10, 248
- Noe, S. P., The pine tree coinage of Massachusetts, New York 1952.
 8, 196
- Probszt, G., Judenburg in der Münz- und Geldgeschichte vergangener Jahrhunderte, Judenburg 1958.
 10, 248
- Probszt, G., Die Münzen Salzburgs, Basel Graz 1959.
 10, 248–249
- Scott, K., Counterfeiting in colonial New York, New York 1953.

10, 247-248

Scott, K., Counterfeiting in colonial Pennsylvania, New York 1955.

10, 247-248

- JELOČNIK, Aleksander: Bruun, P. M., The Roman Imperial coinage, Bd. VII: Constantine and Licinius A. D. 313–337, London 1966.
- KANAEL, Baruch: Israel Numismatic Society (Hrsg.), The dating and meaning of ancient Jewish coins and symbols. Six essays in Jewish numismatics, Tel Aviv – Jerusalem 1958.
 14, 231–233
- Kadman, L., Corpus Nummorum Palaestinensium, Second series, III.: The coins of the Jewish War of 66-73 C. E., Jerusalem 1960.
 13, 170-172
- Kadman, L., Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948–1963. Revised edition, Tel Aviv Jerusalem 1963.
 15, 254
- KAPOSSY, Balázs: Fuchs, G., Architekturdarstellungen auf römischen Münzen der Republik und der frühen Kaiserzeit. Aus dem Nachlaß hrsg. von J. Bleicken und M. Fuhrmann, Berlin 1969. 20, 255–257
- KELLNER, Hans-Jörg: Adelson, H. L., Light weight solidi and Byzantine trade during the sixth and seventh centuries, New York 1957. 9, 199-200
- The American Numismatic Society. Museum Notes.

5, 1952. 7, 251–252 7, 1957. 9, 197–198

- Caspary, H., Staat, Finanzen, Wirtschaft und Heerwesen im Hochstift Bamberg (1672–1693), Bamberg 1976.
 27, 139–141
- Dona numismatica. Walter Hävernick zum 23. Januar 1965 dargebracht, hrsg. von P. Berghaus und G. Hatz, Hamburg 1965.
 16, 172–173
- Gaettens, R., Inflationen. Das Drama der Geldentwertungen vom Altertum bis zur Gegenwart, München 1955.
 8, 194–195
- Grant, M., Roman history from coins. Some uses of the Imperial coinage to the historian, Cambridge 1968.
 18, 179
- Hahn, W., Moneta Imperii Byzantini, Bd. 1: Von Anastasius I. bis Justinianus I. (491–565), einschließlich der ostgotischen und vandalischen Prägungen, Wien 1973.
 23, 182–183
- Helmschrott, K. / Helmschrott R., Würzburger Münzen und Medaillen von 1500-1800, Kleinrinderfeld 1977.
 27, 139-141
- Kraay, C. M., The Aes coinage of Galba, New York 1956. 8, 189
- Probszt, G., Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien - Köln - Graz 1973.
 24, 219-223
- Scheers, S., Les monnaies Gauloises de la collection A. Danicourt à Péronne (France, Somme), Brüssel 1975.
 25, 151
- Studii şi Cercetări de Numismatică 3, 1960.
 15, 249-251
- Trésors monétaires 4, 1982. 5, 1983.
- 34, 187–191
- Turcan, R., Le trésor de Guelma, Paris 1963.
- KIENAST, Dietmar: Alföldi, A., Caesar in 44 v. Chr., Bd. I: Studien zu Caesars Monarchie und ihren Wurzeln. Aus dem Nachlaß hrsg. von H. Wolff, E. Alföldi-Rosenbaum und G. Stumpf, Bonn 1985. 35, 84-87
- The American Numismatic Society. Museum Notes 8, 1958.
 10, 239–241
- Gricourt, J. / Fabre, G. / Mainjonet, M. / Lafaurie, J., Trésors monétaires et plaques-boucles de la Gaule romaine: Bavai, Montbouy, Chécy, Paris 1958.
 10, 241–244
- Jenkins, G. K. / Lewis, R. B., Carthaginian gold and electrum coins, London 1963.
- Keysers Kunst- und Antiquitätenbuch, Bd. II, hrsg. von H. Seling, Heidelberg
 München 1959.
 11, 190–191,
- Studii şi Cercetări de Numismatică 1, 1957.
 10, 245–246
- Zadoks-Josephus Jitta, A. N. / Es, W. A. van, Muntwijzer voor de Romeinse tijd, 's-Gravenhage 1962.
 13, 162
- KLEE, Margot: Fischer, Thomas, Die römischen Goldmünzen in der Münzsammlung der Ruhr-Universität Bochum, Bochum 1976. 26, 177
- Die Fundmünzen der römischen Zeit in Österreich, Abteilung III: Niederösterreich, Bd. 1: Carnuntum, bearb. von W. Hahn, Wien 1976.
 26, 173–174
- Nohejlová-Prátová, E., Základy numismatiky, Prag 1975.
 26, 197
- Wallmann, P., Münzpropaganda in den Anfängen des Zweiten Triumvirats (43/42 v. Chr.), Bochum 1977.
 28/29, 152–153



- KLOSE, Dietrich O. A.: The American Numismatic Society. Museum Notes 28, 1983. 34, 176–177
- Arnold-Biucchi, C., The Randazzo hoard 1980 and Sicilian chronology in the early fifth century B. C., New York 1990.
 40, 116
- Caccamo Caltabiano, M., Contromarche microasiatiche di età imperiale, in: Numismatica e Antichità Classiche 6, 1977, 239–255.
 34, 182–183
- Caccamo Caltabiano, M., Politica monetaria dell'Asia Minore nel terzo secolo D. C. Le contromarche, in: Annali. Istituto Italiano di Numismatica 25, 1978, 139–174.
 34, 182–183
- Cahn, H. A. / Mildenberg, L. / Russo, R. / Voegtli, H., Griechische Münzen aus Großgriechenland und Sizilien. Antikenmuseum und Sammlung Ludwig, Basel 1988.
 39, 103–104
- Davenport, J. S., Silver Gulden 1559-1763, Frankfurt am Main 1982. 36, 175
- Deppert-Lippitz, B., Die Münzprägung Milets vom vierten bis ersten Jahrhundert v. Chr., Aarau Frankfurt am Main Salzburg 1984.
 34, 180–181
- Doyen, J.-M., Musées de Charleville-Mézières, Musée de l'Ardenne. Catalogue des monnaies antiques: De Pertinax à la réforme monétaire de Dioclétien (193-294), Charleville-Mézières 1985; De la réforme monétaire de Dioclétien à la chute de l'Empire (294-476), Charleville-Mézières 1986.
 39, 109
- Förschner, G., Die Münzen der Griechen in Italien und Sizilien. Die Bestände des Münzkabinetts, Historisches Museum Frankfurt am Main, Frankfurt am Main 1986.
 39, 104–105
- Garwer, C. (Bearb.), Kultur- und Stadthistorisches Museum Duisburg. Sammlung Köhler-Osbahr, Bd. I: Auswahlkatalog Münzen und Antiken, Duisburg 1990.
 40, 113–115
- Gilljam, H. H., Antoniniani und Aurei des Ulpianus Cornelius Laelianus, Gegenkaiser des Postumus, Köln 1982.
 33, 107–108
- Kapossy, B. / Rebsamen, S., Griechische Münzen Römisches Reich. Ein numismatisches Bilderbuch, Bern 1987.
 39, 106
- Kinns, Ph., The Caprara forgeries, London Basel 1984.
 34, 178
- Koch, H., A hoard of coins from Eastern Parthia, New York Malibu 1990.
 40, 122
- Lorber, C. C., Amphipolis. The civic coinage in silver and gold, Los Angeles 1990.
 40, 117-120
- Mildenberg, L. / Hurter, S. (Hrsg.), The Arthur S. Dewing Collection of Greek coins, New York 1985.
 35, 84
- Noe, S. P., The coinage of Metapontum, Parts 1 [1927] and 2 [1931]. Reprint edition, with additions and corrections by A. Johnston, New York 1984. 34, 178–180
- Numismatics witness to history. La numismatique témoin de l'histoire, hrsg.
 von R. Margolis und H. Voegtli, Wetteren 1986.
 36, 167-169
- Proceedings of the International Numismatic Symposium 1976 [Veröffent-



lichung der Referate des Symposiums in Warschau und Budapest vom 13. bis 18. September 1976], hrsg. von I. Gedai und K. Bíró-Sey, Budapest 1980.

36, 170-172

- Schönert-Geiß, E., Griechisches Münzwerk. Die Münzprägung von Maroneia, Berlin 1987.
- A Survey of Numismatic Research 1978–1984, hrsg. von M. Price, D. Macdowall, M. Jones, A. Oddy, London 1986.
 36, 169–170
- Sylloge Nummorum Graecorum Deutschland, Münzsammlung der Universität Tübingen, 4.: Mysien – Ionien, München 1989.
 39, 103
- Touratsoglou, I., Die Münzstätte von Thessaloniki in der römischen Kaiserzeit (32/31 v. Chr. bis 268 n. Chr.), Berlin - New York 1988.
 39, 107-109
- Vacano, O. von, Typenkatalog der antiken Münzen Kleinasiens, hrsg. von D.
 Kienast, Berlin 1986.
 36, 173–174
- Waggoner, N. M., Early Greek coins from the Collection of Jonathan P. Rosen, New York 1983.
 34, 177–178
- Ziegler, R., Münzen Kilikiens aus kleineren deutschen Sammlungen, München 1988.
 37/38, 133
- Ziegler, R., Städtisches Prestige und kaiserliche Politik. Studien zum Festwesen in Ostkilikien im 2. und 3. Jahrhundert n. Chr., Düsseldorf 1985.

36, 174–175

- KOCH, Bernhard: Sellier, R., Die Münzen und Medaillen des Hochstifts Freising, Grünwald 1966.
- KOLNÍKOVÁ, Eva: Kellner, H.-J., Die Münzfunde von Manching und die keltischen Fundmünzen aus Südbayern, Stuttgart 1990. 40, 109–113
- KOSTIAL, Michaela: Money of pre-federal America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society, New York, May 4, 1991, hrsg. von J. M. Kleeberg, New York 1992.
- KOZINOWSKI, Otto: Corpus Nummorum Austriacorum, Bd. V: Leopold I. Karl VI. (1657-1740), neugestaltet und bearb. von H. Jungwirth, Wien 1975.

27, 141

- Grasser, W., Bayerische Geschichtstaler von Ludwig I. und Maximilian II., Rosenheim 1982.
- Haas, R., Die Prägungen der Mannheimer Münzstätten ca. 1390. 1608–1610.
 1735–1826, Mannheim 1974.
 26, 196–197
- Spruth, F., Die Bergbauprägungen der Territorien an Eder, Lahn und Sieg. Ein Beitrag zur Industriearchäologie, Bochum 1974.
 26, 194
- KRAFT, Konrad: Bellinger, A. R., Troy. The coins, Princeton 1961. 12, 239-240
- Boyce, A. A., Festal and dated coins of the Roman Empire. Four papers, New York 1965.
 16, 167–168
- Centennial Publication of The American Numismatic Society, hrsg. von H. Ingholt, New York 1958.
 9, 200–202
- Essays in Greek coinage presented to Stanley Robinson, hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, Oxford - London 1968.
 19, 89-92



- Essays in Roman coinage presented to Harold Mattingly, hrsg. von R. A. G. Carson und C. H. V. Sutherland, Oxford - London 1956.
 - 8, 189–191, vgl. 7, 253–254
- Göbl, R., Einführung in die Münzprägung der römischen Kaiserzeit, Wien 1957.
 8, 191–192
- Goldman, H. (Hrsg.), Excavations at Gözlü Kule, Tarsus, Bd. I: The Hellenistic and Roman periods, Princeton 1950.
 2, 146
- Noe, S. P., The coinage of Caulonia, New York 1958.10, 239
- Panvini Rosati, F., Le emissioni in oro e argento dei "Tresviri Monetales" di Augusto, in: Archeologia Classica 3, 1951, 66-85.
 2, 146-148
- Pink, K., The triumviri monetales and the structure of the coinage of the Roman Republic, New York 1952.
 2, 146–148
- Pink, K., Die Triumviri monetales unter Augustus, in: Numismatische Zeitschrift 71, 1946, 113–125.
 2, 146–148
- Robinson, D. M., A hoard of silver coins from Carystus, New York 1952.
 7, 251
- Schönert, E., Griechisches Münzwerk. Die Münzprägung von Perinthos, Berlin 1965.
 16, 165–166
- Seyrig, H., Notes on Syrian coins, New York 1950.
 2, 146
- Troxell, H. A., The Norman Davis Collection, New York 1969. 19, 92-93
- KÜTHMANN, Harald: Bodenstedt, F., Phokäisches Elektron-Geld von 600-326 v. Chr., Mainz 1976. 26, 151-153
- Felletti Maj, B. M., Iconografia romana imperiale da Severo Alessandro a M. Aurelio Carino (222-285 d. C.), Rom 1958.
 9, 198-199
- Giard, J. B., Bibliothèque Nationale. Catalogue des monnaies de l'Empire Romain, Bd. I: Auguste, Paris 1976.
 26, 168-169
- Kadman, L., Corpus nummorum Palaestinensium, Bd. I: The coins of Aelia Capitolina, Jerusalem 1956.
 8, 188
- May, J. M. F., The coinage of Abdera (540–345 B. C.), hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, London 1966.
 19, 99–100
- Nicolaou, I. / Mørkholm, O., Paphos, Bd. I: A Ptolemaic coin hoard, Nikosia 1976.
- Rodewald, C., Money in the age of Tiberius, Manchester 1976. 26, 169-170
- Schwabacher, W., Das Demareteion, Bremen 1958.
 9, 197
- Sutherland, C. H. V., The cistophori of Augustus. In association with N. Olçay and K. E. Merrington, London 1970.
 25, 157–159
- Svoronos, I. N., Numismatique de la Crète ancienne. Description des monnaies, histoire et geographie [Nachdruck der Ausgabe von 1890, mit einem Supplement aus: Archaiologiké Ephemerís, 1889], Bonn 1972.
 25, 153
- Thompson, M. / Mørkholm, O. / Kraay, C. M. (Hrsg.), An inventory of Greek coin hoards, New York 1973.
 25, 152–153



- Thomsen, R., Early Roman coinage. A study of the chronology, Bd. I: The evidence, Kopenhagen 1957.
 9, 198
- Voegtli, H., Bilder der Heldenepen in der kaiserzeitlichen griechischen Münzprägung, Aesch 1977.
 27, 133–134
- Yourukova, Y., Coins of the ancient Thracians, London 1976.
 27, 131
- KUHOFF, Wolfgang: Bastien, P., Numismatique romaine et coopération internationale, en hommage à Hans-Georg Pflaum, in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 125-137. 34, 184-185
- Bastien, P., Le trésor monétaire de Fresnoy-lès-Roye II (261-309), in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 69-123.

34, 184-185

- Callu, J.-P., Inventaire des trésors de bronze constantiniens (313-348), in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 9-68.
 - 34, 184-185
- Thesaurus Nummorum Romanorum et Byzantinorum, Bd. IV: Die Münzsammlungen der Benediktinerstifte Kremsmünster und St. Paul im Lavanttal, redigiert von M. Alram, R. Denk, W. Szaivert und F. Dick, Wien 1983.

33, 104–106

- Walker, S. / Burnett, A., Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies [Katalog einer Ausstellung des British Museum, London], London 1981.
- Walker, S. / Burnett, A., The image of Augustus, London 1981. 34, 185-186

MACKENSEN, Michael: Apulum. Acta Musei Apulensis 11, 1973. 25, 168

- Becker, U., Freiburger Münzen. Ein Führer durch 600 Jahre Münzgeschichte der Stadt Freiburg im Breisgau, Freiburg 1970.
 22, 118–119
- Coin hoards (Hrsg.: Royal Numismatic Society London) 1, 1975.
 25, 157
- Die Fundmünzen der römischen Zeit in Deutschland, Abteilung I: Bayern.
 Bd. 3: Oberpfalz. Bd. 4: Oberfranken, bearb. von H.-J. Kellner und M. Overbeck, Berlin 1978.
 Bd. 6: Unterfranken, bearb. von H.-J. Kellner, B. und M. Overbeck, Berlin 1975.
 26, 173
- Geiger, H.-U., Schweizerische Münzen des Mittelalters, Bern 1973. 24, 219
- Geißen, A., Katalog alexandrinischer Kaisermünzen der Sammlung des Instituts für Altertumskunde der Universität zu Köln, Bd. I: Augustus – Traian, Opladen 1974.
- Overbeck, B., Geschichte des Alpenrheintals in römischer Zeit auf Grund der archäologischen Zeugnisse, Teil II: Die Fundmünzen der römischen Zeit im Alpenrheintal und Umgebung, München 1973.
 26, 170–173
- Suhle, A., Kulturgeschichte der Münzen, München 1969.
 22, 117–118
- A Survey of Numismatic Research 1966–1971, Bd. I, hrsg. von P. Naster, J.-B. Colbert de Beaulieu, J. M. Fagerlie; Bd. II, hrsg. von J. Yvon, H. W. Mitchell Brown; Bd. III: hrsg. von L. Nemeškal, E. Clain-Stefanelli, New York 1973.





- Thesaurus Nummorum Romanorum et Byzantinorum, Bd. 1: Die Münzsammlungen der Zisterzienserstifte Wilhering und Zwettl, redigiert von F. Dick, Wien 1975.
 25, 166–167
- MAULL, Irmgard: The American Numismatic Society. Museum Notes 4, 1950. 2, 144-145
- MUNZEL, Kurt: Balog, P., Umayyad, 'Abbāsid and Ṭūlūnid glass weights and vessel stamps, New York 1976. 26, 197-198
- Hennequin, G. / al-'Ush, A., Les monnaies de Bālis, Damas 1978.

28/29, 163-164

- NEGEV, Avraham: Ben-David, A., Jerusalem und Tyros. Ein Beitrag zur palästinensischen Münz- und Wirtschaftsgeschichte (126 a. C.-57 p. C.), Basel Tübingen 1969.
- NEMEŠKALOVÁ-JIROUDKOVÁ, Zdenka: The Roman Imperial Coinage, Bd. VI: From Diocletian's reform (A. D. 294) to the death of Maximinus (A. D. 313), von C. H. V. Sutherland, London 1967.
- NOLLÉ, Margret K.: Klose, D. O. A., Von Alexander zu Kleopatra. Herrscherporträts der Griechen und Barbaren [Katalog einer Ausstellung der Staatlichen Münzsammlung München], München 1992.

 40, 121
- NUBER, Elisabeth: The American Numismatic Society. Museum Notes.
 - 14, 1968. 20, 257–258
 - 15, 1969. 20, 258–259
- 16, 1970.
- NUBER, Hans Ulrich: The American Numismatic Society. Museum Notes.
 - 11, 1964.
 - 12, 1966.
 - 13, 1967. 18, 170–171
- Caley, E. R., Orichalcum and related ancient alloys, New York 1964.

15, 252-254

- OVERBECK, Bernhard: Alföldi, A. / Alföldi, E., Die Kontorniat-Medaillons, Teil I: Katalog, Berlin 1976. 26, 183–184
- Alföldi, M. R. s. Radnoti-Alföldi, M.
- Alram, M., Die Münzprägung des Kaisers Maximinus I. Thrax (235/238), Wien 1989.
 37/38, 139
- The American Numismatic Society, Museum Notes.

77.7		
19,	1974.	25, 168–170

- 20, 1975. 26, 192–194
- 21, 1976. 27, 147–149
- Aulock, H. von, Münzen und Städte Lykaoniens, Tübingen 1976.

26, 175-176

- Aulock, H. von, Die Münzprägung des Gordian III. und der Tranquillina in Lykien, Tübingen 1974.
 25, 162–163
- Bastien, P., Le monnayage de l'atelier de Lyon.
 De la réouverture de l'atelier par Aurélien à la mort de Carin (fin 274 mi-285), Wetteren 1976.



- Dioclétien et ses corégents avant la réforme monétaire (285-294), Wetteren 1972.

 25, 163-164
 De la réforme monétaire de Diocletian à la fermeture temporaire de l'atelier
- en 316 (294–316), Wetteren 1980. 33, 108–109
- De la réouverture de l'atelier en 318 à la mort de Constantin (318-337), Wetteren 1982.
- Bastien, P. / Metzger, C., Le trésor de Beaurains (dit d'Arras), Wetteren 1977.
 27, 132-133
- Bellinger, A. R., Essays on the coinage of Alexander the Great, New York 1963.
 14, 228–231
- Bellinger, A. R. / Berlincourt, M. A., Victory as a coin type, New York 1962.
 14, 219–221
- Berger, F., Die Münzen der Römischen Republik im Kestner-Museum Hannover, Hannover 1989.
 37/38, 139–140
- Besly, E. / Bland, R., The Cunetio treasure. Roman coinage of the third century A. D., London 1983.
 37/38, 137
- Bland, R., The Blackmoor hoard, London 1982.
 33, 106
- Bland, R. / Burnett, A. (Hrsg.), The Normanby hoard and other Roman coin hoards, London 1988.
 37/38, 137–138
- Chiron. Mitteilungen der Kommission für Alte Geschichte und Epigraphik des Deutschen Archäologischen Instituts.

1, 1971.	24, 217–218
2, 1972.	24, 218-219
3, 1973.	25, 155-156
4, 1974.	25, 156
5, 1975.	26, 177-178
6, 1976.	26, 178–180
7, 1977.	28/29, 155-156
8, 1978.	28/29, 156-157
9, 1979.	30, 108-109
10, 1980.	30, 109-110
11, 1981.	33, 89
12, 1982.	33, 89-90

- Crawford, M. H., Roman Republican coin hoards, London 1969.

19, 98-99

- Dannheimer, H., Prähistorische Staatssammlung München. Die Funde aus Bayern, München Zürich 1976.
 26, 186–187
- Deér, J., Byzanz und das abendländische Herrschertum. Ausgewählte Aufsätze, hrsg. von P. Classen, Sigmaringen 1977.
 28/29, 157–158
- Eckhart, L., Linzer Fundkatalog, Bd. II: Katalog der römischen Funde aus dem Großraum Linz. Münzen, Linz 1966.
 18, 179–181
- Die Fundmünzen der römischen Zeit in Deutschland, Abteilung VI: Nordrhein-Westfalen.

Bd. 5: Arnsberg, bearb. von B. Korzus, Berlin 1972. 25, 164–165 Bd. 6: Detmold, bearb. von B. Korzus, Berlin 1973. 25, 165–166

- Die Fundmünzen der römischen Zeit im Großherzogtum Luxemburg.
 Weiller, R., Monnaies antiques découvertes au Grand-Duché de Luxembourg
 [Bd. I], Berlin 1972.
 23, 181–182
- Die Fundmünzen der römischen Zeit in Österreich, Abteilung IX: Wien, bearb. von F. Dick, Wien 1978.
 28/29, 154–155
- Die Fundmünzen der römischen Zeit in Österreich, Serie II: Kärnten, Bd. 2: Der Schatzfund von Baldersdorf, BH Spittal a. d. Drau. Von F. Dick, Klagenfurt 1976.
 27, 131–132
- Geißen, A., Katalog alexandrinischer Kaisermünzen der Sammlung des Instituts für Altertumskunde der Universität zu Köln, Bd. III: Marc Aurel – Gallienus, Opladen 1982.
 33, 102–103
- Germania. Anzeiger der Römisch-Germanischen Kommission des Deutschen Archäologischen Instituts 54/1, 1976.
 33, 90-92
- Giacchero, M., Edictum Diocletiani et collegarum de pretiis rerum venalium in integrum fere restitutum e Latinis Graecisque fragmentis, Bd. I: Edictum. Bd. II: Imagines, Genua 1974.
 26, 182–183
- Giard, J.-B., Bibliothèque Nationale. Catalogue des monnaies de l'Empire Romain, Bd. II: De Tibère à Néron, Paris 1988.
 37/38, 138
- Grierson, Ph., Numismatics, London Oxford New York 1975.

25, 173–175

- Hahn, W., Moneta Imperii Byzantini, Bd. 2: Von Justinus II. bis Phocas (565-610), einschließlich der Prägungen der Heraclius-Revolte und mit Nachträgen zum 1. Band, Wien 1975.
 25, 167-168
- Der spätrömische Silberschatz von Kaiseraugst, hrsg. von der Stiftung Pro Augusta Raurica, Augst; Red.: H. A. Cahn und A. Kaufmann-Heinimann; mit Beiträgen von E. Alföldi-Rosenbaum u.a., Derendingen 1984.
 39, 109–112
- Kellner, H.-J. (Hrsg.), Urartu, ein wiederentdeckter Rivale Assyriens, München 1976.
 26, 151
- Kleiner, F. S. / Noe, S. P., The early cistophoric coinage, New York 1977.
 27, 129-130
- Kraay, C. M., Archaic and classical Greek coins, London 1976. 28/29, 149
- Kubitschek, W. / Dick, F., Carnuntum im 18. Jahrhundert. Ein archäologischnumismatischer Bericht des Obersten von Below, Wien 1979.
 30, 107
- Lagom. Festschrift für Peter Berghaus zum 60. Geburtstag am 20. November 1979, hrsg. von Th. Fischer und P. Ilisch, Münster 1981.
 33, 117
- Lexicon Iconographicum Mythologiae Classicae, Hrsg.: Fondation pour le Lexicon Iconographicum Mythologiae Classicae, Bd. I 1, München Zürich 1981.
 33, 85–86
- Litterae numismaticae Vindobonenses Roberto Goebl dedicatae, hrsg. vom Eckhel-Club Wien, Wien 1979.
 33, 115–116
- Monumenta Linguarum Hispanicarum, hrsg. von J. Untermann, Bd. I: Die Münzlegenden, Wiesbaden 1975.
 26, 153–155
- Morrison, K. F., Carolingian coinage. With the collaboration of H. Grunthal, New York 1967.
 18, 183–184



- Naumann, R. / Naumann, E., Takht-i Suleiman. Ausgrabung des Deutschen Archäologischen Instituts im Iran, München 1976.
 26, 187–188
- Radnoti-Alföldi, M. (Bearb.), Antike Goldmünzen in der Münzsammlung der Deutschen Bundesbank, München 1980.
 33, 101–102
- Scheers, S., Traité de numismatique celtique, Bd. II: La Gaule Belgique, Paris 1977.
 28/29, 151-152
- Schwabacher, W., Neue Methoden in der griechischen Münzforschung, Lund 1964.
 15, 249
- Stopp, F. J., The emblems of the Altdorf Academy. Medals and medal orations (1577-1626), London 1974.
 25, 171-172
- Sylloge Nummorum Graecorum Deutschland, Staatliche Münzsammlung München, 4.: Bruttium. Karthager in Italien, Berlin 1974.
 25, 151–152
- Sylloge Nummorum Graecorum (England), Ashmolean Museum, Oxford, 4.: Paeonia - Thessaly, London 1981.
 33, 92
- Sylloge Nummorum Graecorum (England), Fitzwilliam Museum, Cambridge, Leake and General Collections, 8.: Syria - Nabathaea, London 1971. 25, 152
- Sylloge Nummorum Graecorum (England), The Lewis Collection in Corpus Christi College, Cambridge, 1.: The Greek and Hellenistic coins (with Britain and Parthia), London 1972.
 23, 163
- Sylloge Nummorum Graecorum (Österreich), Sammlung Dreer/Klagenfurt im Landesmuseum für Kärnten, 1.: Italien – Sizilien, Klagenfurt 1967.
 22, 113
- Sylloge Nummorum Graecorum (USA), The Collection of the American Numismatic Society, 6.: Palestine South Arabia, New York 1981.
 33, 92–93
- Thesaurus Nummorum Romanorum et Byzantinorum, Bd. VI: Alram, M. / Denk, R. / Szaivert, W., Die Münzsammlung des Augustiner-Chorherrenstiftes Klosterneuburg, Wien 1989.
 37/38, 138
- Weiller, R., La circulation monétaire et les trouvailles numismatiques du moyen age et des temps modernes au pays de Luxembourg, Luxemburg 1975.

26, 195-196

OVERBECK, Mechtild: Castelin, K., Keltische Münzen. Katalog der Sammlung des Schweizerischen Landesmuseums Zürich, Bd. I, Stäfa [1978]. 28/29, 150–151

Lexikon des Mittelalters (Artemis-Verlag), München – Zürich 1977ff.

Bd. I, 1. Lfg., 1977.	28/29, 164
Bd. I, 2. Lfg., 1978.	28/29, 164-165
Bd. I, 3. Lfg., 1978.	28/29, 165
Bd. I, 4. Lfg., 1979.	28/29, 165
Bd. I, 5. Lfg., 1979.	28/29, 165-166
Bd. I, 610. Lfg., 1979/1980.	30, 110-111
Bd. II, 14. Lfg., 1982.	31/32, 183
Bd. II, 510. Lfg., 1982/1983.	33, 109–110
Bd. III, 16. Lfg., 1984/1985.	34, 192
Bd. III, 710. Lfg., 1986.	35, 89-90
Bd. IV, 810. Lfg., 1989.	37/38, 140
Bd. V, 1991/1992.	40, 124-125

- Mlasowsky, A., Die antiken Tesseren im Kestner-Museum Hannover. Jetons,
 Spiel- und Verteilungsmarken im alten Rom, Hannover 1991.
 40, 123
- PAULI, Ludwig: Keltische Numismatik und Archäologie Numismatique celtique et archéologie, hrsg. von G. Hausmann, W. Janssen und M. Brandt, Oxford 1984.
- PAUSE-DREYER, Ursula: Kuhoff, W., Herrschertum und Reichskrise. Die Regierungszeit der römischen Kaiser Valerianus und Gallienus (253–268 n. Chr.), Bochum 1979.
- Thesaurus Nummorum Romanorum et Byzantinorum, Bd. III: Czurda, B. / Dick, F., Die Münzsammlung der Universität Wien, Institut für Numismatik, Wien 1980.
- RABZELJ, Marjan: Ondrouch, V., Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964.
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria: Dodd, E. C., Byzantine silver stamps, Washington, D. C. 1961.
- Numismatický Sborník 5, 1958.

9, 203-204

Studii şi Cercetări de Numismatică 2, 1958.

- 11, 189-190
- REINDEL, Kurt: Dolley, M., The Norman Conquest and the English coinage, London 1966.

 18, 182–183
- REINHARD, Wolfgang: Schnell, H., Martin Luther und die Reformation auf Münzen und Medaillen, München 1983.

 33, 110–111
- RESTLE, Marcell: Adelson, H. L. / Kustas, G. L., A bronze hoard of the period of Zeno I, New York 1962. 13, 163-165
- Breckenridge, J. D., The numismatic iconography of Justinian II (685-695, 705-711 A. D.), New York 1959.
 10, 246-247
- RIEDERER, Josef: Methods of chemical and metallurgical investigation of ancient coinage, hrsg. von E. T. Hall und D. M. Metcalf, London 1972.

22, 119–123

- RITTER, Hans-Werner: The American Numismatic Society. Museum Notes. 9, 1960. 14, 222–224 10, 1962. 14, 226–227
- STEINHILBER, Dirk: The American Numismatic Society. Museum Notes 6, 1954. 8, 192–193
- Born, K. E., Die Entwicklung der Banknote vom "Zettel" zum gesetzlichen Zahlungsmittel, Mainz 1972.
 25, 172–173
- Commentationes de nummis saeculorum IX-XI in Suecia repertis, I.: Untersuchungen zu den in Schweden gefundenen Münzen des 9. bis 11. Jahrhunderts, Red.: N. L. Rasmusson und L. O. Lagerqvist, Stockholm 1961. 13, 165–166
- Corfey, L. F., Reisetagebuch 1698–1700, hrsg. von H. Lahrkamp, Münster 1977.
 27, 143
- Dolley, M., Anglo-Saxon pennies, London 1964.15, 251–252
- Dolley, M., Viking coins of the Danelaw and of Dublin, London 1965.

16, 175



- Fejér, M. F. / Huszár, L., Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977.
 27, 144–145
- Hahn, W., Moneta Radasponensis. Bayerns Münzprägung im 9., 10. und 11.
 Jahrhundert, Braunschweig 1976.
 27, 136–139
- Hatz, G., Handel und Verkehr zwischen dem Deutschen Reich und Schweden in der späten Wikingerzeit. Die deutschen Münzen des 10. und 11. Jahrhunderts in Schweden, Stockholm 1974.
- Ives, H. E., The Venetian gold ducat and its imitations, hrsg. von Ph. Grierson, New York 1954.
 7, 253
- Jesse, W. (Bearb.), Die Münzen der Stadt Braunschweig von 1499 bis 1680. Auf Grund des Manuskripts von H. Buck bearb. von W. Jesse, Braunschweig 1962.
 14, 235
- Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku; Hrsg.: Československá Akademie Věd, Red.: E. Nohejlová-Prátová, Bd. III. IV, Prag 1957/1958.
 9, 205
- Numismatický Sborník 6, 1960.
 13, 169–170
- Probszt, G., Ludwig Neufahrer. Ein Linzer Medailleur des 16. Jahrhunderts, Wien 1960.
 13, 166–167
- Skaare, K., Coins and coinage in Viking-Age Norway. The establishment of a national coinage in Norway in the XI century, Oslo - Bergen - Tromsö 1976. 26, 188-189
- STUMPF, Gerd: Reitz, H., Welfische Brakteaten. Pfennigprägungen nach lübischem Münzfuß aus der Zeit Heinrichs des Löwen und seiner Söhne, Bochum 1991. 40, 123–124
- TREUCKER, Barnim: Kähler, H., Die Stiftermosaiken in der konstantinischen Südkirche von Aquileia, Köln 1962. 13, 162–163
- TRÜMPELMANN, Leo: Göbl, R., Der sāsānidische Siegelkanon, Braunschweig 1973.
- VEIT, Ludwig: Moser, H. / Tursky, H., Die Münzstätte Hall in Tirol 1477–1665, Innsbruck 1977. 31/32, 184–188
- VOLK, Peter: Weber, I., Deutsche, niederländische und französische Renaissanceplaketten 1500–1650, München 1975. 27, 142
- WEBER, Ingrid S.: Börner, L., Deutsche Medaillenkleinode des 16. und 17. Jahrhunderts, Leipzig 1981.
- Döry, L. / Kubinszky, M., Die Eisenbahn auf der Medaille in Mitteleuropa von den Anfängen bis 1945. Ikonographische Studie, Frankfurt am Main 1985.
 35, 88-89
- Felder, P., Medailleur Johann Carl Hedlinger, 1691–1771. Leben und Werk,
 Aarau Frankfurt am Main Salzburg 1978.
 28/29, 166–167
- Jones, M., A catalogue of French medals in the British Museum, Bd. I: AD 1402-1610, London 1982.
 33, 113-115
- Kirchheimer, F., Die Medaillen der Kurpfälzischen Akademie der Wissenschaften, Berlin Heidelberg New York 1981.
 31/32, 190

- Maaskant-Kleibrink, M., The engraved gems. Roman and Non-Roman, Nijmegen 1986.
 36, 176–177
- Mayer, C., Münzen und Medaillen der Fürstpropstei Ellwangen, Stuttgart 1980.
 30, 111–112
- Mende, M., Dürer-Medaillen. Münzen, Medaillen, Plaketten von Dürer, auf Dürer, nach Dürer, hrsg. von den Stadtgeschichtlichen Museen Nürnberg und der Albrecht-Dürerhaus Stiftung, Nürnberg 1983.
 33, 111–113
- North, M., Die Medaillen der Brandenburg-Preußen-Sammlung Christian Lange, Bd. I: Von den Anfängen bis 1713, Kiel 1986.
 36, 178
- Peus, B., Schlesische Wallfahrtsmedaillen vor 1945, in: Archiv für schlesische Kirchengeschichte 35, 1977, 161–225.
 27, 143–144
- Sommer, K., Die Medaillen des königlich preußischen Hofmedailleurs Daniel Friedrich Loos und seines Ateliers, Osnabrück 1981.
 31/32, 190-191
- Stahl, A. M. (Hrsg.), The medal in America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society New York 1987, New York 1988.
 37/38, 140–141
- WEILLER, Raymond: Casey, J. / Reece, R. (Hrsg.), Coins and the archaeologist, London 1974. 27, 134–135
- Grierson, Ph., The origins of money (The Creighton lecture in history 1970), London 1977.
 27, 149–150
- Kisch, G., Die Schaumünzen der Universität Basel und Medaillen auf ihre Professoren, Sigmaringen 1975.
 27, 144
- Macdonald, D. J., Greek and Roman coins from Aphrodisias, Oxford 1976.
 27, 135–136
- Postel, R., Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976.
 26, 165

WEISS, Peter: The American Numismatic Society. Museum Notes 27, 1982.

33, 86-89

- Houghton, A., Coins of the Seleucid Empire from the Collection of Arthur Houghton, New York 1983.
 36, 173
- Metcalf, W. E., The cistophori of Hadrian, New York 1980. 31/32, 179-182
- Sylloge Nummorum Graecorum Deutschland, Sammlung v. Aulock. Index, bearb. von P. R. Franke, W. Leschhorn und A. U. Stylow, Berlin 1981.

33, 93-101

- Troxell, H. A., The coinage of the Lycian League, New York 1982.

35, 81-83

WESCHKE, Jochen: Beckenbauer, E., Standard-Münzkatalog Deutschland 1871–1968, München [1968]. 18, 184–185

WINKLER, Iudita: Preda, C., Monedele geto-dacilor, Bukarest 1973.

26, 155-164

WIRTH, Peter: Bertelè, T., Numismatique byzantine, suivie de deux études inédites sur les monnaies des Paléologues. Édition française mise à jour et augmentée de planches par C. Morrisson, Wetteren 1978. 31/32, 182–183



- ZAHLHAAS, Gisela: Apulum. Acta Musei Apulensis 13, 1975. 26, 174-175
- Pause-Dreyer, U., Die Heroen des trojanischen Krieges auf griechischen Münzen, München 1975.
 28/29, 150
- ZEDELIUS, Volker: Alföldi, A., Caesar in 44 v. Chr., Bd. II: Das Zeugnis der Münzen, Bonn 1974.
- ZIEGLER, Joachim: Kellner, W., Libertas und Christogramm. Motivgeschichtliche Untersuchungen zur Münzprägung des Kaisers Magnentius (350–353), Karlsruhe 1969.

3. Nach Sachgebieten

a) Kelten, Iberer

- BEHRENS, Gustav, Keltische Goldmünzen in der Sammlung des Römisch-Germanischen Zentralmuseums Mainz, Mainz 1955 (Karl Christ). 7, 253
- CASTELIN, Karel, Keltische Münzen. Katalog der Sammlung des Schweizerischen Landesmuseums Zürich, Bd. I, Stäfa [1978] (Mechtild Overbeck).

28/29, 150-151

- CHANTRAINE, Heinrich, Novaesium, III.: Die antiken Fundmünzen der Ausgrabungen in Neuß, Berlin 1968 (Helga Gesche). 19, 94–95
- COLBERT DE BEAULIEU, Jean-Baptiste, Les monnaies gauloises des Parisii, Paris 1970 (Karel Castelin). 23, 163–165
- FORRER, Robert, Keltische Numismatik der Rhein- und Donaulande, Bd. I [Straßburg 1908], Nachdruck Graz 1968. Bd. II, Graz 1969 (Herbert Bannert). 23, 165–170
- GERMANIA. Anzeiger der Römisch-Germanischen Kommission des Deutschen Archäologischen Instituts 54/1, 1976 (Bernhard Overbeck). 33, 90–92
- GÖBL, Robert, Ostkeltischer Typenatlas, Braunschweig 1973 (Karel Castelin). 23, 170-181
- HARTMANN, Axel, Ergebnisse spektralanalytischer Untersuchungen an keltischen Goldmünzen aus Hessen und Süddeutschland, in: Germania 54, 1976, 102–134 (Bernhard Overbeck). 33, 91–92
- KAPPEL, Irene, Der Münzfund von Mardorf und andere keltische Münzen aus Nordhessen, in: Germania 54, 1976, 75-101 (Bernhard Overbeck).

33, 90-91

- KELLNER, Hans-Jörg, Die Münzfunde von Manching und die keltischen Fundmünzen aus Südbayern, Stuttgart 1990 (Eva Kolníková). 40, 109–113
- KELTISCHE NUMISMATIK UND ARCHÄOLOGIE Numismatique celtique et archéologie, hrsg. von G. Grasmann, W. Janssen und M. Brandt, Oxford 1984 (Ludwig Pauli). 34, 167–176



- MONUMENTA LINGUARUM HISPANICARUM, hrsg. von J. Untermann, Bd. I: Die Münzlegenden, Wiesbaden 1975 (Bernhard Overbeck). 26, 153–155
- NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku, Hrsg.: Československá Akademie Věd, Bd. I, Prag 1955 (Karl Christ). 8, 193–194
- ONDROUCH, Vojtech, Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964 (Marjan Rabzelj). 16, 168–169
- PINK, Karl, Die Münzprägung der Ostkelten und ihrer Nachbarn. 2. Auflage, hrsg. von R. Göbl, Braunschweig 1974 (Karel Castelin). 24, 205–207
- PREDA, Constantin, Monedele geto-dacilor, Bukarest 1973 (Iudita Winkler). 26, 155-164
- SCHEERS, Simone, Les monnaies Gauloises de la collection A. Danicourt à Péronne (France, Somme), Brüssel 1975 (Hans-Jörg Kellner). 25, 151
- SCHEERS, Simone, Traité de numismatique celtique, Bd. II: La Gaule Belgique, Paris 1977 (Bernhard Overbeck). 28/29, 151–152

b) Griechen, Alter Orient

- ARMBRUSTER, Ludwig, Die Biene auf griechischen Münzen. Bienenbilder und Verwandtes auf antiken Gemmen, in: Archiv für Bienenkunde 29, 1952, 49-73 (Karl Christ). 7, 253
- ARNOLD-BIUCCHI, Carmen, The Randazzo hoard 1980 and Sicilian chronology in the early fifth century B. C., New York 1990 (Dietrich O. A. Klose).
- AULOCK, Hans von, Die Münzprägung des Gordian III. und der Tranquillina in Lykien, Tübingen 1974 (Bernhard Overbeck). 25, 162–163
- AULOCK, Hans von, Münzen und Städte Lykaoniens, Tübingen 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 175-176
- BARRON, John P., The silver coins of Samos, London 1966 (Christof Boehringer). 20, 251-255
- BELLINGER, Alfred R., Troy. The coins, Princeton 1961 (Konrad Kraft).
 12, 239-240
- BELLINGER, Alfred R. / BERLINCOURT, Marjorie A., Victory as a coin type, New York 1962 (Bernhard Overbeck). 14, 219-221
- BELLINGER, Alfred R., Essays on the coinage of Alexander the Great, New York 1963 (Bernhard Overbeck). 14, 228–231
- BEN-DAVID, Arye, Jerusalem und Tyros. Ein Beitrag zur palästinensischen Münzund Wirtschaftsgeschichte (126 a. C.-57 p. C.), Basel – Tübingen 1969 (Avraham Negev). 22, 113-115
- BODENSTEDT, Friedrich, Phokäisches Elektron-Geld von 600-326 v. Chr., Mainz 1976 (Harald Küthmann). 26, 151-153

- CACCAMO CALTABIANO, Maria, Contromarche microasiatiche di età imperiale, in: Numismatica e Antichità Classiche 6, 1977, 239-255 (Dietrich O. A. Klose). 34, 182-183
- CACCAMO CALTABIANO, Maria, Politica monetaria dell'Asia Minore nel terzo secolo D. C. Le contromarche, in: Annali. Istituto Italiano di Numismatica 25, 1978, 139-174 (Dietrich O. A. Klose). 34, 182-183
- CAHN, Herbert A. / MILDENBERG, Leo / RUSSO, Robert / VOEGTLI, Hans, Griechische Münzen aus Großgriechenland und Sizilien. Antikenmuseum und Sammlung Ludwig, Basel 1988 (Dietrich O. A. Klose). 39, 103–104
- CALEY, Earle R., Chemical composition of Parthian coins, New York 1955 (Peter Robert Franke). 7, 252–253
- CHANTRAINE, Heinrich, Novaesium, III.: Die antiken Fundmünzen der Ausgrabungen in Neuß, Berlin 1968 (Helga Gesche). 19, 94-95
- DEPPERT-LIPPITZ, Barbara, Die Münzprägung Milets vom vierten bis ersten Jahrhundert v. Chr., Aarau Frankfurt am Main Salzburg 1984 (Dietrich O. A. Klose). 34, 180–181
- ESSAYS IN GREEK COINAGE presented to Stanley Robinson, hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, Oxford 1968 (Konrad Kraft). 19, 89-92
- FISCHER, Thomas, Silber aus dem Grab Davids? Jüdisches und Hellenistisches auf Münzen des Seleukidenkönigs Antiochos' VII. 132–130 v. Chr., Bochum 1983 (Gunther Gottlieb). 34, 181–182
- FÖRSCHNER, Gisela, Die Münzen der Griechen in Italien und Sizilien. Die Bestände des Münzkabinetts, Historisches Museum Frankfurt am Main, Frankfurt am Main 1986 (Dietrich O. A. Klose).

 39, 104–105
- GEISSEN, Angelo, Katalog alexandrinischer Kaisermünzen der Sammlung des Instituts für Altertumskunde der Universität zu Köln.
 - I.: Augustus Traian, Opladen 1974 (Michael Mackensen). 24, 217
 - III.: Marc Aurel Gallienus, Opladen 1982 (Bernhard Overbeck).
 - 33, 102-103
- GÖBL, Robert, Der sāsānidische Siegelkanon, Braunschweig 1973 (Leo Trümpelmann). 23, 184–185
- GOLDMAN, Hetty (Hrsg.), Excavations at Gözlü Kule, Tarsus, Bd. I: The Hellenistic and Roman periods, Princeton 1950 (Konrad Kraft). 2, 146
- GOUKOWSKY, Paul, Essai sur les origines du mythe d'Alexandre (336-270 av. J.-C.), Bd. I: Les origines politiques, Nancy 1978 (Peter Calmeyer).
 - 30, 105-107
- GRIERSON, Philip, The origins of money (The Creighton lecture in history 1970), London 1977 (Raymond Weiller). 27, 149–150
- HOUGHTON, Arthur, Coins of the Seleucid Empire from the Collection of Arthur Houghton, New York 1983 (Peter Weiß). 36, 173
- ISRAEL NUMISMATIC SOCIETY (Hrsg.), The dating and meaning of ancient Jewish coins and symbols. Six essays in Jewish numismatics, Tel Aviv Jerusalem 1958 (Baruch Kanael). 14, 231–233

- JENKINS, Kenneth G. / LEWIS, Richard B., Carthaginian gold and electrum coins, London 1963 (Dietmar Kienast). 14, 224–226
- KADMAN, Leo, Corpus Nummorum Palaestinensium.
 - I.: The coins of Aelia Capitolina, Jerusalem 1956 (Harald Küthmann).

8, 188

- Second series, III.: The coins of the Jewish War of 66-73 C. E., Jerusalem 1960 (Baruch Kanael).
- KAPOSSY, Balázs / REBSAMEN, Stefan, Griechische Münzen Römisches Reich. Ein numismatisches Bilderbuch, Bern 1987 (Dietrich O. A. Klose). 39, 106
- KARAMESSINI-OIKONOMIDOU, Manto, Ἡ νομισματοκοπία τῆς Νικοπόλεως, Athen 1975 (Susanne Grunauer). 25, 159–162
- KELLNER, Hans-Jörg (Hrsg.), Urartu, ein wiederentdeckter Rivale Assyriens, München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 151
- KLEINER, Fred S. / NOE, Sydney P., The early cistophoric coinage, New York 1977 (Bernhard Overbeck). 27, 129-130
- KLIMOWSKY, Ernst W., On ancient Palestinian and other coins, their symbolism and metrology, Tel Aviv 1974 (Hans Roland Baldus). 25, 154–155
- KLOSE, Dietrich O. A., Von Alexander zu Kleopatra. Herrscherporträts der Griechen und Barbaren, München 1992 (Margret K. Nollé). 40, 121
- KOCH, Heidemarie, A hoard of coins from Eastern Parthia, New York Malibu 1990 (Dietrich O. A. Klose). 40, 122
- KRAAY, Colin M., Archaic and classical Greek coins, London 1976 (Bernhard Overbeck). 28/29, 149
- LACROIX, Léon, Monnaies et colonisation dans l'occident grec, Brüssel 1965 (Alexander Demandt). 16, 161–165
- LANG, David M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955 (Peter Jaeckel). 8, 195–196
- LEXICON ICONOGRAPHICUM MYTHOLOGIAE CLASSICAE, Hrsg.: Fondation pour le Lexicon Iconographicum Mythologiae Classicae, Bd. I 1, München – Zürich 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 85–86
- LORBER, Catharine C., Amphipolis. The civic coinage in silver and gold, Los Angeles 1990 (Dietrich O. A. Klose).

 40, 117–120
- MACDONALD, David J., Greek and Roman coins from Aphrodisias, Oxford 1976 (Raymond Weiller). 27, 135–136
- MATTHIAE, Karl / SCHÖNERT-GEISS, Edith, Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981 (Gunther Gottlieb). 33, 103
- MAY, John M. F., The coinage of Abdera (540-345 B. C.), hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, London 1966 (Harald Küthmann). 19, 99-100
- METCALF, William E., The cistophori of Hadrian, New York 1980 (Peter Weiß). 31/32, 179-182
- MILDENBERG, Leo / HURTER, Silvia (Hrsg.), The Arthur S. Dewing Collection of Greek coins, New York 1985 (Dietrich O. A. Klose). 35, 84

- NAUMANN, Rudolf / NAUMANN, Elisabeth, Takht-i Suleiman. Ausgrabung des Deutschen Archäologischen Instituts im Iran, München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 187–188
- NICOLAOU, Ino / MØRKHOLM, Otto, Paphos, Bd. I: A Ptolemaic coin hoard, Nikosia 1976 (Harald Küthmann). 27, 130–131
- NOE, Sydney P., Two hoards of Persian sigloi, New York 1956 (Robert Göbl). 8, 187-188
- NOE, Sydney P., The coinage of Caulonia, New York 1958 (Konrad Kraft).
 10, 239
- NOE, Sydney P., The coinage of Metapontum, Parts 1 [1927] and 2 [1931]. Reprint edition, with additions and corrections by A. Johnston, New York 1984 (Dietrich O. A. Klose).
- ONDROUCH, Vojtech, Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964 (Marjan Rabzelj). 16, 168–169
- PAUSE-DREYER, Ursula, Die Heroen des trojanischen Krieges auf griechischen Münzen, München 1975 (Gisela Zahlhaas). 28/29, 150
- POSTEL, Rainer, Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976 (Raymond Weiller). 26, 165
- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria (Bearb.), Antike Goldmünzen in der Münzsammlung der Deutschen Bundesbank, München 1980 (Bernhard Overbeck).

 33, 101–102
- ROBINSON, David M., A hoard of silver coins from Carystus, New York 1952 (Konrad Kraft). 7, 251
- SCHÖNERT, Edith, Griechisches Münzwerk. Die Münzprägung von Perinthos, Berlin 1965 (Konrad Kraft). 16, 165–166
- SCHÖNERT-GEISS, Edith, Griechisches Münzwerk. Die Münzprägung von Maroneia, Berlin 1987 (Dietrich O. A. Klose). 37/38, 134–136
- SCHWABACHER, Willy, Das Demareteion, Bremen 1958 (Harald Küthmann). 9, 197
- SCHWABACHER, Willy, Grekiska mynt ur Konung Gustaf VI Adolfs samling, Malmö 1962 (Gert Hatz). 14, 221–222
- SCHWABACHER, Willy, Neue Methoden in der griechischen Münzforschung, Lund 1964 (Bernhard Overbeck). 15, 249
- SEYRIG, Henri, Notes on Syrian coins, New York 1950 (Konrad Kraft). 2, 146
- SUTHERLAND, Carol Humphrey Vivian, The cistophori of Augustus. In association with N. Olçay and K. E. Merrington, London 1970 (Harald Küthmann). 25, 157–159
- SVORONOS, Ioannes N., Numismatique de la Crète ancienne. Description des monnaies, histoire et geographie [Nachdruck der Ausgabe von 1890, mit einem Supplement aus: Archaiologiké Ephemerís, 1889], Bonn 1972 (Harald Küthmann).

- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Sammlung v. Aulock. Index, bearb. von P. R. Franke, W. Leschhorn und A. U. Stylow, Berlin 1981 (Peter Weiß).

 33, 93–101
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Staatliche Münzsammlung München, 1.: Hispania – Gallia Narbonensis, Berlin 1968 (Helga Gesche). 19, 93–94
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Staatliche Münzsammlung München, 4.: Bruttium. Karthager in Italien, Berlin 1974 (Bernhard Overbeck).

 25, 151–152
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM Deutschland, Münzsammlung der Universität Tübingen, 4.: Mysien Ionien, München 1989 (Dietrich O. A. Klose). 39, 103
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), Ashmolean Museum, Oxford, 4.: Paeonia Thessaly, London 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 92
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), Fitzwilliam Museum, Cambridge, Leake and General Collections, 8.: Syria Nabathaea, London 1971 (Bernhard Overbeck). 25, 152
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (England), The Lewis Collection in Corpus Christi College, Cambridge, 1.: The Greek and Hellenistic coins (with Britain and Parthia), London 1972 (Bernhard Overbeck). 23, 163
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM «Österreich», Sammlung Dreer/Klagenfurt im Landesmuseum für Kärnten, 1.: Italien Sizilien, Klagenfurt 1967 (Bernhard Overbeck). 22, 113
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (USA), The Burton Y. Berry Collection, 1.: Macedonia to Attica, New York 1961; 2.: Megaris to Egypt, New York 1962 (Peter Robert Franke). 13, 159–161
- SYLLOGE NUMMORUM GRAECORUM (USA), The Collection of the American Numismatic Society, 6.: Palestine South Arabia, New York 1981 (Bernhard Overbeck).

 33, 92-93
- THOMPSON, Margaret / MØRKHOLM, Otto / KRAAY, Colin M. (Hrsg.), An inventory of Greek coin hoards, New York 1973 (Harald Küthmann).
 - 25, 152-153
- TOURATSOGLOU, Ioannis, Die Münzstätte von Thessaloniki in der römischen Kaiserzeit (32/31 v. Chr. bis 268 n. Chr.), Berlin New York 1988 (Dietrich O. A. Klose). 39, 107-109
- TROXELL, Hyla A., The Norman Davis Collection, New York 1969 (Konrad Kraft). 19, 92-93
- TROXELL, Hyla A., The coinage of the Lycian League, New York 1982 (Peter Weiß). 35, 81-83
- VACANO, Otfried von, Typenkatalog der antiken Münzen Kleinasiens, hrsg. von D. Kienast, Berlin 1986 (Dietrich O. A. Klose). 36, 173–174
- VOEGTLI, Hans, Bilder der Heldenepen in der kaiserzeitlichen griechischen Münzprägung, Aesch 1977 (Harald Küthmann). 27, 133–134

- WAGGONER, Nancy M., Early Greek coins from the Collection of Jonathan P. Rosen, New York 1983 (Dietrich O. A. Klose). 34, 177–178
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, The image of Augustus, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies [Katalog einer Ausstellung des British Museum, London], London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- WESTERMARK, Ulla, Das Bildnis des Philetairos von Pergamon. Corpus der Münzprägungen, Stockholm 1960/1961 (Christof Friedrich Boehringer).
 - 12, 241–245
- YOURUKOVA, Yordanka, Coins of the ancient Thracians, London 1976 (Harald Küthmann). 27, 131
- ZIEGLER, Ruprecht, Städtisches Prestige und kaiserliche Politik. Studien zum Festwesen in Ostkilikien im 2. und 3. Jahrhundert n. Chr., Düsseldorf 1985 (Dietrich O. A. Klose).

 36, 174–175
- ZIEGLER, Ruprecht, Münzen Kilikiens aus kleineren deutschen Sammlungen, München 1988 (Dietrich O. A. Klose). 37/38, 133

c) Rom

- ADELSON, Howard L. / KUSTAS, George L., A bronze hoard of the period of Zeno I, New York 1962 (Marcell Restle). 13, 163-165
- ALFÖLDI, Andreas / ALFÖLDI, Elisabeth, Die Kontorniat-Medaillons, Teil I: Katalog, unter Mitwirkung von C. L. Clay, Berlin 1976 (Bernhard Overbeck).

 26, 183–184
- ALFÖLDI, Andreas, Caesar in 44 v. Chr.
 - Bd. I: Studien zu Caesars Monarchie und ihren Wurzeln. Aus dem Nachlaß hrsg. von H. Wolff, E. Alföldi-Rosenbaum und G. Stumpf, Bonn 1985 (Dietmar Kienast).

 35, 84–87
 - Bd. II: Das Zeugnis der Münzen, Bonn 1974 (Volker Zedelius). 26, 165-168
- ALRAM, Michael, Die Münzprägung des Kaisers Maximinus I. Thrax (235/238), Wien 1989 (Bernhard Overbeck). 37/38, 139
- AULOCK, Hans von, Die Münzprägung des Gordian III. und der Tranquillina in Lykien, Tübingen 1974 (Bernhard Overbeck). 25, 162–163
- BASTIEN, Pierre, Le monnayage de l'atelier de Lyon.
 - De la réouverture de l'atelier par Aurélien à la mort de Carin (fin 274-mi-285), Wetteren 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 180-182
 - Dioclétien et ses corégents avant la réforme monétaire (285–294), Wetteren 1972 (Bernhard Overbeck). 25, 163–164
 - De la réforme monétaire de Diocletian à la fermeture temporaire de l'atelier en 316 (294-316), Wetteren 1980 (Bernhard Overbeck). 33, 108-109
 - De la réouverture de l'atelier en 318 à la mort de Constantin (318-337), Wetteren 1982 (Bernhard Overbeck). 34, 186-187

- BASTIEN, Pierre / METZGER, Catherine, Le trésor de Beaurains (dit d'Arras), Wetteren 1977 (Bernhard Overbeck). 27, 132–133
- BASTIEN, Pierre, Numismatique romaine et coopération internationale, en hommage à Hans-Georg Pflaum, in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 125-137 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184-185
- BASTIEN, Pierre, Le trésor monétaire de Fresnoy-lès-Roye II (261–309), in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 69–123 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184–185
- BELLINGER, Alfred R. / BERLINCOURT, Marjorie A., Victory as a coin type, New York 1962 (Bernhard Overbeck). 14, 219-221
- BERGER, Frank, Die Münzen der Römischen Republik im Kestner-Museum Hannover, Hannover 1989 (Bernhard Overbeck). 37/38, 139-140
- BESLY, Edward / BLAND, Roger, The Cunetio treasure. Roman coinage of the third century A. D., London 1983 (Bernhard Overbeck). 37/38, 137
- BLAND, Roger, The Blackmoor hoard, London 1982 (Bernhard Overbeck).

33, 106

- BLAND, Roger / BURNETT, Andrew (Hrsg.), The Normanby hoard and other Roman coin hoards, London 1988 (Bernhard Overbeck). 37/38, 137–138
- BOYCE, Aline A., Festal and dated coins of the Roman Empire. Four papers, New York 1965 (Konrad Kraft).

 16, 167–168
- BRUUN, Patrick M., The Roman Imperial coinage, Bd. VII: Constantine and Licinius A. D. 313–337, London 1966 (Aleksander Jeločnik). 18, 175–179
- CALLU, Jean-Pierre, Inventaire des trésors de bronze constantiniens (313-348), in: Numismatique romaine, Bd. 12, hrsg. von P. Bastien, Wetteren 1981, 9-68 (Wolfgang Kuhoff). 34, 184-185
- CHANTRAINE, Heinrich, Novaesium, III.: Die antiken Fundmünzen der Ausgrabungen in Neuß, Berlin 1968 (Helga Gesche). 19, 94–95
- CRAWFORD, Michael H., Roman Republican coin hoards, London 1969 (Bernhard Overbeck). 19, 98–99
- DOYEN, Jean-Marc, Musées de Charleville-Mézières, Musée de l'Ardenne. Catalogue des monnaies antiques: De Pertinax à la réforme monétaire de Dioclétien (193–294), Charleville-Mézières 1985; De la réforme monétaire de Dioclétien à la chute de l'Empire (194–476), Charleville-Mézières 1986 (Dietrich O. A. Klose).
- ECKHART, Lothar, Linzer Fundkatalog, Bd. II: Katalog der römischen Funde aus dem Großraum Linz. Münzen, Linz 1966 (Bernhard Overbeck).

18, 179-181

- ESSAYS IN ROMAN COINAGE presented to Harold Mattingly, hrsg. von R. A. G. Carson und C. H. V. Sutherland, Oxford London 1956 (Konrad Kraft). 8, 189-191, vgl. 7, 253-254
- FAGERLIE, Joan M., Late Roman and Byzantine solidi found in Sweden and Denmark, New York 1967 (Hans Roland Baldus). 18, 181–182
- FELLETTI MAJ, Bianca M., Iconografia romana imperiale da Severo Alessandro a M. Aurelio Carino (222-285 d. C.), Rom 1958 (Harald Küthmann).

9, 198–199



- FISCHER, Thomas, Die römischen Goldmünzen in der Münzsammlung der Ruhr-Universität Bochum, Bochum 1976 (Margot Klee). 26, 177
- FUCHS, Günter, Architekturdarstellungen auf römischen Münzen der Republik und der frühen Kaiserzeit. Aus dem Nachlaß hrsg. von J. Bleicken und M. Fuhrmann, Berlin 1969 (Balázs Kapossy).

 20, 255–257
- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN DEUTSCHLAND. Abteilung I: Bayern, Bd. 3: Oberpfalz. Bd. 4: Oberfranken, bearb. von H.-J. Kellner und M. Overbeck, Berlin 1978 (Michael Mackensen).

Abteilung I: Bayern, Bd. 6: Unterfranken, bearb. von H.-J. Kellner, B. Overbeck und M. Overbeck, Berlin 1975 (Michael Mackensen). 26, 173
Abteilung VI: Nordrhein-Westfalen, Bd. 5: Arnsberg, bearb. von B. Korzus, Berlin 1972 (Bernhard Overbeck). 25, 164–165
Abteilung VI: Nordrhein-Westfalen, Bd. 6: Detmold, bearb. von B. Korzus, Berlin 1973 (Bernhard Overbeck). 25, 165–166

- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IM GROSSHERZOGTUM LUXEMBURG.
 Weiller, Raymond, Monnaies antiques découvertes au Grand-Duché de Luxem-
 - Weiller, Raymond, Monnaies antiques découvertes au Grand-Duché de Luxembourg, [Bd. I], Berlin 1972 (Bernhard Overbeck). 23, 181–182
- DIE FUNDMÜNZEN DER RÖMISCHEN ZEIT IN ÖSTERREICH.
 Serie II: Kärnten, Bd. 2: Der Schatzfund von Baldersdorf, BH Spittal a. d. Drau.
 Von F. Dick, Klagenfurt 1976 (Bernhard Overbeck). 27, 131-132
 Abteilung III: Niederösterreich, Bd. 1: Carnuntum, bearb. von W. Hahn, Wien
 1976 (Margot Klee). 26, 173-174
 Abteilung IX: Wien, bearb. von F. Dick, Wien 1978 (Bernhard Overbeck).
 28/29, 154-155
- GIACCHERO, Marta, Edictum Diocletiani et collegarum de pretiis rerum venalium in integrum fere restitutum e Latinis Graecisque fragmentis, Bd. I: Edictum. Bd. II: Imagines, Genua 1974 (Bernhard Overbeck). 26, 182–183
- GIARD, Jean-Baptiste, Bibliothèque Nationale. Catalogue des monnaies de l'Empire Romain.
 - I.: Auguste, Paris 1976 (Harald Küthmann). 26, 168–169
 II.: De Tibère à Néron, Paris 1988 (Bernhard Overbeck). 37/38, 138
- GILLJAM, Hans H., Antoniniani und Aurei des Ulpianus Cornelius Laelianus, Gegenkaiser des Postumus, Köln 1982 (Dietrich O. A. Klose). 33, 107-108
- GÖBL, Robert, Einführung in die Münzprägung der römischen Kaiserzeit, Wien 1957 (Konrad Kraft).

 8, 191–192
- GRANT, Michael, Roman history from coins. Some uses of the Imperial coinage to the historian, Cambridge 1968 (Hans-Jörg Kellner). 18, 179
- GRICOURT, Jean / FABRE, Gabrielle / MAINJONET, Monique / LAFAURIE, Jean, Trésors monétaires et plaques-boucles de la Gaule romaine: Bavai, Montbouy, Chécy, Paris 1958 (Dietmar Kienast). 10, 241-244
- HENNEQUIN, Gilles / AL-'USH, Abū-l-Faraj, Les monnaies de Bālis, Damas 1978 (Kurt Munzel). 28/29, 163-164

- KÄHLER, Heinz, Die Stiftermosaiken in der konstantinischen Südkirche von Aquileia, Köln 1962 (Barnim Treucker). 13, 162–163
- [KAISERAUGST]. Der spätrömische Silberschatz von Kaiseraugst, hrsg. von der Stiftung Pro Augusta Raurica, Augst; Red.: H. A. Cahn und A. Kaufmann-Heinimann; mit Beiträgen von E. Alföldi-Rosenbaum u. a., Derendingen 1984 (Bernhard Overbeck).
 39, 109–112
- KELLNER, Wendelin, Libertas und Christogramm. Motivgeschichtliche Untersuchungen zur Münzprägung des Kaisers Magnentius (350–353), Karlsruhe 1969 (Joachim Ziegler). 19, 96–98
- KENT, John P. C. / OVERBECK, Bernhard / STYLOW, Armin U., Die Römische Münze, München 1973 (Robert Göbl). 24, 207-217
- KRAAY, Colin M., The Aes coinage of Galba, New York 1956 (Hans-Jörg Kellner). 8, 189
- KUBITSCHEK, Wilhelm / DICK, Franziska, Carnuntum im 18. Jahrhundert. Ein archäologisch-numismatischer Bericht des Obersten von Below, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 30, 107
- KUHOFF, Wolfgang, Herrschertum und Reichskrise. Die Regierungszeit der römischen Kaiser Valerianus und Gallienus (253–268 n. Chr.), Bochum 1979 (Ursula Pause-Dreyer).

 33, 106–107
- MATTHIAE, Karl / SCHÖNERT-GEISS, Edith, Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981 (Gunther Gottlieb). 33, 103
- MLASOWSKY, Alexander, Die antiken Tesseren im Kestner-Museum Hannover. Jetons, Spiel- und Verteilungsmarken im alten Rom, Hannover 1991 (Mechtild Overbeck).

 40, 123
- NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku, Hrsg.: Československá Akademie Věd, Bd. I, Prag 1955/1956 (Karl Christ).

 8, 193–194
- ONDROUCH, Vojtech, Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964 (Marjan Rabzelj). 16, 168–169
- OVERBECK, Bernhard, Geschichte des Alpenrheintals in römischer Zeit auf Grund der archäologischen Zeugnisse, Teil II: Die Fundmünzen der römischen Zeit im Alpenrheintal und Umgebung, München 1973 (Michael Mackensen).

26, 170-173

PANVINI ROSATI, Franco, Le emissioni in oro e argento dei "Tresviri Monetales" di Augusto, in: Archeologia Classica 3, 1951, 66-85 (Konrad Kraft).

2, 146-148

- PINK, Karl, Die Triumviri monetales unter Augustus, in: Numismatische Zeitschrift 71, 1946, 113–125 (Konrad Kraft). 2, 146–148
- PINK, Karl, The triumviri monetales and the structure of the coinage of the Roman Republic, New York 1952 (Konrad Kraft). 2, 146-148
- POSTEL, Rainer, Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976 (Raymond Weiller). 26, 165
- PROBSZT, Günther, Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien - Köln - Graz 1973 (Hans-Jörg Kellner). 24, 219-223



- RADNOTI-ALFÖLDI, Maria (Bearb.), Antike Goldmünzen in der Münzsammlung der Deutschen Bundesbank, München 1980 (Bernhard Overbeck).
 - 33, 101–102
- RODEWALD, Cosmo, Money in the age of Tiberius, Manchester 1976 (Harald Küthmann). 26, 169-170
- SCHNEIDER, Konrad / FORNECK, Gerd M., Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf, Hachenburg], Montabaur 1985 (Wolfgang Heß). 35, 90
- SUTHERLAND, Carol Humphrey Vivian, The Roman Imperial coinage, Bd. VI: From Diocletian's reform (A. D. 294) to the death of Maximinus (A. D. 313), London 1967 (Zdenka Nemeškalová-Jiroudková).

 18, 173–174
- SZILÁGYI, János, Aquincum, Budapest 1956 (Peter Robert Franke). 8, 194
- THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZANTINORUM.
 - Dick, Franziska (Red.), Die Münzsammlungen der Zisterzienserstifte Wilhering und Zwettl, Wien 1975 (Michael Mackensen).
 25, 166–167
 - Czurda, Barbara / Dick, Franziska, Die Münzsammlung der Universität Wien. Institut für Numismatik, Wien 1980 (Ursula Pause-Dreyer). 33, 104
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang / Dick, Franziska, Die Münzsammlungen der Benediktinerstifte Kremsmünster und St. Paul im Lavanttal, Wien 1983 (Wolfgang Kuhoff).
 33, 104–106
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang, Die Münzsammlung des Augustiner-Chorherrenstiftes Klosterneuburg, Wien 1989 (Bernhard Overbeck).
 37/38, 138
- THOMSEN, Rudi, Early Roman coinage. A study of the chronology, Bd. I: The evidence, Kopenhagen 1957 (Harald Küthmann). 9, 198
- TRÉSORS MONÉTAIRES, Bd. 4, 1982. Bd. 5, 1983 (Hans-Jörg Kellner). 34, 187-191
- TURCAN, Robert, Le trésor de Guelma, Paris 1963 (Hans-Jörg Kellner). 16, 170-171
- WAELE, Ferdinand J. de, Historische kritiek en Romeinse numismatiek, Nijmegen 1964 (Helga Gesche). 15, 254-255
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies [Katalog einer Ausstellung des British Museum, London], London 1981 (Wolfgang Kuhoff).

 34, 185–186
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, The image of Augustus, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- WALLMANN, Peter, Münzpropaganda in den Anfängen des Zweiten Triumvirats (43/42 v. Chr.), Bochum 1977 (Margot Klee). 28/29, 152-153
- ZADOKS-JOSEPHUS JITTA, Annie N. / ES, Willem A. van, Muntwijzer voor de Romeinse tijd, 's-Gravenhage 1962 (Dietmar Kienast). 13, 162
- ZIEGLER, Ruprecht, Städtisches Prestige und kaiserliche Politik. Studien zum Festwesen in Ostkilikien im 2. und 3. Jahrhundert n. Chr., Düsseldorf 1985 (Dietrich O. A. Klose).
 36, 174–175

d) Byzanz

- ADELSON, Howard L., Light weight solidi and Byzantine trade during the sixth and seventh centuries, New York 1957 (Hans-Jörg Kellner). 9, 199-200
- BERTELÈ, Tommaso, Numismatique byzantine, suivie de deux études inédites sur les monnaies des Paléologues. Édition française mise à jour et augmentée de planches par C. Morrisson, Wetteren 1978 (Peter Wirth). 31/32, 182–183
- BRECKENRIDGE, James D., The numismatic iconography of Justinian II (685-695, 705-711 A. D.), New York 1959 (Marcell Restle). 10, 246-247
- DEÉR, Josef, Byzanz und das abendländische Herrschertum. Ausgewählte Aufsätze, hrsg. von P. Classen, Sigmaringen 1977 (Bernhard Overbeck).

28/29, 157-158

- DODD, Erica C., Byzantine silver stamps, Washington, D. C. 1961 (Maria R. Alföldi). 16, 169–170
- FAGERLIE, Joan M., Late Roman and Byzantine solidi found in Sweden and Denmark, New York 1967 (Hans Roland Baldus). 18, 181–182
- HAHN, Wolfgang R. O., Moneta Imperii Byzantini.
 - 1.: Von Anastasius I. bis Justinianus I. (491-565), einschließlich der ostgotischen und vandalischen Prägungen, Wien 1973 (Hans-Jörg Kellner). 23, 182-183
 - Von Justinus II. bis Phocas (565–610), einschließlich der Prägungen der Heraclius-Revolte und mit Nachträgen zum 1. Band, Wien 1975 (Bernhard Overbeck).
- HENNEQUIN, Gilles / AL- USH, Abū-l-Faraj, Les monnaies de Bālis, Damas 1978 (Kurt Munzel). 28/29, 163-164
- METCALF, David M., The copper coinage of Thessalonica under Justinian I., Wien 1976 (Wolfgang Hahn). 26, 184–186
- ONDROUCH, Vojtech, Nálezy keltských, antických a byzantských mincí na Slovensku, Preßburg 1964 (Marjan Rabzelj). 16, 168–169
- POSTEL, Rainer, Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976 (Raymond Weiller). 26, 165
- THESAURUS NUMMORUM ROMANORUM ET BYZANTINORUM.
 - Dick, Franziska (Red.), Die Münzsammlungen der Zisterzienserstifte Wilhering und Zwettl, Wien 1975 (Michael Mackensen).
 25, 166–167
 - Czurda, Barbara / Dick, Franziska, Die Münzsammlung der Universität Wien. Institut für Numismatik, Wien 1980 (Ursula Pause-Dreyer). 33, 104
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang / Dick, Franziska, Die Münzsammlungen der Benediktinerstifte Kremsmünster und St. Paul im Lavanttal, Wien 1983 (Wolfgang Kuhoff).
 33, 104–106
 - Alram, Michael / Denk, Roswitha / Szaivert, Wolfgang, Die Münzsammlung des Augustiner-Chorherrenstiftes Klosterneuburg, Wien 1989 (Bernhard Overbeck).
 37/38, 138
- YANNOPOULOS, Panayotis, L'hexagramme. Un monnayage byzantin en argent du VIIe siècle, Louvain-la-Neuve 1978 (Wolfgang Hahn). 28/29, 158–163



e) Zeit der Völkerwanderung

- FAGERLIE, Joan M., Late Roman and Byzantine solidi found in Sweden and Denmark, New York 1967 (Hans Roland Baldus). 18, 181–182
- POSTEL, Rainer, Katalog der antiken Münzen in der Hamburger Kunsthalle, Hamburg 1976 (Raymond Weiller). 26, 165
- SVOBODA, Bedřich, Čechy v době stěhování národů, Prag 1965 (Karel Castelin). 16, 177-179

f) Mittelalter

- BECKER, Udo, Freiburger Münzen. Ein Führer durch 600 Jahre Münzgeschichte der Stadt Freiburg im Breisgau, Freiburg 1970 (Michael Mackensen).
 - 22, 118-119
- CAHN, Erich B., Münzgeschichte und Münzkatalog des Herzogtums und Kurfürstentums Bayern von der Münzreform des Jahres 1506 bis zum Tode des Kurfürsten Ferdinand Maria 1679, Grünwald 1968 (Gert Hatz). 18, 186–188
- COMMENTATIONES DE NUMMIS SAECULORUM IX-XI IN SUECIA RE-PERTIS, I.: Untersuchungen zu den in Schweden gefundenen Münzen des 9. bis 11. Jahrhunderts, Red.: N. L. Rasmusson und L. O. Lagerqvist, Stockholm 1961 (Dirk Steinhilber). 13, 165–166
- DAVENPORT, John S., Silver Gulden 1559–1763, Frankfurt am Main 1982 (Dietrich O. A. Klose). 36, 175
- DOLLEY, Michael, Anglo-Saxon pennies, London 1964 (Dirk Steinhilber).
 - 15, 251–252
- DOLLEY, Michael, Viking coins of the Danelaw and of Dublin, London 1965 (Dirk Steinhilber). 16, 175
- DOLLEY, Michael, The Norman Conquest and the English coinage, London 1966 (Kurt Reindel). 18, 182–183
- FEJÉR, Mária F. / HUSZÁR, Lajos, Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 144-145
- GAETTENS, Richard, Die Wirtschaftsgebiete und der Wirtschaftsgebietspfennig der Hohenstaufenzeit, Lübeck 1963 (Hansheiner Eichhorn). 16, 173–174
- GEIGER, Hans-Ulrich, Schweizerische Münzen des Mittelalters, Bern 1973 (Michael Mackensen). 24, 219
- GRASSER, Walter, Die für Coburg tätigen Münzmeister und ihre Zeichen, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 153–176 (Hansheiner Eichhorn).

 16, 175–176
- HAAS, Rudolf, Die Prägungen der Mannheimer Münzstätten ca. 1390. 1608–1610. 1735–1826, Mannheim 1974 (Otto Kozinowski). 26, 196–197
- HÄVERNICK, Walter (Bearb.), Die mittelalterlichen Münzfunde in Thüringen, Jena 1955 (Hans Gebhart). 9, 204



- HAHN, Wolfgang R. O., Moneta Radasponensis. Bayerns Münzprägung im 9., 10.
 und 11. Jahrhundert, Braunschweig 1976 (Dirk Steinhilber).
 27, 136–139
- HATZ, Gert, Handel und Verkehr zwischen dem Deutschen Reich und Schweden in der späten Wikingerzeit. Die deutschen Münzen des 10. und 11. Jahrhunderts in Schweden, Stockholm 1974 (Dirk Steinhilber). 25, 170–171
- HELMSCHROTT, Klaus / HELMSCHROTT, Rosemarie, Würzburger Münzen und Medaillen von 1500-1800, Kleinrinderfeld 1977 (Hans-Jörg Kellner).

27, 139-141

- IVES, Herbert E. / GRIERSON, Philip (Hrsg.), The Venetian gold ducat and its imitations, New York 1954 (Dirk Steinhilber). 7, 253
- JESSE, Wilhelm (Bearb.), Die Münzen der Stadt Braunschweig von 1499 bis 1680. Auf Grund des Manuskripts von H. Buck bearb. von W. Jesse, Braunschweig 1962 (Dirk Steinhilber). 14, 235
- KAISER-GUYOT, Marie-Thérèse / KAISER, Reinhold, Documentation numismatique de la France médiévale. Collections de monnaies et sources de l'histoire monétaire, München New York London Paris 1982 (Wolfgang Heß).

31/32, 183-184

- KLÜSSENDORF, Niklot, Der Münzschatz von Herborn zur Kipperzeit in der Grafschaft Nassau-Dillenburg, Marburg 1989 (Wolfgang Heß). 40, 125–126
- LANG, David M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955 (Peter Jaeckel). 8, 195-196
- LEXIKON DES MITTELALTERS (Artemis-Verlag), München Zürich 1977ff. Bd. I, 1. Lfg., 1977. 28/29, 164
 - Bd. I, 1. Lfg., 1977. Bd. I, 2. Lfg., 1978.
 - Bd. I, 2. Lfg., 1978. 28/29, 164–165 Bd. I, 3. Lfg., 1978. 28/29, 165
 - Bd. I, 4. Lfg., 1979. 28/29, 165
 - Bd. I, 5. Lfg., 1979. 28/29, 165-166
 - Bd. I, 6.-10. Lfg., 1979/1980.
 - Bd. II, 1.-4. Lfg., 1982. 31/32, 183 Bd. II, 5.-10. Lfg., 1982/1983. 33, 109-110
 - Bd. III, 1.–6. Lfg., 1984/1985. 34, 192
 - Bd. III, 7.–10. Lfg., 1986. 35, 89–90
 - Bd. III, 7.–10. Lfg., 1986. 35, 89–90
 Bd. IV, 8.–10. Lfg., 1989. 37/38, 140
 - Bd. V, 1991/1992. 40, 124–125
- MORRISON, Karl F., Carolingian coinage. With the collaboration of H. Grunthal, New York 1967 (Bernhard Overbeck). 18, 183–184
- MOSER, Heinz / TURSKY, Heinz, Die Münzstätte Hall in Tirol 1477–1665, Innsbruck 1977 (Ludwig Veit). 31/32, 184–188
- NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku, hrsg. von der Československá Akademie Věd, Bd. I. II, Prag 1955/1956 (Karl Christ). 8, 193–194
- PROBSZT, Günther, Judenburg in der Münz- und Geldgeschichte vergangener Jahrhunderte, Judenburg 1958 (Peter Jaeckel). 10, 248
- PROBSZT, Günther, Die Münzen Salzburgs, Basel Graz 1959 (Peter Jaeckel). 10, 248-249

- PROBSZT, Günther, Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien Köln Graz 1973 (Hans-Jörg Kellner). 24, 219–223
- REITZ, Helmut, Welfische Brakteaten. Pfennigprägungen nach lübischem Münzfuß aus der Zeit Heinrichs des Löwen und seiner Söhne, Bochum 1991 (Gerd Stumpf).

 40, 123–124
- SCHNEIDER, Konrad / FORNECK, Gerd M., Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf, Montabaur 1985 (Wolfgang Heß). 35, 90
- SELLIER, Robert, Die Münzen und Medaillen des Hochstifts Freising, Grünwald 1966 (Bernhard Koch). 16, 177
- SKAARE, Kolbjørn, Coins and coinage in Viking-Age Norway. The establishment of a national coinage in Norway in the XI century, Oslo Bergen Tromsö 1976 (Dirk Steinhilber). 26, 188–189
- SPRANDEL, Rolf, Das mittelalterliche Zahlungssystem nach hansisch-nordischen Quellen des 13.–15. Jahrhunderts, Stuttgart 1975 (Hansheiner Eichhorn).

 26, 189–192
- THOMPSON, James D. A., Inventory of British coin hoards A. D. 600–1500, London 1956 (Hans Gebhart).

 8, 197
- WEILLER, Raymond, La circulation monétaire et les trouvailles numismatiques du moyen age et des temps modernes au pays de Luxembourg, Luxemburg 1975 (Bernhard Overbeck). 26, 195–196

g) Neuzeit

- BECKENBAUER, Egon, Standard-Münzkatalog Deutschland 1871–1968, München [1968] (Jochen Weschke). 18, 184–185
- BECKER, Udo, Freiburger Münzen. Ein Führer durch 600 Jahre Münzgeschichte der Stadt Freiburg im Breisgau, Freiburg 1970 (Michael Mackensen).
 - 22, 118-119
- BORN, Karl E., Die Entwicklung der Banknote vom "Zettel" zum gesetzlichen Zahlungsmittel, Mainz 1972 (Dirk Steinhilber). 25, 172–173
- CAHN, Erich B., Münzgeschichte und Münzkatalog des Herzogtums und Kurfürstentums Bayern von der Münzreform des Jahres 1506 bis zum Tode des Kurfürsten Ferdinand Maria 1679, Grünwald 1968 (Gert Hatz). 18, 186–188
- CASPARY, Hermann, Staat, Finanzen, Wirtschaft und Heerwesen im Hochstift Bamberg (1672–1693), Bamberg 1976 (Hans-Jörg Kellner). 27, 139–141
- CORPUS NUMMORUM AUSTRIACORUM, Bd. V: Leopold I.-Karl VI. (1657-1740), neugestaltet und bearb. von H. Jungwirth, Wien 1975 (Otto Kozinowski). 27, 141
- DAVENPORT, John S., Silver Gulden 1559-1763, Frankfurt am Main 1982 (Dietrich O. A. Klose). 36, 175
- FEJÉR, Mária F. / HUSZÁR, Lajos, Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 144–145



- GRASSER, Walter, Die für Coburg tätigen Münzmeister und ihre Zeichen, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 153-176 (Hansheiner Eichhorn). 16, 175-176
- GRASSER, Walter, Die Münzen und Medaillen Herzog Johann Casimirs, in: Herzog Johann Casimir von Sachsen-Coburg 1564-1633, Coburg 1964, S. 12-13. 36-41 (Hansheiner Eichhorn).
- GRASSER, Walter, Bayerische Geschichtstaler von Ludwig I. und Maximilian II., Rosenheim 1982 (Otto Kozinowski). 31/32, 191-194
- HAAS, Rudolf, Die Prägungen der Mannheimer Münzstätten ca. 1390. 1608-1610. 1735-1826, Mannheim 1974 (Otto Kozinowski). 26, 196-197
- HELMSCHROTT, Klaus und Rosemarie, Würzburger Münzen und Medaillen von 1500-1800, Kleinrinderfeld 1977 (Hans-Jörg Kellner). 27, 139-141
- HUSZAR, Lajos / VARANNAI, Gyula, Medicina in nummis. Hungarian coins and medals related to medicine, Budapest 1977 (Hans Joachim Hildebrandt).

27, 145–146

- IVES, Herbert E. / GRIERSON, Philip (Hrsg.), The Venetian gold ducat and its imitations, New York 1954 (Dirk Steinhilber). 7, 253
- JESSE, Wilhelm (Bearb.), Die Münzen der Stadt Braunschweig von 1499 bis 1680. Auf Grund des Manuskripts von H. Buck bearb. von W. Jesse, Braunschweig 1962 (Dirk Steinhilber). 14, 235
- KADE, Carl, Die Münzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild (1680-1710). Ein Beitrag zur Geschichte der zweiten Kipperzeit, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 4, 1959, 161-196 (Hansheiner Eichhorn). 13, 167-168
- KADMAN, Leo, Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948-1963. Revised edition, Tel Aviv - Jerusalem 1963 (Baruch Kanael). 15, 254
- KLÜSSENDORF, Niklot, Der Münzschatz von Herborn zur Kipperzeit in der Grafschaft Nassau-Dillenburg, Marburg 1989 (Wolfgang Heß).
- LANG, David M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955 (Peter Jaeckel). 8, 195-196
- LEISTNER, Armin, Halbbatzenfund von Neukirchen, Krs. Coburg, vergraben bald nach 1601, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 7, 1962, 181-194 (Hansheiner Eichhorn). 14, 234
- LEISTNER, Armin, Der Münzfund von Drossenhausen (Ldkr. Coburg), in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 9, 1964, 177-188 (Hansheiner Eichhorn). 16, 176
- MAYER, Curt, Münzen und Medaillen der Fürstpropstei Ellwangen, Stuttgart 1980 (Ingrid S. Weber). 30, 111-112
- MOSER, Heinz / TURSKY, Heinz, Die Münzstätte Hall in Tirol 1477-1665, Innsbruck 1977 (Ludwig Veit). 31/32, 184–188
- NEWMAN, Eric P., The secret of the Good Samaritan shilling, New York 1959 (Peter Jaeckel). 10, 248



- NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela (Red.), Nálezy mincí v Čechách, na Moravě a ve Slezsku, Hrsg.: Československá Akademie Věd, Bd. III. IV, Prag 1957/1958 (Dirk Steinhilber). 9, 205
- PROBSZT, Günther, Judenburg in der Münz- und Geldgeschichte vergangener Jahrhunderte, Judenburg 1958 (Peter Jaeckel). 10, 248
- PROBSZT, Günther, Die Münzen Salzburgs, Basel Graz 1959 (Peter Jaeckel). 10, 248-249
- PROBSZT, Günther, Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien Köln Graz 1973 (Hans-Jörg Kellner). 24, 219–223
- SCHNEIDER, Konrad / FORNECK, Gerd M., Geld im Westerwald. Münzprägung und Geldumlauf, Montabaur 1985 (Wolfgang Heß). 35, 90
- SCHNELL, Hugo, Martin Luther und die Reformation auf Münzen und Medaillen, München 1983 (Wolfgang Reinhard). 33, 110-111
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial New York, New York 1953 (Peter Jaeckel). 10, 247-248
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial Pennsylvania, New York 1955 (Peter Jaeckel). 10, 247–248
- SELLIER, Robert, Die Münzen und Medaillen des Hochstifts Freising, Grünwald 1966 (Bernhard Koch). 16, 177
- SPRUTH, Fritz, Die Bergbauprägungen der Territorien an Eder, Lahn und Sieg. Ein Beitrag zur Industriearchäologie, Bochum 1974 (Otto Kozinowski). 26, 194
- THOMPSON, James D. A., Inventory of British coin hoards A. D. 600-1500, London 1956 (Hans Gebhart). 8, 197
- WEILLER, Raymond, La circulation monétaire et les trouvailles numismatiques du moyen age et des temps modernes au pays de Luxembourg, Luxemburg 1975 (Bernhard Overbeck). 26, 195–196

h) Papiergeld

- BORN, Karl E., Die Entwicklung der Banknote vom "Zettel" zum gesetzlichen Zahlungsmittel, Mainz 1972 (Dirk Steinhilber). 25, 172–173
- KADMAN, Leo, Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948–1963. Revised edition, Tel Aviv Jerusalem 1963 (Baruch Kanael).

i) Judaica

BEN-DAVID, Arye, Jerusalem und Tyros. Ein Beitrag zur palästinensischen Münzund Wirtschaftsgeschichte (126 a. C.–57 p. C.), Basel – Tübingen 1969 (Avraham Negev). 22, 113–115



- FISCHER, Thomas, Silber aus dem Grab Davids? Jüdisches und Hellenistisches auf Münzen des Seleukidenkönigs Antiochos' VII. 132–130 v. Chr., Bochum 1983 (Gunther Gottlieb). 34, 181–182
- ISRAEL NUMISMATIC SOCIETY (Hrsg.), The dating and meaning of ancient Jewish coins and symbols. Six essays in Jewish numismatics, Tel Aviv Jerusalem 1958 (Baruch Kanael). 14, 231–233
- KADMAN, Leo, Corpus Nummorum Palaestinensium.

 I.: The coins of Aelia Capitolina, Jerusalem 1956 (Harald Küthmann). 8, 188

 Second series, III.: The coins of the Jewish War of 66-73 C. E., Jerusalem 1960
 (Baruch Kanael).
- KADMAN, Leo, Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948–1963. Revised edition, Tel Aviv Jerusalem 1963 (Baruch Kanael).
- KLIMOWSKY, Ernst W., On ancient Palestinian and other coins, their symbolism and metrology, Tel Aviv 1974 (Hans Roland Baldus). 25, 154–155
- MATTHIAE, Karl / SCHÖNERT-GEISS, Edith, Münzen aus der urchristlichen Umwelt, Berlin 1981 (Gunther Gottlieb). 33, 103

j) Orient, Islam

- BALOG, Paul, Umayyad, 'Abbāsid and Ṭūlūnid glass weights and vessel stamps, New York 1976 (Kurt Munzel). 26, 197-198
- HENNEQUIN, Gilles, Les Salğūqs et leurs successeurs, Paris 1985 (Jürgen Hoff-mann-Heyden). 35, 87-88
- HENNEQUIN, Gilles / AL-'USH, Abū-l-Faraj, Les monnaies de Bālis, Damas 1978 (Kurt Munzel). 28/29, 163-164
- LANG, David M., Studies in the numismatic history of Georgia in Transcaucasia, New York 1955 (Peter Jaeckel). 8, 195-196
- NAUMANN, Rudolf / NAUMANN, Elisabeth, Takht-i Suleiman. Ausgrabung des Deutschen Archäologischen Instituts im Iran, München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 187–188

k) Amerika

- KLEEBERG, John M. (Hrsg.), Money of pre-federal America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society, New York, May 4, 1991; New York 1992 (Michaela Kostial).

 40, 127–128
- NESMITH, Robert I., The coinage of the first mint of the Americas at Mexico City 1536–1572, New York 1955 (Peter Jaeckel). 8, 196



- NEWMAN, Eric P., Coinage for colonial Virginia, New York 1956 (Peter Jaeckel). 8, 197
- NEWMAN, Eric P., The secret of the Good Samaritan shilling, New York 1959 (Peter Jaeckel). 10, 248
- NEWMAN, Eric P. / DOTY, Richard G. (Hrsg.), Studies on money in early America, New York 1976 (Jon Harris). 27, 146
- NOE, Sydney P., The pine tree coinage of Massachusetts, New York 1952 (Peter Jaeckel). 8, 196
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial New York, New York 1953 (Peter Jaeckel). 10, 247-248
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial Pennsylvania, New York 1955 (Peter Jaeckel). 10, 247-248

l) Medaillen, Plaketten

- BÖRNER, Lore, Deutsche Medaillenkleinode des 16. und 17. Jahrhunderts, Leipzig 1981 (Ingrid S. Weber). 31/32, 189
- CORFEY, Lambert F., Reisetagebuch 1698–1700, hrsg. von H. Lahrkamp, Münster 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 143
- DÖRY, Ludwig / KUBINSZKY, Mihály, Die Eisenbahn auf der Medaille in Mitteleuropa von den Anfängen bis 1945. Ikonographische Studie, Frankfurt am Main 1985 (Ingrid S. Weber). 35, 88–89
- FELDER, Peter, Medailleur Johann Carl Hedlinger, 1691-1771. Leben und Werk, Aarau - Frankfurt am Main - Salzburg 1978 (Ingrid S. Weber).
 - 28/29, 166-167
- GRASSER, Walter, Die Münzen und Medaillen Herzog Johann Casimirs, in: Herzog Johann Casimir von Sachsen-Coburg 1564–1633, Coburg 1964, S. 12–13. 36–41 (Hansheiner Eichhorn).
- HELMSCHROTT, Klaus / HELMSCHROTT, Rosemarie, Würzburger Münzen und Medaillen von 1500–1800, Kleinrinderfeld 1977 (Hans-Jörg Kellner). 27, 139–141
- HUSZÁR, Lajos / VARANNAI, Gyula, Medicina in nummis. Hungarian coins and medals related to medicine, Budapest 1977 (Hans Joachim Hildebrandt).
 - 27, 145–146
- JONES, Mark, A catalogue of French medals in the British Museum, Bd. I: AD 1402–1610, London 1982 (Ingrid S. Weber). 33, 113–115
- KADE, Carl, Die Schaumünzen Herzog Heinrichs von Sachsen-Römhild und Prägungen mit seinem und seiner Angehörigen Bildnis, in: Jahrbuch der Coburger Landesstiftung 5, 1960, 233–252 (Hansheiner Eichhorn).
 14, 233–234
- KADMAN, Leo, Israel's money. A catalogue of coins, commemorative coins, medals and banknotes, issued by the State of Israel 1948–1963. Revised edition, Tel Aviv Jerusalem 1963 (Baruch Kanael). 15, 254

KIRCHHEIMER, Franz, Die Medaillen der Kurpfälzischen Akademie der Wissenschaften, Berlin - Heidelberg - New York 1981 (Ingrid S. Weber).

31/32, 190

- KISCH, Guido, Die Schaumünzen der Universität Basel und Medaillen auf ihre Professoren, Sigmaringen 1975 (Raymond Weiller). 27, 144
- MAYER, Curt, Münzen und Medaillen der Fürstpropstei Ellwangen, Stuttgart 1980 (Ingrid S. Weber). 30, 111-112
- MENDE, Matthias, Dürer-Medaillen. Münzen, Medaillen, Plaketten von Dürer, auf Dürer, nach Dürer, hrsg. von den Stadtgeschichtlichen Museen Nürnberg und der Albrecht-Dürerhaus Stiftung, Nürnberg 1983 (Ingrid S. Weber).

33, 111-113

NORTH, Michael, Die Medaillen der Brandenburg-Preußen-Sammlung Christian Lange, Bd. I: Von den Anfängen bis 1713, Kiel 1986 (Ingrid S. Weber).

36, 178

- PEUS, Busso, Schlesische Wallfahrtsmedaillen vor 1945, in: Archiv für schlesische Kirchengeschichte 35, 1977, 161–225 (Ingrid S. Weber). 27, 143–144
- PROBSZT, Günther, Ludwig Neufahrer. Ein Linzer Medailleur des 16. Jahrhunderts, Wien 1960 (Dirk Steinhilber). 13, 166–167
- SCHNELL, Hugo, Martin Luther und die Reformation auf Münzen und Medaillen, München 1983 (Wolfgang Reinhard). 33, 110-111
- SELLIER, Robert, Die Münzen und Medaillen des Hochstifts Freising, Grünwald 1966 (Bernhard Koch). 16, 177
- SOMMER, Klaus, Die Medaillen des königlich preußischen Hofmedailleurs Daniel Friedrich Loos und seines Ateliers, Osnabrück 1981 (Ingrid S. Weber).

31/32, 190-191

- SPRUTH, Fritz, Die Bergbauprägungen der Territorien an Eder, Lahn und Sieg. Ein Beitrag zur Industriearchäologie, Bochum 1974 (Otto Kozinowski). 26, 194
- STAHL, Alan M. (Hrsg.), The medal in America. Coinage of the Americas Conference at The American Numismatic Society New York 1987; New York 1988 (Ingrid S. Weber).

 37/38, 140-141
- STOPP, Frederick J., The emblems of the Altdorf Academy. Medals and medal orations (1577–1626), London 1974 (Bernhard Overbeck). 25, 171–172
- WEBER, Ingrid, Deutsche, niederländische und französische Renaissanceplaketten 1500–1650, München 1975 (Peter Volk). 27, 142

m) Marken, Zeichen

MLASOWSKY, Alexander, Die antiken Tesseren im Kestner-Museum Hannover. Jetons, Spiel- und Verteilungsmarken im alten Rom, Hannover 1991 (Mechtild Overbeck).

40, 123



n) Geschnittene Steine

- ARMBRUSTER, Ludwig, Die Biene auf griechischen Münzen. Bienenbilder und Verwandtes auf antiken Gemmen, in: Archiv für Bienenkunde 29, 1952, 49–73 (Karl Christ). 7, 253
- MAASKANT-KLEIBRINK, Marianne, The engraved gems. Roman and Non-Roman, Nijmegen 1986 (Description of the Collections in the Rijksmuseum G. M. Kam at Nijmegen, 10) (Ingrid S. Weber). 36, 176–177

o) Metallurgie, Münztechnik

- CALEY, Earle R., Chemical composition of Parthian coins, New York 1955 (Peter Robert Franke). 7, 252-253
- CALEY, Earle R., Orichalcum and related ancient alloys, New York 1964 (Hans Ulrich Nuber). 15, 252-254
- METCALF, David M. / HALL, E. T. (Hrsg.), Methods of chemical and metallurgical investigation of ancient coinage, London 1972 (Josef Riederer).

22, 119-123

p) Fälschungen

- KINNS, Philip, The Caprara forgeries, London Basel 1984 (Dietrich O. A. Klose). 34, 178
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial New York, New York 1953 (Peter Jaeckel). 10, 247-248
- SCOTT, Kenneth, Counterfeiting in colonial Pennsylvania, New York 1955 (Peter Jaeckel). 10, 247-248

q) Allgemeine Numismatik

- BELLINGER, Alfred R. / BERLINCOURT, Marjorie A., Victory as a coin type, New York 1962 (Bernhard Overbeck). 14, 219-221
- CASEY, John / REECE, Richard (Hrsg.), Coins and the archaeologist, London 1974 (Raymond Weiller). 27, 134–135
- CORFEY, Lambert F., Reisetagebuch 1698–1700, hrsg. von H. Lahrkamp, Münster 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 143
- GAETTENS, Richard, Inflationen. Das Drama der Geldentwertungen vom Altertum bis zur Gegenwart, München 1955 (Hans-Jörg Kellner). 8, 194–195
- GRIERSON, Philip, Numismatics, London Oxford New York 1975 (Bernhard Overbeck). 25, 173-175



- GRIERSON, Philip, The origins of money (The Creighton lecture in history 1970), London 1977 (Raymond Weiller). 27, 149-150
- MARGOLIS, Richard / VOEGTLI, Hans (Hrsg.), Numismatics witness to history, Wetteren 1986 (Dietrich O. A. Klose). 36, 167-169
- NOHEJLOVÁ-PRÁTOVÁ, Emanuela, Základy numismatiky, Prag 1975 (Margot Klee). 26, 197
- PROBSZT, Günther, Österreichische Münz- und Geldgeschichte von den Anfängen bis 1918, Wien Köln Graz 1973 (Hans-Jörg Kellner). 24, 219–223
- SUHLE, Arthur, Kulturgeschichte der Münzen, München 1969 (Michael Mackensen). 22, 117–118

r) Archäologie

- CASEY, John / REECE, Richard (Hrsg.), Coins and the archaeologist, London 1974 (Raymond Weiller). 27, 134-135
- GOLDMAN, Hetty (Hrsg.), Excavations at Gözlü Kule, Tarsus, Bd. I: The Hellenistic and Roman periods, Princeton 1950 (Konrad Kraft). 2, 146
- [KAISERAUGST]. Der spätrömische Silberschatz von Kaiseraugst, hrsg. von der Stiftung Pro Augusta Raurica, Augst; Red.: H. A. Cahn und A. Kaufmann-Heinimann; mit Beiträgen von E. Alföldi-Rosenbaum u.a., Derendingen 1984 (Bernhard Overbeck).
 39, 109–112
- KELLNER, Hans-Jörg (Hrsg.), Urartu, ein wiederentdeckter Rivale Assyriens, München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 151
- KELTISCHE NUMISMATIK UND ARCHÄOLOGIE Numismatique celtique et archéologie, hrsg. von G. Grasmann, W. Janssen und M. Brandt, Oxford 1984 (Ludwig Pauli). 34, 167–176
- KUBITSCHEK, Wilhelm / DICK, Franziska, Carnuntum im 18. Jahrhundert. Ein archäologisch-numismatischer Bericht des Obersten von Below, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 30, 107
- NAUMANN, Rudolf / NAUMANN, Elisabeth, Takht-i Suleiman. Ausgrabung des Deutschen Archäologischen Instituts im Iran, München 1976 (Bernhard Overbeck). 26, 187–188
- SVOBODA, Bedřich, Čechy v době stěhování národů, Prag 1965 (Karel Castelin). 16, 177-179
- SZILÁGYI, János, Aquincum, Budapest 1956 (Peter Robert Franke). 8, 194

s) Kunst, Architektur

DODD, Erica C., Byzantine silver stamps, Washington, D. C. 1961 (Maria R. Alföldi). 16, 169–170



- FUCHS, Günter, Architekturdarstellungen auf römischen Münzen der Republik und der frühen Kaiserzeit. Aus dem Nachlaß hrsg. von J. Bleicken und M. Fuhrmann, Berlin 1969 (Balázs Kapossy).

 20, 255–257
- GARWER, Cornelia (Bearb.), Kultur- und Stadthistorisches Museum Duisburg. Sammlung Köhler-Osbahr, Bd. I: Auswahlkatalog Münzen und Antiken, Duisburg 1990 (Dietrich O. A. Klose).

 40, 113–115
- KÄHLER, Heinz, Die Stiftermosaiken in der konstantinischen Südkirche von Aquileia, Köln 1962 (Barnim Treucker). 13, 162–163
- KEYSERS KUNST- UND ANTIQUITÄTENBUCH, Bd. II, hrsg. von H. Seling, Heidelberg – München 1959 (Dietmar Kienast). 11, 190–191
- LEXICON ICONOGRAPHICUM MYTHOLOGIAE CLASSICAE, Hrsg.: Fondation pour le Lexicon Iconographicum Mythologiae Classicae, Bd. I 1, München Zürich 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 85–86
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, The image of Augustus, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185-186
- WALKER, Susan / BURNETT, Andrew, Augustus. Handlist of the Exhibition and supplementary studies, London 1981 (Wolfgang Kuhoff). 34, 185–186
- WOLF, Friedrich, François de Cuvilliés. Der Architekt und Dekorschöpfer, München 1967 (Friedbert Ficker).

 18, 185–186

t) Periodica, Kongreßberichte, Literaturverzeichnisse

THE AMERICAN NUMISMATIC SOCIETY. MUSEUM NOTES.	
4, 1950 (Irmgard Maull).	2, 144-145
5, 1952 (Hans-Jörg Kellner).	7, 251-252
6, 1954 (Karl Christ / Dirk Steinhilber).	8, 192-193
7, 1957 (Hans-Jörg Kellner).	9, 197-198
8, 1958 (Dietmar Kienast).	10, 239-241
9, 1960 (Hans-Werner Ritter).	14, 222-224
10, 1962 (Hans-Werner Ritter).	14, 226-227
11, 1964 (Hans Ulrich Nuber).	18, 167-169
12, 1966 (Hans Ulrich Nuber).	18, 169-170
13, 1967 (Hans Ulrich Nuber).	18, 170-171
14, 1968 (Elisabeth Nuber).	20, 257-258
15, 1969 (Elisabeth Nuber).	20, 258-259
16, 1970 (Elisabeth Nuber).	22, 115-116
19, 1974 (Bernhard Overbeck).	25, 168-170
20, 1975 (Bernhard Overbeck).	26, 192-194
21, 1976 (Bernhard Overbeck).	27, 147-149
27, 1982 (Peter Weiß).	33, 86-89
28, 1983 (Dietrich O. A. Klose).	34, 176-177
APULUM. Acta Musei Apulensis.	
11, 1973 (Michael Mackensen).	25, 168
13, 1975 (Gisela Zahlhaas).	26, 174–175

CHIRON. Mitteilungen der Kommission	für Alte Geschichte und Epigraphik des
Deutschen Archäologischen Instituts	(Bernhard Overbeck).

Deutschen Archaologischen mstitut.	(Bermard Overbeek).
1, 1971.	24, 217–218
2, 1972.	24, 218–219
3, 1973.	25, 155–156
4, 1974.	25, 156
5, 1975.	26, 177–178
6, 1976.	26, 178–180
7, 1977.	28/29, 155-156
8, 1978.	28/29, 156-157
9, 1979.	30, 108-109
10, 1980.	30, 109–110
11, 1981.	33, 89
12 1982	33, 89–90

- COIN HOARDS (Hrsg.: The Royal Numismatic Society) 1, London 1975 (Michael Mackensen). 25, 157
- DEUTSCHER NUMISMATIKERTAG MÜNCHEN 1981. Vorträge, hrsg. von der Bayerischen Numismatischen Gesellschaft; Red.: H. R. Baldus, München 1983 (Hans Roland Baldus). 33, 117–118
- FACHBIBLIOGRAPHIEN. GESCHICHTE, Bd. I, zusammengestellt und bearb. von der Katalogabteilung der Firmen Koehler und Volkmar und Koch, Neff und Oettinger und Co., Köln und Stuttgart; [Köln Stuttgart 1964] (Hermann Dannheimer).
- FEJÉR, Mária F. / HUSZÁR, Lajos, Bibliographia numismaticae Hungaricae, Bd. I, Budapest 1977 (Dirk Steinhilber). 27, 144-145
- HALL, E. T. / METCALF, David M. (Hrsg.), Methods of chemical and metallurgical investigation of ancient coinage. A Symposion held by the Royal Numismatic Society at Burlington House, London on 9–11 December 1970, London 1972 (Josef Riederer).
- KELTISCHE NUMISMATIK UND ARCHÄOLOGIE Numismatique celtique et archéologie. Veröffentlichung der Referate des Kolloquiums Keltische Numismatik vom 4. bis 8. Februar 1981 in Würzburg, hrsg. von G. Grasmann, W. Janssen und M. Brandt, Oxford 1984 (Ludwig Pauli). 34, 167–176
- KEYSERS KUNST- UND ANTIQUITÄTENBUCH, Bd. II, hrsg. von H. Seling, Heidelberg – München 1959 (Dietmar Kienast). 11, 190–191
- NUMISMATICKÝ SBORNÍK.
 - 5, 1958 (Maria R. Alföldi). 9, 203–204 6, 1960 (Dirk Steinhilber). 13, 169–170
- PROCEEDINGS OF THE INTERNATIONAL NUMISMATIC SYMPOSIUM [Veröffentlichung der Referate des Symposiums in Warschau und Budapest vom 13. bis 18. September 1976], hrsg. von I. Gedai und K. Bíró-Sey, Budapest 1980 (Dietrich O. A. Klose).
- REVUE BELGE DE NUMISMATIQUE ET DE SIGILLOGRAPHIE 111, 1965. 112, 1966 (Tables des tomes 37-110) (Helga Gesche). 18, 171-172



STUDII	ŞI	CERCETA	ARI	DE	NUMISMATICĂ.
1, 1	957	(Dietmar	Kie	nast)	

 1, 1957 (Dietmar Kienast).
 10, 245–246

 2, 1958 (Maria R. Alföldi).
 11, 189–190

 3, 1960 (Hans-Jörg Kellner).
 15, 249–251

A SURVEY OF NUMISMATIC RESEARCH.

1966–1971, Bd. I, hrsg. von P. Naster, J.-B. Colbert de Beaulieu, J. M. Fagerlie; Bd. II, hrsg. von J. Yvon, H. W. Mitchell Brown; Bd. III, hrsg. von L. Nemeškal, E. Clain-Stefanelli, New York 1973 (Michael Mackensen).
24, 223–224
1978–1984, Bd. I. II, hrsg. von M. Price, E. Besly, D. Macdowall, M. Jones, A. Oddy, London 1986 (Dietrich O. A. Klose).
36, 169–170
TRÉSORS MONÉTAIRES 4, 1982. 5, 1983 (Hans-Jörg Kellner).
34, 187–191

u) Festschriften

[THE AMERICAN NUMISMATIC SOCIETY].

The American Numismatic Society 1858–1958, von H. L. Adelson, New York 1958 (Peter Jaeckel).

9, 202–203
Centennial Publication of the American Numismatic Society [1858–1958], hrsg. von H. Ingholt, New York 1958 (Konrad Kraft).

9, 200–202

- [BERGHAUS, Peter]. Lagom. Festschrift für Peter Berghaus zum 60. Geburtstag am 20. November 1979, hrsg. von Th. Fischer und P. Ilisch, Münster 1981 (Bernhard Overbeck). 33, 117
- [GÖBL, Robert]. Litterae numismaticae Vindobonenses Roberto Goebl dedicatae, hrsg. vom Eckhel-Club Wien, Wien 1979 (Bernhard Overbeck). 33, 115-116
- [HÄVERNICK, Walter]. Dona numismatica. Walter Hävernick zum 23. Januar 1965 dargebracht, hrsg. von P. Berghaus und G. Hatz, Hamburg 1965 (Hans-Jörg Kellner).
- [INTERNATIONAL ASSOCIATION OF PROFESSIONAL NUMISMATISTS]. Numismatics - witness to history. La numismatique - témoin de l'histoire. Articles by members of the IAPN to commemorate its 35th anniversary, hrsg. von R. Margolis und H. Voegtli, Wetteren 1986 (Dietrich O. A. Klose).

36, 167–169

- [MATTINGLY, Harold]. Essays in Roman coinage presented to Harold Mattingly, hrsg. von R. A. G. Carson und C. H. V. Sutherland, Oxford London 1956 (Konrad Kraft).

 8, 189-191, vgl. 7, 253f.
- [ROBINSON, Stanley]. Essays in Greek coinage presented to Stanley Robinson, hrsg. von C. M. Kraay und G. K. Jenkins, Oxford 1968 (Konrad Kraft).

19, 89-92

III. LITERATURÜBERBLICKE DER GRIECHISCHEN NUMISMATIK

Aiolis (Franz Kiechle)	10, S. 95-164
Altjüdische Münzen (Baruch Kanael)	17, S. 159-298
Boeotien (Helga Gesche)	17, S. 39-93
Cistophoren (Dietmar Kienast)	11, S. 159–188
Cypern (Helga Gesche)	20, S. 165-216
Epirus (Peter Robert Franke)	7, S. 77-104
Euboea (Heinrich Chantraine)	9, S. 23-56
Hispania s. Spain	
Ionien (Dietmar Kienast)	12, S. 117-198
Jüdische Münzen s. Altjüdische Münzen	
Lesbos und die benachbarten Inseln (Franz Kiechle)	10, S. 95-164
Locris (Helga Gesche)	17, S. 39-93
Makedonien (Peter Robert Franke)	7, S. 105–138
Mösien (Edith Schönert-Geiß)	15, S. 79–112
Mysien (Franz Kiechle)	10, S. 95-164
Peloponnes (Heinrich Chantraine)	8, S. 61–120
Phocis (Helga Gesche)	17, S. 39-93
Sizilien (Karl Christ)	5/6, S. 183–228
Spain (G. Kenneth Jenkins)	11, S. 79–155
Thrakien (Edith Schönert-Geiß)	15, S. 119-193
Troas (Franz Kiechle)	10, S. 95-164
Zentralgriechenland (Helga Gesche)	17, S. 39-93

IV. SCHRIFTENVERZEICHNISSE

ALFÖLDI, Andreas [bis August 1960 erschienene Publikationen]. 10, 1959/60 (1960), S. 7-20

BALOG, Paul [bis 1980 erschienene numismatische Publikationen].

30, 1980, S. 97-102

FRANKE, Peter Robert [bis 1986/1987 erschienene Publikationen].

36, 1986, S. 9-12

KRAFT, Konrad.

21, 1971, S. 11-13

V. NEKROLOGIE

ALFÖLDI, Andreas (27.8.1895-12.2.1981).	31/32, 1981/82, S. 171-172
AULOCK, Hans Sylvius von (27.11.1906-23.11.1980).	30, 1980, S. 103-104
CASTELIN, Karel (2.5.1903-14.8.1981).	31/32, 1981/82, S. 173-175
GEBHART, Hans (20.4.1900-13.7.1960).	11, 1961, S. 7-8
GEIGER, Hugo Geiger (1.4.1901-8.7.1984).	33, 1983 (1984), S. 83-84
HIRMER, Max (14.3.1893-17.4.1981).	31/32, 1981/82, S. 177-178
JENKE, Julius (9.2.1882-7.7.1957).	8, 1957, S. 198
KANEIN-KASTNER, Gitta (gest. 15.4.1977).	27, 1977, S. 127
KRAFT, Konrad (4.4.1920-22.10.1970).	21, 1971, S. 9-10
PINK, Karl (18.6.1884-15.8.1965).	18, 1968, S. 165-166